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Com 4.'500 inscritos chegam
ao fim 'as inscrições.

para o vestibular ,daUFSC
. .

Com 4.500 inscritos, encerrou-se ontem o período de inscrições ao vestibular da
Universidade Federal, acusando um aumento de 700 inscrições a mais do que

no ano passado, enquanto que a elevação do número de vagas foi de
430'. A movírnentação no campus universitário foi bastante intensa durante todo o

dia' de ontem, pois os retardatários-de todos os anos deram a nota de costume.
Fonte da UFSC informou que não será dilatado o prazo de inscrições (Pág. 16).

�

Vasca(nos já
correc;aram a

sraícsta
.

Dirigenes do Vasco, tendo à frente o

presid�te Agartim Gomes, chegaram
ontei à cidade.Quérem assistir a

grand recepção áequipe carioca que
está ma�da para a;,14h30min de �oje no

aerOíorto Hereüo Luz, prometida
. 'ser'ior que a d� Flamengo (Pág. a).

Crime do cadáver sem cabeça
em nova versão do assassino

/

Muitos torcedores foram ontem recepcionar os dirigentes vascaínos. Mas a festa hoje é r:w:ior.

Por e'(/Uqnto, chegam nos vôos charter a Florianópolis 75 turistas por semana.

Os turistas já
estão chegando

Oprimeiros turistas para a temporada 'de veraneio estão

cligando a Santa Catarina. Os vôos charter da Argentina
têm sido uma constante nos últimos dias, chegando

, a=lorianópolis uma média de 75 visitantes por semana.
A� �ncias de turismo esperam muito deste verão (Pág. 16').
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Prefeitura: I

o crcerrrnto é
baixo diàrite
dos problemas

\
APROVADOS EM CONCURSO - 01

.............
de Pessoal da Assembléia Legislativa �ta Catarina; está a!-ert�.do a�s aprovados --

concurso de escriturário-datilógrafo e que ". �
�

obtiveram colocação até o 300. lugar, e que
por ventura ainda não tenham tomado posse,
para que compareçam ao Palácio Barriga
Verde, sede da Assembléia Legislativa, até o

próximo dia 13, a fim de serem empossados.

·Transportes
ameaçados
pela crise

,

do petróleo
\

A movimentação foi grande ontem no campus da UFSC; os retardatários de sempre.

Marinha pode
derrubar
as cercas

respraas
As dificuldades do sr. Nilton
Severo da Costa à frente da ,

Prefeitura Municipal de
Florianópolis não serão poucas, à
vista do orçamento de 1974.

- ,.

Arrecadando pouco mais de l8
milhões de cruzeiros, a edilidade
tem pouqu íssimas condições

de enfrentar os graves problemas
de nossa cidade. (Página 9)

o comandante Luiz Reguffe, da
Capitania dos Portos, admitiu' ontem
a possibilidade de serem derrubadas

as cercas e muros constru ídos
_ ilegalmente no cerco das praias.
Fez ver a distinção existente entre

terrenos de marinha e terrenos da

Marinha, assinalando que mesmo em

relação aos primeiros, suaI ,

fiscalização cabe à 'Armada (Pág. 16)

Ponte vai bem: E osacessos?

Enquanto a marinha mercante corre

:ô perigo de paralisar em
virtude da crise do petróleo, a

indústria automobil ística nacional
aguarda a evolução dos fatos para
pensar numa fórmula capaz de

produzir veículos com menor

consumo de combustível. Na Itália;
começaram a faltar alguns produtos
por falta de transporte (Pg. 2 e 5)

Firmas ejspecializadas para a elaboração do projeto viário dos acessos urbanos à nova ponte já
fOfam contratadas pelo Governo do Estado, mas a ligação desta com a BR-101 ainda

permanece em estudos no DNE R. Na Ilha, h.werá uma via rle trânsito rãpido, que estará interliqada
à estrada oara o aeroporto. No Continente o sistema será mais complexo pois, além da ligação.
por via de alta velocidade com a BR-101, haverã ainda os acessos urbanos. O Departamento

Ec:tadual de Estradas de Rodagem ainda não concluiu a orogramacão eue lhe está afeta nesse processo (P. 16)
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.. ,-------------( Internacional
A advertência é da Câmara de Navegação Internacional: a
Marinha mercante de todo o mundo poderá ser paralisada,
causando urna escassez de alimentose matérias-primas ..

�CORl a crise de combustível hawerá

o comandante das
forças da ONU que
observam a trégua
do Oriente Médio

iniciou gestões.
para que as

conversações
entre eg ípcios
e israelenses

sejam rei niciadas.
Se não tiver êxito,

a guerra recomeçará.

ONU: . outra vez as tentativas para a paz

escassez de gêneros alimentícios

De acordo com as instruções do secretário-geral da ONU, quilômetros do canal, na Península' do Sinai, foi modificado peloKurt Waldheim, o comandante das forças do órgão no Oriente - Egito, que agora insiste numa retirada de até 144 quilômetros,Médio inici�u ontem gestões para que egípcios e .israelenses enquanto que um forte destacamento egípcio deverá reter asvoltem às negociações de trégua:
I

posições ocupadas à leste do canal na guerra de outubro.
.
O tenente-general Ensio Sülasvuo conferenciou com o Por outro lado, as Nações Unidas informaram sobre "algunsministro egício da Guerra, Ahmed Ismail, durante uma hora, incidentes" - tiroteios - havidos depois de suspensas astendo em seguida viajado para Jerusalém, onde provavelmente se conversações entre ambas as partes. Mas nada se disse sobrereunirá com as autoridades israelenses.

. possíveis baixas e nem foram dados detalhes.�ül.a�vuo discutiu com Ismail "assuntos atuais",. inclusi;e a' Um es_pecialista em assuntos militares do Jerusalém Postpossibilidade de se chegar a um acordo nara "ma retirada mutua Zeev Schul, informou que o alto comando israelense procurados dóis Exércitos no deserto e evitar qualquer reinício de agora encontrar uma alternativa para sua velha fórmula dehostilidades ao longo da frente ne Suez. dissuasão, que compreende um ataque. aéreo relâmpago seguidoO general finlándês atuou como mediador das conversações de ofensivas maciças por terra. .entre os generais Mohamed Gamasy, do Egito e Aharon Yariv, de A fórmula tradicional fracassou na' guerra' de outubro, disseIsraeL Apósnumerosas reuniões formais e informais no deserto, ele, acrescentando que os comandantes acreditam que a poderosadurante mais de um mês, as conversações chegaram a um imagem israelense, que manteve os árabes em suas posiçõesestancamento, devido à objeção israelense às exigências egípcias durante seis anos, dissipou-se agora. "O essencial é criar novosde retirar suas forças da margem ocidental e para além das linhas meios dissuasivos de ataque". E concluiu: "Apenas a contínuade trégua de 22 de .outubro, cuio restabelecimento foi decretado mobilização dos reservistas e o estado de alerta serão atualmentepelo Conselho de Segurança da ONU. suficientes para manter os árabes longe de nossas portas" até queUm plano que previa a retirada israelense para '.uns 32 seja atingido um novo acordo.

Todos prontos
I

para reiniciar a guerra
O impasse diplomático na rodovia Cairo-Suez ameaça As forças israelenses e egípcias no Suez permanecem emprovocar novos choques bélicos no Oriente Mé@o, a menos qUe estado de alerta máximo. Segundo um jornal de Israel, o Egitoas conversações' sejam reiniciadas com urgência, advertiram as reequipou suas forças com armas soviéticas "e só espera uma'autoridades israelenses.

ordem para reiniciar a luta".As forças egípcias da frente do canal de Suez estão no mais MANIFESTAÇÕESelevado estado de alerta desde a guerra de outubro. Mas o general Enquanto isso, as famílias. de 100 soldados israelensesAharon Yariv, principal negociador de Israel, declarou que desaparecidos na frente de luta realizaram ontem uma segundaacredita no reinício das 'conversaçôes I. e que seu colega egípcio manifestação defronte ao gabinete da primeiro-ministro GoldaMohamed Gamasy e ele podem "aumentar a compreensão a que Meir. Anteontem, obstruíram o trânsito e. quebraram vidraçasse chegou até agora". externas do. Parlamento .

.

Contudo, as autorid�des j�dias d:claI!�ram em Jerusalém que a
'

'Os manifestantes protestam pelo fato de Israel permitir otregua foi posta em pengo, ja que nao foi marcada outra fase de abastecimento de alimentos e água aos soldados do III Exércitonegociações no quilômetro 101. Por isso, esperam iniciativas de egípcio, sitiado no deserto, enquanto a Síria continua se negandoWashington no sentido de evitar que os combates sejam a entregar à Cruz Vermelha uma lista de prisioneiros de 'guerra.reiniciados. Acredita-se que a Síria mantém .presos 127 israelenses.

Vietnã: Nixon pode .

reiniciar bombardeio
O secretário da Defesa norte-americano, James ·R. Schlesinger

afirmou ontem que o projeto aprovado pele Congresso,
facultando ao presidente declarar guerra; poderia possibilitar ao

presidente Nixon ordenar outros bombardeios na Indochina, na
eventualidade de uma nova ofensiva norte-vietnamita em grande
escala, no Vietnã do Sul.

..A disposição legal concederia a Nixon autorização par? enviar
tropas norte-americanas de combate ao exterior por 60 dias,
antes da aprovação. do parlamento. Alguns especialistas. em leis
do Departamento de Estado, ao que parece, estimam que a lei
substitui a legislação anterior que proibe a re-íntrodução de
qualquer força norte-americana .na Indochina, inclusive os
bombardeiros B-52.

O Departamento de Defesa reduziu de três bilhões de dólares
(cerca de 18 bilhões de cruzeiros) para .pouco mais de 500
milhões (aproximadamente três milhões de cruzeiros), a quantia
Que pensa pedir ao Congresso, para cobrir os custos da recente
guerra árabe-israelense: .

Já o. secretário Henry Kissinger disse aos jornalistas, oouco
depois, que a lei de poderes ele guerra está sendo examinada, a
'fim de assegurar que a política a ser adotada seia compatível cem
as intenções do Congresso, Por outro lado, o senador J. W.·
.Fulbright, democrata Dor Arkansas, e presidente na comissão,
declarou não crer que' a lei de faculdades de guerra anule a

pro ibi ção sobre outra narticípação norte-americana na
Indochina.

Treze candidatos 'ao

poder na Venezuela
Num comentário. sobre as próximas eleições presidenciais da

Venezuela, o jornal El Dia, do Uruguai, observa que essa nação é
uma das raras exceções democráticas da América Latina, e por
isto lhe rende suas homenagens.

.

Salienta que "houve um tempo em que a pátria de Bolívar
viu-se humilhada por regimes ditatoriais. Atualmente, seu sistema
democrático. constitui orgulho para nosso entristecido
continente. Mas seu modo de vida inclui um permanente estado
de alerta contra prováveis aparições messiânicas, porque, 4essa
forma, ninguém pode sentir-se livre. É uma atitude que deve ser
levada em conta".
pANORAMA ELEITORAL

Há pro.pãganda eleitoral em grande quantidade na Venezuela,
onde 4,6 milhões de eleitores se preparam para eleger, a 9 de
dezembro, o no.vo Presidente e representantes do Congresso"

Nacional, assembléias legislativas estaduais e câmaràs municipais.
Cartazes concitando o povo a votar pelos treze candidatos

presidenciais ocupam grande parte da programação diíÍIia das
emis'soras de televisão e grande espaço nos jo.rnais. Os meios de
comunicação estão qispo.níveis para os partidos políticos, que
pod�m mobilizar fundos, principalmente o Governista Social
Cristão - Copei - e .o principal da oposição, Ação Democrática

, -AD.
OS pequenos partidos, que se encontram em desvantagem

publicitária, co.mpetem com recursos surgidos de sua
criatividade: José Vicente Rangel, do Movimento .ao So.cialismo.
- MAS - conversa diretamente com os eleitores e, assim, está
conseguindo popularidade. Pedro Segnini La Cruz, da Frente
Democrática Nacional - FND -, dirigiu um táxi durante dois
'dias em Caracas e, recentemente, termino.u uma excursão em
ônibus por todo o país.

A pro.paganda paga não' deixa de receber críticas.
Recentemente, La Cruz afirll\ou que cada um dos candidatos dos
Partidos Majo.ritários gast:1v:i 1-� IIl;1hões de dólares na campanha'e acrescentou que Se �l'nli" ":I,j'i\iJdo" pela pro.paganda da AD e

Copei, cujos candidalo' ,'Ii, ( .lflo\ Andres Perez, ex-ministro do
íntei:ior, e Lorenzo f'CIII:lI!'I,·,

lar em nome da navegação Britânica,
mas, opinamos que a situação é a mes
ma para todas as frotas mercantes do
mundo". A Câmara assinalou que a es

cassez do combustível utilizado pela
navegação já é grave no Japão e África
do Sul e piora nos Estados Unidos.

A Marinha Mercante Mundial corre
o perigo de ficar paralisada em virtude
da crise de combustível; o que poderia
causai uma séria escassez de alimentos

até agora, mhum barco deste país fo
mobilizadoJas, o porta-voz acrescen

tou que tods os-navios britânicos na

vegam a pOUI velocidade, a fim de

poupar com, stível. Isto significa via

gens' mais lo as e uma consequente
lentidão no c ércio mundial.

o problema rovoca por sua vez, sé
rias crises de a stecimento em algum
países que dep dem das importações
de alimentos e atérias primas, como
mineral de ferr estanho e borracha.
Dezenas de país dependem da nave

gação de carga. Grã-Bretanha neces
sita de carne argenina e trigo canaden
se. A África do Note recebe açúcar do
Brasil. A Alemanha Ocidental compra
farinha de peixe lo Perú, a' China
adquire trigo da Autrália 'e a Europa
recebe seu feião-sojr dos Estados Uni-
dos e do Bras].

.

e matérias-primas para a indústria, se
gundo advertiu ontem a Câmara de Na

vegaçãoInternacíonal, em Londres.

A organização, que agrupa os prin
cipais países do mundo, informou que
formulou um chamamento aos gover- O boletim .diário emitido pelo-.

nos, para que dêem prioridade à desti- Uoyd de Navegação que comunica o

nação de combustíveis aos navios de movimento mundial dos navios e car
todas as bandeiras, a fim de evitar a gas, admitiu ontem que a crise de com

possível crise. Um porta-voz da Cârna-, bustível para embarcações já está afe-
B 't>' d N -

..

filio 'd" tando seriamente o Japão. Informara nanIca e avegaçao, . a a a or-
, .

.

'. - .. .

al di "tal tambem o boletun que 21. navios- tan-gamzaçao ínternacíon ; sse que t -

d 10 mil' 100 mil t 1 d
.

. _
\

. que e a,
.

one a as es-vez cheguemos a uma situação muito
séria em duas ou três semanas" � E
,acrescentou que "de acordo com os in
formes de nossos membros, a situação
parece caótica e instável. Só posso fa�

DISCRIMINAÇÕES

tão. mobilizados há uma semana, devi-
do a falta de óleo diesel. Solicita ainda
a Câmara que não haja discriminação
aos navios estrangeiros. E ressaltou que

A situação na Itália é, crítica:
racionamento de combustível
para automéveís e calefação,
falta de alimentos e,

.

ainda,
uma ameaça de greve nacional.

Itália: com frio e sem alimento;

\
.

. ontem para casa sem o tradicional
"spaghetti" e souberam também que,
além das massas, está faltando açúcar,
sal, extrato de tomate e leite.

,
.

.As donas de casa italianas'voltaram assim: "Em casa, com frio e sem comi-
da". Em Trieste os comerciantes disse
ram que dezenas de pessoas fizeram
verdadeiros armazéns em suas casas,
pois chegaram primeiro para comprar;
Outros voltaram para o lar de mãosA isto soma-se um protesto dos pes- abanando.

cadores, . que. reduziram consideravel- Perto de Bari, a polícia foi obrigadamente a quantídade de peixe fresco a intervir para manter a ordem: na ma
nos mercados, Um tereo dos postos de.. da

' Eles desejam a iprovação debenefíciosY rorma a porta de uma fábrica de ma-gasolina estão fechados por falta de carrão. É uma das raras fábricas que
pelo governo. Em Roma, (iJ: produto

combustível. Os italianos também e's- . res de leite suspenderam portempo in,não participam . do boicote nacional.tã nf determinado ai entregas, pntestandoao prontos para e rentar seu primei- Quase todas suspenderam suas entre-
.
ro domingo em casa, devido à proibi- gas, em'protesto pelo congelamento também pelo congelamento dos pre
ção para circulação de veículos parti-

'

dos preços, que já dura quatro meses, ço.s. Inclusive ) transporte lildoviári?culares, megida destinada a poupar ga- GREVE
r'

fOI afetado pelt,e.scassez de �mbustI-solina. E, ainda, foi racionado o com- '
. .::..::_ 3eJ"--i��s.2!!mªi!!!�,}le petr,oro man-

bustível para calefação. Por �ua vez, os motoristas-de cami- têm estritamerte racionadas uas en-

__

nhão querem aumento dos fretes e rea- tregas e cerca & 30 por cento los posDiante desse quadro, o "Giornale lizam operação tartaruga para as entre- tos de gasolina mcerraram suasatividaD'Itália" afirma que este domingo será gas ou mesmo. se negam a transportar des nos últimosdias.

Junta'Militar chilena já tem.

,

'.

. .. -'.
.nova const.tu.çao quase pronta..

.

/

A nova Constituição política dará \

,
ao país "uma institucionalidade jurídi
'ca para permitir o progresso dentro de
um real processo dejustiça social, num
regime democrático e autenticamente
chileno", revelou o presidente da co

missão redatora designada pela junta
militar do Chile, Enrique Ortuzar Es
cobar.

O professor de direito internacional
de Ministro da Justiça, durante o go
verno de Arturo Alessandri, entregou o

projeto da nova Constituição do 'país,
onde são anunciados os princípios e

objetivos que seu texto final terá. "O
texto definitivo será inspirado na tradi
çãd jurídica do Chile", acrescentou. A
junta militar determinará como será
aprovada a nova Carta Magna, quando
esta éstiver completa. Segundo. se in
formou, a Constituição manterá o sis
tema presidencial e introduzirá refor-

mas ao poder Judiciário; ao sistema
eleitoral, ao Estatuto dos Partidos po
líticos e aos meios de comunícação.Tam
bém o direito de propriedade será refor-

-

mado. Haverá a descentralização da ad
ministração pública ..

"

GOVERNO FORTE

A atual Constituição foi redigida em
1925 durante o governo de Arturo
Alessandri e modificada em 1943 e

1970, ao final do governo Eduardo
Frei. Segundo a informação, será man-

· tido o regime presidencial "por. tradi
ção e democracia". O Chile é um país
presidencialista. Tal caráter será manti
do . pela Carta Magna já que a' exís-

· tência de um governo forte, impessoal
e dotado de amplos poderes e reclama
da tanto pelo espírito nacional como
pelas características dos problemas
contemporâneos. E acrescenta a infor-

mação que "os eventuais excessos do
governo devem ter controle institucio
nal por intermédio de uma efetiva fis
calização dos atos do Presidente da Re
pública e da administração em geral,

.

como expressão da responsabilidade
que deve caracterizar a ação das autori
dades numa democracia.

Com respeito .aos processos eleito
rais, informou-se que a Constituição
consagrará mecanismos que assegurem
ao povo chileno "sua real; ativa e res

ponsável participação nos processos
cívicos de designação dos governantes.

Uma democracia Republicana contem-
.

porãnea exige a designação dos gover
nantes pelo povo, em eleições livres,
secretas, pluripartidárias e verdadeiras.
Por isso, serão aperfeiçoados os meca
nismos Constitucionais e legais perinen
teso

Re/açoes' ftntre OS EUA e a AL
sofreréio sérias rnodificaçoes

O chanceler colombiano Alfredo
Vazquez Carrizosa iniciou ontem suas

conversações com o secretário de Esta
do Henry Kissinger, a fim de preparar
uma negociação a fundo os problemasacumulados nas relações entre a Amé
rica Latina e os Estados Unidos. O di-

. plomata colombiano esteve, na Secreta
ria de Estado onde entregou a Kissin
ger a agenda que os chanceleres latino
-americanos propõem para as negocia
ções que se realizam no princípio do
.próximo ano no México.

O caráter .do encontro destacou a

força do argumento do chanceler vene
zuelano, Aristides Calvani, que na reu�
nião de Bogotá havia advertido sobre a
inutilidade de interpretar .as negocia
ções com Kissinger na forma de debate
colegiado.

.

Segundo a "fórmula Calvani", um
grupo formado ao que se supõe por
três chanceleres deveria ser o depositá
rio da confiança de seus colegas para
negociar cada um dos oito pontos da
agenda proposta.

O QUE QUER A AL

Segundo a agenda, os latino-ameri-

canos desejam discutir:
- Os aspectos gerais da cooperação

para o desenvolvímento que incluem a

prática dos Estados Unidos em levar as
entidades de crédito seus problemas bi
laterais, assim como a aplicação de
emendas legislativas que os implicados
consideram como atos de coerção;

- A atividade elas empresas'multi
nacionais, cujo procedimento em al
guns casos pode ser sucet-ível do surgi
mento de pontos de atrito nas relações

· entre os Estados;
- Uni maior acesso da produção la

tino-americana ao. mercado dos Esta
dos Unidos, que se considera limitado
por regulamentos �anitários, assim co
mo por obstáculos alfandegários e não

· itlfandegários;
O apoio neGessário para que a re

. gião tenha maior autonomia nas nego
ciações que se realizam para moderni
zar tanto o sistema monetário como o

regime de comércio internacional; .

- A revitalização da Organização
dos Estados Americanos para torná-la
um organismo efetivo na discussão dos

assuntos de desenvolvimento, incluin
do talvez um sistema de segurança eco
nômica paralelo ao que existe no cam

po político; - Um mais fácil acesso da
América Latina no processo tecnoló
gico dos Estados Unidos, especiahnen- .

te no que se refere à patentes e outros
direitos de propriedade oficial norte
-americano.

A agenda contém ainda dois aspec
tos políticos, o primeiro dos quais é
uma exortação aos Estados Unidos Da
ra solucionar, prontamente, a questão
do Canal do Parnamá, cujas negocia
ções recomeçarão segunda-feira. O ou

tro se refere ao "panorama geral das
relações da América Latina com os Es
tados Unidos, à luz da nova situação
hemisférica e mundial".

Este último ponto da agenda foi re
digido de forma deliberadamente vaga
para satisfazer àqueles que querem
submeter a julgamento a resistência
norte-americana de manter a políticade isolamento ao regime do primeiro-ministro cubano Fidel Castro.

4produtos que não coniderern rentá
veis. Entre eles, o açúor, sal,' arroz,
óleos comestíteis e extrao de tomate.

À situação íeverá se agavar na pró
xima semana, já que para egunda-feíra
está prevista una greve iacíonal dos
motoristas de 13minhão, pu três dias.

Coreia: .estudantes
contra o governo.'

A polícia coreana utilizou onten gás lacrirnogêrio paraimpedir que 1.500 estudantes deitassem os edífbios da
Universidad.e da Chung-Ang e ganhassem as ruas para p:o.testarcontra o regime do presidente Chung Hee Park.

Cerca de 200 policiais formaram urra barreira humara diante
da entrada da Universidade e repeliram os manifestantes que os
atacavam com pedras.

Em outras três universidades de Seul, capital da Côréia do
Sul, e Taegu, 200. quilômetros a. sudoeste, ocorreram outras'.
manifestações. Os estudantes exigem a libertação de seus colegas
presos em manifestações anteriores, renauração da dermcracia,fim da vigilância nas universidades e outras reformas. I

Aproximadamente 200 jornalista do iornal nacional
"Jo-ong-Ang-Ilbo" também estão em greve e disseram que não
retornarão à· atividade enquanto o governo não permitir a
liberdade de imprensa.

A Coréia do Sul .não tem censura eficial, mas os jornalistasestão presos às leis de segurança e outras norrnas.: Algunsdirigentes estudantis afirmam que recerreram às manifestaçõesporque a imprensa não publica as queixas da população.Os protestos de rua tiveram início. em princípio de outubro, e
o governo espera que elas diminuam na próxima semana, quandoas escolas começarem as férias de inverno. Até o momento, a,
polícia conteve todas as manifestações, mas os estudantes são
considerados uma importante força política desde quederrubaram, em 1960, o presidente Syngman Rhee,

.Argentínar garantia
para 'os. estrangeiros

O governo argen'bno adotará medidas' par� garantir a

segurança dos empresários estrangeiros, depois que cerca de 25
diretores da empresa Ford 'deixaram o país na última
quinta-feira, em razão de ameaças de morte que receberam. O
recrudescimento da onda de violência é Um dos temas que mais
preocupam O Governo do. presidente Juan Peron,

Informou-se que uma comissão de Defesa e Segurança
presidida pelo Ministro do Interior, Beni�o Llambi, ·analiso.u os
recentes ato.s de violência e sequestros. Os d.iretores da Ford
Motor COlllpany saíram do país com suas famílias, impelidos
pelas ameaças de morte que receberam nas últimas 48 horas,
segundo afirmou uma fonte chegada à empresa. O êxodo não foi
oficialmente confirmado pela Ford, apesar de altos funcionários
o admitirem.

AS AÇÕES DA FAP
A decisão dos empresários - a, maioria dos quaisnorte-americanos - foi adotada pela matriz nos Estados Unidos,

depo.is que esta 'tomou conhecimento de um comunicado de uma
organização guerrilheira peronista conhecida pela sigla "FAP".

Em seu texto, a FAP (Forças Armadas PeroniStas) chamava a
si a responsabilidade peia morte de John Swint, gerente da firma
Transax; fabricante de peças para automóveis, uma filial da Ford
Mo.tor 'Gompany. No ataque, 15 pessoas abriram fogo contra os
'l\eículos em .que viajavam o empresário e seus três Guarda-costas,
dois dos quais' também morreram. A Fap é um grupo dissidente

. de outro do mesmo nome que a�acou as diretrizes de Peron no

que se refere "propor à pacificação do país".
.

Segundo fontes chegadas à'Ford, as ameaças que receberam
eram de morte e, em nenhum caso, houve indícios de extorsão.
Os executivos viajaram para Montevidéu e quase todos partirão.
depois para a Europa e Estados Unidos. Soube-se por outro lado,
que houve ameaças do mesmo gênero. das feita1\ à Ford, co.ntra
laboratórios e outras empresas norte-americanas. ,

A Ford já foi vítima, há vários meses de um .atentado
realizado pela organização guerrilheira "Exército Revolucionário
do Povo" (ERP). Nessa oportunidade, morreu um de seus.

diretores e um outro ficou ferido. Ambos eram de nacionalidade
argentina.

1·
.
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uncionãrios recebem

salários de fezembro'

e abono atÉ o dia 14,
'

Segundo esquema elábora4pela Secretaria da Fazen

da, todos os funcionários plblcos do Estado, tanto da

Capital como do interior, re,eblrão seus vencimentos de

li dezembro no período de 1 ca 14 deste mês, devendo ser

l- incluído nas folhas de p�amento o abono de Natal

l- concedido pelo Governo. Para o cumprimento desse

esquema a Secretaria da fazenda concluiu. estudos .de

escalonamento de .todos ofcoI1lpromissos financeiros do
l-

Estado.
e

Colin vêprincipais
necessidsdes de se

No encerrament das atividades legislativas da
Câmara Federal no c(jfente ano, o Deputado Pedro

.

Paulo Colin abordou da tribuna daquela Casa em

pronunciamento de 56.audas as principais necessidades
de Santa Catarina a serem atendidas nos diversos
setores, salientando qe, "as atuais reivindicações do
Estado "são no sentíd' de concluir-se e pavimentar-se as

suas mais ímportantesrodovís, a BR-282, a BR-475 e a

BR""":280; por-se empauta ,um intenso programa de

reequipamento porturlo, CaD! a inclusão do Estado nos

"corredores de exprtação"; permitir-se a expansão
plena da ICC, e ccisequente implementação de um

.

complexo carbo-iufrnice ; e no setor primário,
dinamizar-se uma rogrameção de em;ergência, para
expandir-se a prodção trítcula, tirando do Brasil (J

pesado ônus da ímprtação do trigo, hoje, representando
cerca de 370 milhõe de dólans".

Acrescentou quela área federal Santa Catarina espera
obter também" a íefíniçâo quanto à implantação dá

· fábrica de címenr <b Vab do Itajaí; a fusão das
indústrias de acúça em um úrico complexo produtor; a
implantação de um novi centro açucareiro em

Araranguá-Mamptuba; e. a definição do conjunto
turístico urbano i8 Floríanójolis, ora em estudos pela
Embratur". A reivindicaiões mais urgentes dos'
catarinenses - fmou - "inchiriam, ainda, as barragens
.do Rio Itajaí, [ue são obns vitais no combate às
periódicas ínundções que flaelam todo o vale". .E os

demais problerns "irão se comodando aos recursos
estaduais, ao mcanísmo nomal de transferências de
encargos e recusas federais, e à própria capacidade
realizadora do peva catarinens".

Em seu díscuso, o Deputdo Pedro Colin acentuou
aos seus pares d Câmara Fedral que "Santa Catarina já
pode ser citada como uma áea desenvolvida e pronta
para contribUir{J0m

afinco, pela grandeza de nosso

País".E obsers, ,'depois de anlísar cada um dos setores
·

econômicos de rodução e a pogramação administrativa
a nível regioru, 'lcompatibilizi às diretrizes do Governo

,Federa), que "O�t frutos do trabálho administrativo
surgem em fUllj,�?__�()_� cl��_j1e segurança e de
tranquilidade úb1icas, que sãl o apanágio da R,evolução
de 1964".

O discurse - praticamente uma hora de leitura - é
destacado o sforço desenvolvmentísta estadual no setor

primário, poicategorias de pndução, como a produção
animal, a pesa, a agricultura � fruticultura; e nos setores
secundáric terciário, com cipítulos específicos para a

índustríalízaão, o carvão, mergia, educação, saúde,
habitação, transportes, comunicações, portos e

.

aeroportos.entre outros. E ressaltada ainda a integração
estadual, aravês do desenvovimento micro-regional e

municipal, I a situação finaneira, com destaques para o'
Banco do Sstado e o' Fundec, cuja ação fez com que
Santa Catâina "nos primeiro. meses desse ano superasse
o récorde'brasileiro de arreadação do ICM, com um

aumento e 40,76% sobre o nesmo período de 1972".
Segunó o parlamentar aentua, em trecho de seu

pronuncímento, o crescinento de Santa Catarina
decorre (a) da sadia orientação da política

· econõmio-financeira da Uiião; b) dos fatores de
estímulo carreados pelo Coverno estadual, (c) da

, capacida empresarial ,cos dirigentes' do parque
manufatreíro do Estado, e (I) das qualidades da mão de
obra caarinense, com uno excelente 'e consciente
operaríaó.

'

DESEN\l;)LVIMENTO
Abordndo especificamerte o setor industrial e sua

particípaão no processo deãesenvolvímento do Estado,
disse o Dputado PedroColin "Ano a ano ...

"Ano I ano, vem crescerdo a importância do setor

secundâr], em Santa Cataína. Dois estrangulamentos
estão par,ialmente vencidos - falta de energia elétrica e

as grande: deficiências do senr transporte.
.

Os proramas rodoviários e energético são primordiais
para

.

a ontínua expansà industrial. Quase 8 mil
empresasmilitam no campi industrial. Destacaríamos,
de início, as indústrias de almentação, madereira, têxtil,
metalúrgja, plástica, etc. Iorém, Santa Catarina dispõe
de todos os instrumentos! no meio empresarial, para
executar arn arrojado projto de industrialização. Foi a

iniciativa privada quem pantou as fábricas e as fez
r crescer, niando ainda nãc se cogitava em amparar o

empresarjdo catarínense, Agora, quando se conjugam
esforços Gove rno-Empjsa, teremos condições de
crescimdo ilimitado. O pr.oblemas específicos da
indústria ão levantados e estudados por seus órgãos da
.re presenação econômica e pelos órgãos de ação
econõmía, quer os do Coverno Federal, quer os do
Governo :lstadual."

- Pa uma visão de ecmomía industrial catarinense
.

· citarema que 12% da pojulaçâo ativa do Estado estã
concentada na indústria, sndo desejável, contudo, que
esse nünero fosse três vees maior. Porém, a indústria
paga m ,ade da receita trilutâtia do Estado. Ora, corno
Santa Cltarina representa % da supérfície do país, e 3%
do con1ingente populaciOlal, o adensamento de seus

centros urbanos mostra, jtstanlenle, que o Estado es.tá
em rápt�a fase de transiçãQ

Os Ingredientes ne�ssários ao desenvolvimento.
industriU, a saber, 'um: atitude prática, ofbrta de
recurs s naturais, c:pacidade da população,
infra-e [Utura de serviç01públicos, em desenvolvimento
tudo Ílso encoraja e fO(alece o impulso em favor da
industnalização. Os óbies são apontados: - algumas
rodovilS federais que }recisam ser implantadas ou

asfaltadas; a execução <ii rede de telecomunicações; a

formação e aprimoramtnto dos recursos humanos e

crédito, .principalmente Iara pequena e média empresa.
Há set(')res carentes dem9dernização. Há outros! que
preCisam ser impantados, para efeito de
complementação industral.

Porém, o mais imprtante, é o desenvolvimento
tecnolÓgico, e a siJstentção do ·mercado, em terÍ110s de
exportação, estímulos iscais e financiamento para o

desenvolvimento industial - enfatizou o Sr. Pedro
Colin.

•

o contrato de financiamento foi firmado em solenidade realizada ontem no falácia do Governo.

.
J

. I .

Contrato garante "O milhões
para obras de e,I:tergia elétrica

Em solenidade realizada' ontem de
manhã no Palácio dos' Despachos foi
assinado contrato de fmancidmento

I

entre a Eletrobrás e a Celesc, objeti-
vando a execução de diversas obras no
setor energético em Santa Catarina e a

ampliação da segurança operacional.
Segundo o Governador Colombo Sal
les, 'que presidiu o ato, o contrato
assinado "caracteriza a complementa
ção do esforço de investimentos' con
centrados no biênio 1973/74, sendo
que para este período está prevísta
uma inversão global de Cr$ 220 mi
lhões".

Os recursos obtidos junto à Eletro- .

brás, no montante de Cr$ 110 mi

lhões, destinam-se a cobrir especial
mente aplicações nos campos de trans
missão e distribuição de energia elétri-

ca no Estado.
Falando na oportunidade o presi

dente da Celesc, Osvaldo Moureira
Douat, fez um retrospecto das ativida
des da empresa, enquanto que o dire
tor-financeiro da Eletrobrás, Manoel
Pinto de Aguiar, destacou o significado'
do ato, afirmando que o contrato fir
mado era "de grande importância para
Santa Catarina e para o Brasil".

OS RECU.RSOS

No setor de transmissão, os reCUISPS

obtidos com contrato' de financia
mento ontem assinado correspondem ,a

.

cerca de Cr$ 50 milhões do total fi
nanciado pela Eletrobrás e visam a exe

cução de programa destinado a dotar a
Celesc de um grau de segurança que
atenda às necessidades básicas de Santa

Catarina, inclusive em decorrência .da
operação do sistema interligado, cujas
condições especiais exigem.' a contra
partida de um sistema local de trans
missão altamente confiável.

I

No campo da distribuição, serão
aplicados cerca de' Cr$ 60 milhões, do
total financiado pela Eletrobrás, para
cobrir investimentos que irão atender a
expansão decorrente dos elevados índi
ces de crescimento do mercado consu-

- midor. Estão incluídas obras novas, re
formas ou substituições nos materiais
que se encontram em operação.

Conforme assinalou o
'

Secretário
Paulo Aguiar, dos Serviços Públicos, a

assinatura do contrato marcou "uma
etapa decisiva na história da energia
elétrica em Santa Catarina".

.. '

Mobral entrega diplomas a 38
reeducc,rndos da Penitenciária

Realizou-se ontem à tarde, no au

ditório da Penitenciária Estadual, a

solenidade de entrega de diplomas a

38 alunos que frequentaram o curso

de alfabetização funcional, de cinco
meses de duração. Estiveram presen
tes. ao ato o coronel Jorge Ocampo
Moré, sub-diretor penal, representan
te do diretor Paulo Cardoso, o sr.

·

Carlos Ângelo Fedrígo, coordenador
geral da Comissão Municipal do Mo
bral, e Zaida Mansur, agente de mobi-

· lização do Mobral, no ato represen
tando o coordenador estadual, Darci
Anastácio, I

-

I

, Cumprindo a programação estabe
lecida pelos próprios formandos do

Mobral, foi cantado o Hino Nacional,
seguido de discurso em homenagem
aos alfabetizados, feita pelo aluno do
curso supletivo de educação integra
da, Herculano Agnelo Vieira. Em se-

.

guida, o aluno formando Ari Xavier
dos Anjos declamou uma poesia - A

Mocidade, de Casimiro de Abreu.
Após estes atos, foram entregues

·

os diplomas de conclusão do curso,
aos 38 alunos reeducandos da Peni-

· tenciária Estadual.

Devidamente alfabetizados, os reeducandos capacitam-se para um novo curso.

ATINGINDO OBJETIVOS
Para a agente de mobilização do

Mobral, .Zaida Mansur, a entrega dos

diplomas aos reeducandos, na tarde
de ontem, constitui-se em mais uma

vitória do Movimento Brasileiro de

Alfabetização, pois "isto mostra que
o Mobral está atingindo seu objetivo"
que é o de ensinar a ler todos os bra

sileiros, sem distinção", comentou

ela. Disse hlnda que após esta etapa',
ora concluída, os alunos poderão fre-

Visando o controle da formiga, a

Secretaria da Agricultura, há 3 anos,
iniciou uma campanha anual, durante
'os meses de julho e agosto. Esta época
foi escolhida, frisou o titular da Agri
cultura catarinense, "por ser o tempo
da revoada das fêmeas aladas, quando,
ap6s os vôos nupciais, pousam sobr� o

solo, introduzindo os ovos na terra, que
depois se transformarão nos formigu'ei
ros". Esta campanha vem se ampliando
ano após ano a partir do Vale do Rio

. U ru gu ai. Entretanto, disse Glauco

Olinger, "na margem esquerda do Tio,
ou seja, do lado do Rio Grande 'do Sul,
não se vinha fazendo uma, campanha
sistemática como em Santa Catarina".

- Daí a assinatura de um protocolo
entre os Governadores Colombo Salles
e Euclides Triches, em janeiro deste
ano, no quill ficou a�sentado que os 2

Estados, a partir de 74, realizariam a

campanha conjunta e simultaneamen
te. Abrangerá 22 n:tunicípios do Vale
do Rio Uruguai", explicou o Secre-

quentar o curso de educação integra
da, que corresponde ao antigo primá- .

rio, compactado em 12 meses.

A faixa etária dos alunos forman- .

dos, da tarde de ontem, varia entre

22 a 50 anos. Por cinco meses fre
quentaram as aulas ministradas pelos
reeducandos Artur Seival Weeck e

Bernardino Chaves Tomé, num regi
me intensiV'o: das 9;30 às 11,30 ho-'
ras, e das 15,30 às 17,30 horas.

Estados do Sul· formam cornissiío
para.promover combate à saúva

tátio da Agricultura, esclarecendo ain
da que a campanha consiste na adoção',
de forma intensiva, de práticas moder
nas de combate à saúva, como iscas, pó
inseticida, e gás letal.
A Secretaria" da Agricultura contri

bui com cerca de 20% das despesas to
tais para aquisição de aparelhos apli
cadores e dos formicidas meNcionados.
As prefeituras municipais, cooperati
vas, sindicatos, e os agricultores em ge
ral 3!�am com o restante das despesas.

. Os técnico.s da Secretaria e da Acaresc
orientam tecnicamente o controle.

�stá previstó para março o treina
mento de pessoal que atuara ntl plano,
o qual terá sua primeira avaliação em

novembro de 1974. Concluiu o Sr.
Glauco Olínger dizendo que "foram
aplicados, em três anos, pela adminis

tração Colombo Saltes, 120 m ii quilos
I

de formicidas, e '50mil quilos de iscas.

E, no corrente ano, Santa Catarina

despendeu cerca de Cr$ 3GlO milhões
na campanha".

O Secretário da Agricultura do Es
tado, Sr. Glauco Olinger, retornou de
Erechim, onde, emcompanhia do-Secre
tário de igual pasta do Rio Grande do

Sul, assinou o convênio que constitui a
Comissão Interestadual de controle à
Formiga Cortadeira (saúva). Por Santa'
Catarina, participam na referida comis
são os engenheiros agrônomos Carlos
Roberto Meyer, Carlos A. Lock e Cesá
rio Floriani.

Comentan'do a formação da comis
são de' combate à saúva, disse o Sr.
Glauco Olinger que ésta é um inseto
doméstico, e por isso, acompanha o

agricultor à medida que ele vai desbra
vando a mata, e cultivando o solo.
"Nas colônias catarinenses do Vale do
Rio do Peixe e Oeste do Estado", disse
Glauco, "a formiga saúva tem sido um

grande flagelo para a agricultura, por- .

qUanto Ilas áreas mais infestad;:ls há
casos em que a destruição das lavouras
atinge a 30% do total".

CAMPANHA ANUAL

l� I

Em pronunciamento feito da tribuna da Câmara,
analisando aspectos do .sistema viário nacional, o

Deputado Dib Cherem afirmou que considera "inadiáveis
e da maior importância para Santa' Catarina o

reaparelhamento, modernização e ampliação dos portos
de São Francisco do Sul, Itajaí, Imbituba e Laguna e a

implantação definitiva da transversal BR-282 e ligações
com as Brs 470 e 475". .

Referindo-se às três rodovias, assinalou que elas são
de i'vital importância para o desenvolvimento harmônico
do Estado e para o escoamento das produções da tegião
serrana, vales do Rio do Peixe e Canoas e Oeste
Catarinense, possibilitando um fácil acesso à grande

.

longitudinal BR-101 e aos portos marítimos".
Depois de -tecer outros comentários sobre a

importância das BRs-/282, 470 e 475, o Sr. Dib Cherem
declarou que "na vocação de Santa Catarina para o

crescimento os caminhos terrestres são completados
pelos marítimos, tanto que além de sua ampla costa,
além do porto de Florianópolis, ao centro, estão
localizados quatro portos incluídos no Plano Nacional de
Viação; os de Imbituba, Laguna, Itajaí e São Francisco".

Finalizando seu pronunciamento, o Deputado Dib
Cherem fez um apelo ao Governo no sentido da criação
de um corredor de exportação em Santa Catarina,
frisando ser o Estado um grande exportador de

. mercadorias da sua diversificada produção, além de
apresentar. um índice de crescimento superior à média
nacional e figurar em quinto lugar na produção de
alimentos, "merecendo, portanto, que, nele se localize
um corredor de exportação que atenda ao seu

desenvolvimento e às suas potencialidades futuras".

Melhor sistema viário

para Santa Catarina

reivindicado por Dib

P. Rondon prepara a
, .. -

sua proxuna operaçao
A Coordenação Estadual do Projeto Rondon, em

continuidade aos preparativos para a próxima Operação
Nacional XIII, a ser realizada por universitários
catarinenses no Norte e Nordeste do País em janeiro e

fevereiro próximos, solicita aos acadêmicos selecionados
'em primeira classificação, providências urgentes na

complementação
.

das vacinas, lembrando também o

reinício dia 5 de dezembro dos treinamentos setoriais.
O PROJETO

Em seus cinco anos de atividades o Projeto Rondon
mobilizou 50.793 universitários brasileiros que, em

7.030 municípios executaram projetos em diversos
setores de atividades. 'Esse crescimento, tanto do núniero
de participantes como no raio de atuação, se processou a

'níveis elevados, passando de 5.949 elementos em 1969 à
17.581 em 1973, numa progressão superior a 300%, Por
outro lado', o número de universitários atingidos pelos
estudantes subiu de 293 em 1969 para 2.524 neste ano,
observando uma expansão de mais de 800% em apenas 5
anos.

Essà atividade preveio de inúmeros instrumentos

legais destinados a facilitar ao máximo a idéia Projeto
Rondon. Inicialmente criado como grupo de trabalho,
foi transformado quase dois anos depois em autarquia
ligada ao Ministério do Interior. A partir dessa condição, ,

pôde estruturar seu corpo de ação, estabelecendo-se em

todo País através das coordenações regionais, estaduais e

de área; A criação, em contra-partlda, de seu Conselho
Deliberativo, composto por representantes de ministérios
e do Conselho de Reitores, possibilitou uma efetiva

integração da Universidade do trabalho de
desenvolvimento nacional. E para imprimir maior
velocidade e perfeição e seus empreendimentos, o

Projeto Rondon vem procurando dotar sua máquina de

alguns requisitos, como o processamento eletrônico da
avaliação de atuações e a manutenção- de uma estrutura
flexível que permita se adapte àsnecessidades de seu

próprio crescimento.

Governo faz pesquisa
sobre metal-mecânico

As perspectivas e potencialidades do complexo
industrial do metal-mecânico 'em Santa Catarina serão
levantadas em trabalho conjunto a ser realizado pela
Secretaria do Desenvolvimento, Ibagesc e BRDE. O
estudo tomará por base a indústria e o mercado nacional
e vai definir programas de desenvolvimento para o

.cornplexo industrial.
A responsabilidade pela execução do estudo é do

Instituto de Assistência Gerencial à Pequena e Média
, Empresa de Santa Catarina (Ibagesc), que contará com a

orientação técnica da Tecnometal e cooperação da
Escola Técnica Tupy. Alunos e professores das
Faculdades' de Engenharia é Economia de Joinville
também participarão dos trabalhos, que d�verão estar
concluídos até fevereiro do próximo ano.

Os programas de desenvolvimento para a

complementação industr id deverão ser aprovados pelas
entidades patrocinadoras, que dispõe de instrumentos de
política econômica voltados ao setor industrial.

,

PARA MISSA DE 7 º DIA

AGRADECIMENTO E CONVITE

Filhos e netos aitr.da consternados cpm o fale
cimento de

ADELINA MORAES ESPEZIM
agradecem as pessoas que os confortaram du
rante o doloroso transe por que passaram e

convidam aos parentes e pessoas de suas rela

ções para a Missa de 70. Dia que ma.::.<n�_......�
celebrar dia 5 (quarta-feira) às 8,30
Capela do Hospital de Caridade.
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Os súditos,
de Veneza

Veneza, Itália - A Rainha do Adriático conta entre
seus súditos mais pombos do que habitantes, mas no

momento, seu principal problema são os gatos.
Quando as autoridades venezianas concluíram qde

ficaria muito caro reduzir a taxa de natalidade das
pombas com àlímentos em que estavam incluídos
anticoncepcionais, decidiu-se fazer com que as aves
abandonassem a praça- de São Marcos simplesmente
colocando alpiste em outros locais da cidade.

Com isso, foi encerrada a distribuição em grande
escala de milho e outros cereais na grande praça - e até
mesmo 'os turistas sofreram limitações podendo comprar
dois pacotes de ração por pessoa se desejarem ser

fotografadas rodeadas de aves.
'

Agora os gatos entraram em ação - ou melhor - não
entraram em ação.

"Os gatos venezianos são absolutamente passivos",
afirmou numa recente entrevista John Mcandrew,
presidente de uma associação benefíciénte dedicada a

conservação da cidade. "Vão a praça, misturam-se entre
as pombas e' comem as rações com elas. Parece que terei
que amestrar falcões". '

"O problema é totalmente diferente, declarou a
condessa Ana Maria Cicogna Volpi. " São os gatos que
assustam as pombas e as impedem de' se estabelecerem
em outros pontos da cidade. No entanto, eles são
necessários porque mantém baixo o número de ratos. A
solução é simples. Durante a guerra não tínhamos
problemas com as pombas: nós as comíamos". '

A Condessa pertence a outra sociedade _I Itália Nostra
'- que tem lutado sem cessar pela conservação e

restauração da cidade.
,

O ,advogado Antônio Casellati, encarregado do
Departamento de Ecologia, da cidade, teve a idéia de
fazer com que, os gatos perseguissem as pombas e

preparou grãos especiais que incluiam anticoncepcionais.
A sociedade protetora de animais denunciou em vão

Casellati pela crueldade contra as pombas e até mesmo o

plano de reduzir o número de revendedores de alpiste em,

São M arcos foi recusado pelo argumento deque famílias
inteiras dependiam dessas vendas.

CaseUati declarou então que só restava propor que as
pombas fossem colocadas em viveiros especiais e
enviadas de trem para outras cidades que as desejassem.

O governo italiano, por outro lado, acentuou que as
pombas venezianas não devém ser sacrificadas para o
consumo ou servidos nos restaurantes.do país. __

Numa noite, há pouco tempo, as autoridades,
capturaram um grande número de pombas e as enviaram,
segundo se informou, a "500 quilômetros de distância".
Apesar disso, ninguém viu até agora viveiros cheios de
pombas em -nenhum trem e não se tem conhecimento de
qualquer cidade que tenha se oferecido para receber as

pombas venezianas.
"A sociedade protetora de animais fez muito pouco a

favor da cidade", afirmou Casellati em seu gabinete no

paço municipal; ,

"Ao se misturar com o ar do mar, o excremento dos, ,, pombos é extremamente prejudicial a nossas obras de
arte".

A sociedade Save Venetia Incorporated, presidida porMcandrew, empregou milhares de dólares na limpeza de
numerosos palácios e igrejas, cujos exteriores estavam
manchados pelos excrementosdas aves.

'

"O principal problema", acrescentou Casellati, "é quefoi rompido o equilíbrio entre gatos e pombos.Deveríamos ter mais gatos".
Ninguém sabe realmente quantos pombos há em

Veneza. E, naturalmente, também ninguém sabe qual é onúmero de gatos.
O total de pombos foi calculado entre 150 mil e 300

mil. Os venezianos são apenas 130 mil.
Por outro lado, o número de pombos quase se duplica

a cada ano. Cada pomba tem normalmente quatrofilhotes.
'

No entanto, o que nunca falta em Veneza são planos
e projetos.

Agora, fala-se em deixar os pombos em paz e envolver
os prédios com uma substância que os tornaria
invulneráveis a erosão dos excrementos.

Por outro lado, os romanos cOqleçaram a se queixar
do excesso de gatos._

"Talvez", acrescentou Casellati, "poderíamos trocar
com Roma alguns ratos opor pombas. Seria um grande
prazer para n6s".

Enquanto isso, as manhãs de São Marcos continuam
se povoando de pombos a cada repicar dos sinos - e os
turistas continuam se aproveitando prazerosamente, para
suas fotos, dos súdit<?s alados da rainha do Adriático.
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Novas Esperanças no Sul
A Prefeitura Municipal de Cri-'

ciúma acaba de estabelecer um
novo marco em busca de novos
meios desenvolvimentistas ao ce
lebrar convênio com o Governo
do Estado, visando a implantação
de um núcleo hortigranjeiro no

município. O investimento da or
dem de 700 mil cruzeiros, abre
novas perspectivas não só para o

município, mas para.toda a Regi
ão Sul catarinense. Enquanto o

criciumense continua tendo no
sub-solo sua maior fonte econô
mica com a extração (io carvãc,
as autoridades locais ma�ifestam
interesse incomum em criar, no
vas fontes de riquezas, que o pró
prio solo oferece, explorando-o
no campo da agricultura. O em

preendimento é do mais alto sig
nificado para a Municipalidade
que concorrerá com recursos fi
nanceiros da ordem de-�200 mil
cruzeiros, aplicação esta que a

médio prazo deverá apresentar
resultados altamente compensa
dores, a exemplo dos frutos que
Itajaí vem'colhendo com seu Nú
cleo de Rio Novo.

Percorrendo este caminho, que
a princípio poderá ser dos mais
dif íceis, Crieiúma persegue um

objetivo certo diversificando suas
fontes de renda, devendo num
futuro não muito longuíquo con
tar com mais dos fatos geradores
de riqueza: o parque fabril, que
se desenvolve no ritmo esperado
e a produção agrícola do núcleo
hortigrangeiro, cujos frutos dessa
oportuna semente lançada permi
tirá atender, em breve, a deman
da de abastecimento do municí
pio e de toda região sulina. Prece
dida de planejamento prévio, a'
iniciativa do criciumense amplia
ainda mais a visão do porvir e vê
na agricu Itura novos e melhores
rumos para sua economia já bas
tante solidificada.

Coube a Itajaí lançar a primei
ra semente com o Núcleo de Rio
Novo e, numa decisão acertada,
Criciúma segue o bom exemplo
entregando a dez fam mas japona-

'

sas uma área de sua fértil terra.
Aliando sua invejável técnica às
boas condições climáticas e do
solo, os agricultores nipônicos se
!ecionados pela Jamil prometem
bons resultados ainda no primei
ro semestre do próximo ano.
Técnicos experimentados e capa
zes do Irasc estarão emprestando
seus conhecimentos e prestando

j.
_.

orientaçao aos novos colonos que
se dispõem a transformar o muni
cípio num dos grandes produto
res rurais de Santa Catarina. A
eles, estamos certos, não faltará o

apoio dos governantes, \ nem das
autoridades ligadas ao setor, para
que o trabalho que estão propen
sos a desenvolver resulte em su
cesso absoluto,

A ofensiva 'econômica qae Cri
ciúma acaba de lançar no setor
agr ícola reveste-se de caracter ísti
cas importantes para desenvolver
um setor até então esquecido e

relegado éI segundo plano. A par
tir Jeste final de ano o municí
pio, que continuará executando
seu plano de expansão do parque
industrial, paralelamente a extra-
.çâo do carvão, estará vivendo
uma nova esperança que se tra
duz na 'expectativa de colher os
frutos semeados hoje com a cria
ção do núcleo de horticultura.
Talvez o criciumense não acredi
te muito nos resultados do em

preendimento, mas a intenção,
dos governantes é totalmente
procedente, eis que representa
urna nova esperança de progresso
para o Sul do Estado.

Vestibular

As inscrições do Vestibular, on
tem encerradas, registraram um

acréscimo de quase mil candidatos
em relação ao Vestibular do ano

passado..Os 4.500 candidatos regis-- ·1

trados disputarão 1.730 vagas para
os 26 cursos de graduação mantidos
pela Universidade. O total de vagas
que em 1973 foi fixado em 1.300
foi ampliado em 33% e as ofertas
estão distribuídas em 390 vagas na

área de Ciências Biológicas, 420 na

área de Ciências Físicas, 680 na de
Ciências Humanas e Sociais e 240
na de Artes e Comunicações.

Homem de Visão
o catarinense Antônio Gallotti

(irmão de Luiz, Ministro do Supre
mo Tribunal Federal) será homena- -

geado sexta-feira no Rio pelas clas
ses empresariais do País. A homena
gem tem por motivo a sua escolha
como o "Homem de Visão" de
1.973. De Santa Catarina, represen
tando o Governador Colombo Sal
les, comparecerá o Secretário, da
Saúde, Henrique Prisco Paraíso.

A tendimen to
O Hospital Infantil precisa tomar

providências urgentes para melhorar
o atendimento dos que dele procu
ram se socorrer, na recepção. Está
ali um funcionário que parece não
ter aprendido as mais elementares
regras de educação e urbanidade,
faz que não ouve quando lhe é soli
citada uma informação e, quando

Infornnação {;eral
responde, o faz invariavelmente
com grosserias e má educação-:--A re

cepção de um hospital, principal
mente a de um-hospital infantil, de
ve estar preparado adequadamente
para o tipo de serviço que vai e!}
frentar. É Preciso não esquecer que
ali só comparecem pais que procu
ram atendimento aos filhos que de
le necessitam e ninguém mais que
um pai ou uma mãe para sentir a

dor de Uma criança doente.

Campeonato estadual

\

Pena as condições do estádio,
pena a má iluminação, pena a mác

atuação do árbitro, pena a falta de

promoção antecipada do espetáculo
por razões que todos conhecem
(conhecem?), mas apesar de tudo
isto Avaí x Figueirense deram na

noite de quinta-feira um dos melho
res e mais vibrantes espetáculos de

futebol já assistidos em Florianó
polis nos últimos tempos. Isto vem

provar que o campeonato estadual
não pode ser considerado, como

pretendem alguns, um torneio mar

ginal. Houve momentos de antolo
gia no futebol na noite de anteon
tem, dignos de um público de 20
mil pessoas. Estamos certos de que,
de agora em diante, o campeonato
estadual voltará. a ocupar sua real

importância na cena esportiva cata
rinense.

Vasco na terra
O jogo de amanhã no Orlando

Scarpelli servirá ao menos para que

se tire urna dúvida: exatamente so

bre se a torcida do Flamengo é ou
não a' maior da Capital. Os vascai
nos já estão prestando homenagem
aos dirigentes do clube, que chega
ram aqui onte,m, tendo à frente o

'próprio presidente cruzmaltino,
Agatirno Gomes. Para hoje está pre
vista uma recepção monstro no

Aeroporto Hercílio Luz. Detalhe
importante: se o Figueirense ganha
ou empata amanhã, o único dos ca

riocas a colher vitória em Florianó
polis, em 9 partidas disputadas, terá
sido justamente o Flamengo.

Jovens surpreendem
Entre satisfeito e preocupado, o

deputado Fernando Bastos (dava
,

conta ontem de que em três dias de

inscrições, esgotaram-Se as vagas,
em número de 100, para o curso de

informação política a ser promovi
do pelo Instituto de Formação e Es- ,

tudos Polftícos da Arena, do qual é
coordenador. O interesse pelo curso

foi surpreendente. E principalmente
quando justamente a classe universi
tária é que primeiro preencheu as

50 vagas que lhe era destínada, ten
do contra si, até então, o juizo de

que não estivera nem estava atenta
e interessada para com os ternas po
líticos. Fernando, por isso, está

,

aguardando hoje a chegada de Bra
sília do presidente Jorge Bornhau
sen para uma possível consulta à di

reção nacional da Arena e à coorde
nadoria nacional dos cursos, sobre
aumento de vagas para o curso a ini
ciar-se no dia 10. '

A ponte fica pronta em 74. E os acessos?
\

'-

�
, 11 M ária de
Plácidfde Castro

o Centenário de Plácic dCastro, que está sendo comemo
ra�o 'com merecido recon:Ci�n�o de todo o País, permite en
sela a que se reverencie d'lerma de uma das mais impression antes personalidadés em 'iev na história CÚl definitiva integração territorial e política d& I Nascido a 9 de dezembro de
1873, em São Gabriel, n,Ri.Grande do Sul, duma estirpeheróica que assinalara a e1/uçº brasileira com feito militares
gloriosos, Plácido de Casti ha�! sido preposto pelo destino à
influência que teria ele ex.:er cansa da vida independente de
sua Pátria.

'

A sabedoria desse destü o l�/inava à carreira militar, a que'se havia dedicado por toda ristêl'lÍfl se não lhe ocorresse e ainda
sob a insondável direção d: pró rios fados, quando já no posto,

, �de maior/ tomar parte saliee

==
como o da Revo

lução Fàrropilha aos seus 2anos, cusando mais tarde aanistia
,

que se lhe facultava. " '

De sorte que, ao invéie retouir à Escola Militar para a
conclusão do curso iniciaaosbteve aixa do Exército e se ausen

tau. do Rio Gr��de do Sul,ndo_rf.ir no l5io de la�eiro, Emmala de 1898, Ia pedia exolraçao fS funções que tinha como
Fiscal de Alunos do Colégio iilitar e flrtia, pouco depois, para a

Amazônia, onde trabalhariasmo agrnessor.
, Internando-se nos rios p"us e Am, como provisionado com
Carta de Agrimensor, e enjulho d,11902 achava-se no Alto
Acre, demarcando o Sering Vitória)lOb jurisdição da Bolívia.
Foi então que, após alguns oviment« sem êxito, o� seringuei
ros e se!.ingalistas, inconforodos co50 domínio boliviano, to-

,
maram armas ainda uma vel(Xlra a librtação acreana; Também
aí o insopitável vocação de iâcido def.astro o impeliu à bravu
ra, a serviço da tntegtaçâo ncional pekdefesa CÚl causa do Acre
como território brasileiro. \

Conformação moral du�verdadeiro íder, possuindo além de
tantas virtudes, iI consciênc de s_ua formção militar, Plácido de
Castro conquistou, nos anaidas nobres �mpanhas pela naciona
lidade, a gratidão dos Brajeiros, que redem agora á memória
do grande patrício o preit. devido ao nll'óico propugnador CÚl
recuperação definitiva do tual Estado to Acre para a Nação
Brasileira. A Liga acreana. 'ambém a insoiitàvel ,vocação de Plã
cido de Castro como Presente, o Coroiel Francisco Janone

-

Neto, promove as celebraçôs cívicas, nesseelevado culto à imor·,
redoura lembrança-do intimrato libertadordo Acre. As gerações
hodiernas encontrarão nos istóricos feitosde Plácito de Castro,
não apenas motivos de mair orgulho antess tradições de nossa"
gente, mas também poderos estímulos à reservação ciosa do
patrimônio territorial do Brsil e da perpeúidade dos generosos
sentimentos de

ind1lpendéria,
dentro

d.
o 'epeito inalterável ao

direito de todos os I ovos ciiizados.

�
,

No culto do civismo, pticado pelo a 1, menta aos princi
pios CÚl harmônica 1 ivênciuntema do Parr� de inviolibilidade
'CÚlS pacíficas' e cordia. 's rekões externas, 's emas honrando o

n?sso pass�do'-e:?s VJO�OSI Brasileir_o��.t, través dos tempà�,vem ostentando exe�'};.'v, .. (i'-et1Pilatrá�Cilc�nal para sobrevi
'vênciaJ�irl;e as autênticas ptências qui asse,J-am a tranquilida
de internacional na solidezde suas instituiçõs mestras, em as

.araquais se refletem as convicçes civiüzadoras e � disposições ,{�''''''''''''0 e =ou'''''''o um =odo �Ihm t r<
p'"

GustaVf! Nmt)eÍl

•

[ CtJrtas· \ I
LIVRO

Se há um probiema edicacional que o ME ainda não
se importou com a sua sdução, é a falta de ointrole dos
lançamentos de livros ditáticos, Em cada nwo ano, os
autores lançam suas novasedições - mesmo qte a edição
an terior não tenha silo totalmente verdida, não
apresentando sequer algo diferente, nem Resma um

método de aprendizagem tiferente.
Na área de Português, contecem fatos q merecem

uma apreciação rninuncioa por parte do MlnistériQl-rla-'
, I

Educação e Cultura. Enqumto o livro de Ceso Cunha é
tido como um dos mais conpletos, pois abrarge todos os,

'campos da fonologia e mofologia, a de Matnso Câmara
- sua última obra sobre a Gramática Poriguesa não
chegou a ser concluída, ternina no estudo dd. pronomes
- não é encarada pelos "nossos professe es" 'como
deveria, ou seja, uma ótima gramática Ou a melhor. São
coisas que não se entende, Mas só .há umalexplícaçâo
para isto. É que as editorasestão agora distrbuindo aos

professores', cadastrados em suas

a�LnCia"
-de

representação em todo õ-!frasil, livros d stinados a

orientar os mestres na elaboração de provas e reparação
de aulas. Em troca disso, as editoras o' entam os

professores a obrigarem seus munas para

tI1prar
tal

livro.
O Ministério da Educalão e Cultura, e tem se

preocupado muito com o é. primoramente e nossos

sistema educacional, precisa tomar urgentes llIedidas no

sentido, de evitar esse abulo Por parte das "ditaras e

direção de educandários. Lourenço B. Flores,
Florianópolis. "

\ESPORTE
'

,

O público florianopolitll\lo tem tido ,a opo,tunidadede assistir exéelentes apre�entações de clubes cariocas e

paulistas em partidas contIa o' Figueirense. Um dos
motivos é a equipe alvinegra que, embora não estando
numa colocação na tabela qie lhe pudesse assegurar a

classificação para as finais do Campeonato Naeional, o
Figueirense não tem, feito más apresentações neste
certame. Se' houve surpresas diante de equipes como o

Náutico, América Mineiro, Ceub e outros, é porque o

técnico Antoninho pecou por não fazer as necessárias
modificações. Estes pecados continuam, levando em

conta que o time ainda não jogou duas partidas seguidas
com a mesma escalação. Agora que Tião Marino e Môsca
têm tido presença assegurada pelo técnico. Mas vamos
deixar os pecados de lado e eS}lerar pelas poucas chances
que o Figueira ainda tem para se classificar. Floriano M.
Rosseni, Florianópolis.
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Com a escassez de pelróleo, os
carros pequenos 'lerão preférência

........
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Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
·ELETROSUL

Subsidiada da ELETROBRÃS

OPORTUNIDADE. PARA INGRESSAR

Colonos. invadem as

terras dos índios
Emissões de rádio recebidas da região de Xavantina,

onde os índios, Txucarramaes estão sendo importunados
por colonos brancos, informavam na manhã de ontem que
"a situação é grave e tensa, com possibilidade de piorar nas
próximas horas".

Essas emissões captadas na Funai, transmitidas por
sertanistas, principalmente Cláudio Vilas Boas, explicam
que os colonos, ao invadirem as terras nas proximidades da
BR-080, que liga Xavantina.ao Cachimbo, estão provocando
grande confusão, já que os índios foram desrespeitados até
o seu direito de viver em paz". Segundo as informações que
chegam à Funai em São Paulo, os índios estão revoltados
com a ação dos colonos brancos, que de acordo com os

sertanistas "são pessoas que ali foram em busca de dias
melhores, mas que agora estão sentindo que nada
conseguirão, caso não trabalhem honestamente".

CASAS DE TOLERÂNCIA
.

Vilas Boas cornent ou ontem que "até casas de tolerância
foram montadas pelos brancos na região, num virtual
desrespeito aos Txucarramaes, que não são arredios, mas

pessoas calmas que só se alteram quando há uma razão
muito forte para isso.

- Mas de cem deles contraíram sarampo, tendo sido
levados para a Ilha do Bananal para um tratamento

rigoroso. O sarampo foi contraído devido ao contato
irracional causado pelo .branco, que não sabe o que deseja,
invadindo as terras dos 'índios e levando moléstias".

'

Os Txucarramaes, segundo o sertanista, são pacatos e
conforme o "jornal do Brasil" denunciou há 15 dias, os

colonos da BR-080 tem até bares em que a venda do álcool
é indiscriminada, além da existência de dois prostíbulos. As .

emissões de rádio captadas pela Funai assinalam que nas

próximas horas a situação causada pelos brancos contra os

Txucarramaes, poderá levar os índios a uma revólta
violenta. Vilas Boas considerou "excelente a medida do
Presidente da República para demarcar a reserva indígena
de São Marcos, mas que isso só tornará realidade a partir do
momento em que os agrimensores chegarem nas terras e

iniciarem seus trabalhos".

Negrão está melhor
com o "marca-passo'

CDm o. marca-passo. definitrvD colocado acima do. peito.
direito, o. embaixador Francisco. Negrão de Lima teve alta
da Casa de Saúde Santa Lúcia no. Rio, as Ilh30min de
ontem almoçou dois bifes CDm arroz e caldo de feijão. e, a

tarde, depo.is de dormir por mais de uma hora, fez cabelo. e
barba.

Sempre que o. número de batidas de seu coração ficar
em número. inferior a 80 batidas por minuto, o. marca-passo.
entrará em funcionamento automaticamente, impedindo.
que ,venha a sofrer vertigens e" o. que é, R/Qr, paradas
cardíacas qu", colocaram ,sua vida .ern iminente .perigo. em
diversas opo.rtunidad"�,,nDs últimos dias. Tudo. éOl1\�W�u"!J�",,
quata-Ieira passada, corno o. Embaixador contou 'a'

imprensa, enquanto. deixava-se fotografar sentado. na

cadeira' de' barbeiro. Ele pediu para não ser fotografado
fazendo. cabelo. e barba e, muito. menos.xíe pijama. "Quero.
aparecer bem vestido", disse sorridente. Os médicos não. lhe
recomendaram nenhum tipo. de restrição. - ele continuará a

tomar seu banho. de sol em Ipanema. Embora não. tenha
sido. proibido, resolveu deixar de fumar. Até a próxima
quarta-feira, entretanto, para apressar a recuperação, ele
não. receberá visitas. Na semana que vem, DS médicos

retirarão DS pontos que lhe Iorarn dados para fechar o. peito.
após a colocação do. marca-passo.

Os bispos estão'
contra o' Benfam

federal houvesse interferi
do nas atividades do órgão,
devido ao não cumprimen
to da portaria. E disse que,
com a distribuição de pflu
las e fi colocação de dispo
sitivos íntra-ulterinos, a en

ti dade não executa um

controle da natalidade,
mas "Planejamento fami-
·liar".

'

Os bispos do Rio Gran
de do Norte vão se reunir
nos próximos dias para
lançar manifesto contra a

atuação da Benfam no Es

tado, que, através de um

convênio firmado· com o

Governo estadual, distribui
pílulas anticoncepcionais
sem receita médica em 30

municípios.
Segundo o advogado e

líder católico Hélio Gal
vão, as atividades da Bem
fam "estão conduzindo

prostituição e à maternida
de sem. responsabilidade".

I �� Enquanto isto, a entidade
1 prossegue com seu progra

ma de distribuição na

clínica de anticoncepcio
nais porque, segundo seus,
dirigentes, "a portaria no.

40 do Ministério da Saúde

proibe a venda e não a dis
tribuição grátis como faze
'mos".

A socióloga Flórida Ro

drigues Acioly, coordena
dora da Bernfam, afirmou
desconhecer que a polícia

Delfim: novo tabelamento

para a carne não mudará
O ministro Delfim Neto disse aos diri

gentes da Confederação Nacional e de se

te Federações da Agricultura, com os

quais esteve reunido na tarde de ontem,
em seu gabinete, que o governo não modi
ficará as medidas adotadas para a norrnali
zação do abastecimento da carne bovina,
porque foram estudadas com muito cui
dado,

Acrescentou que a tabela 'elaborada pa
ra o produto propõe preços altamente re

muneradores e representam o máximo

que os consumidores brasileiros podem
pagar. O Ministro' da Fazenda salientou

que o governo continuará dando todo o

estímulo possível ao produtor .e fez ver

que todas as manobras especulativas serão

prejudiciais aos próprios criadores de ga
do.

.

Na reunião foi debatido o memorial
dos pecuaristas pedindo a revisão das pro
vidências tomadas pelo governo no setor e
no qual elas são apontadas como contra
ditórias. Os representantes da Confede
ração e das Federações pediram o aumen
to da cota de exportação de carne para
74, condicionado à garantia do abasteci-

Delfim: inflexível
mento intemora abolição do confisco
cambial incidente sobre a carne exporta
da; reexame do tabelamento da' carne

"para que consiga um preço compatível
com a realidade pecuária nacional e o es

tabelecimento de diálogo entre o governo
e os agropecuaristas".

Empresas aéreas estão'
satisfeitas com aumentos

,

As empresas aéreas Vasp, Cruzeiro do
Sul e Transbrasil consideraram ontem que
o aumento de 13 por cento dado as passa
gens aéreas domésticas, pelo Conselho In
terministerial de Preços, dá para compensar
a elevação no preço de combustível, que
foi de 10 por cento.

No aeroporto de Congonhas, os passa
geiros que foram indagados a respeito do
aumento afirmaram que "o novo preço 'já
era esperado. Se subiu o combustível, o

preço é imediato". Dirigentes de empresas
aéreas afirmaram ontem, no aeroporto pa:,-

lista, que "0 aumento de passagem na avia

ção nunca influiu na movimentação de pas
sageiros" .

- "Quem viaja de avião geralmente o

faz por necessidade, não se importando
com o preço, Além disso, o passageiro de
avião é quase sempre .uma pessoa da classe
B para cima. Explicaram também que "não.
há corrida em busca de passagens para ten

tar ganhar a diferença com o aumento de
13 por cento, ocorrido ago,a e determina
do peloCll'. Realmente o mercado aéreo é
di ferente dos ou tros" ,

VENDE-SE

No local mais privilegiado nà belíssima praia da Joaquina, vende-se
um terreno com área de 10.500 m2 (105 x 100) pronto para construção.
Tratar no local ou fone 6637 - caixa postal 1097 - Aorianópolis com

Manoel de Menezes.

OFERECEMOS
- Faixa Salarial baseada em análise de Merca
do'
- .Possibilidade de ascensão na Empresa;
- Assistência médica, odontológica ê farma-
cêutica extensiva aos dependentes.

Venha conhecer os mais
modernos conjuntos triset

que c ombi n arn o par de

alianças t r edic i o n a i s com um

anel de diamante. Queremos
que você c o nheç a a variedade,
de nossa coleção, E os

nossos preços.

.

Um diamante é para sempre.
iA'.
:.', :l;

f \ ','1,.- � ':

ROBERTO MULLER
JOALHERIA

DE EMPREGADOS
EXIGIMOS
- Técnico de Gra� Médio em Construcão Ci
vil (Edificações) para atuação ou fiscatizaçâo
de obras de médio e grande porte;
- Experiência desejável em topografia e cons

trução civil ou geral.;
( - Idade: 18.a 30 anos, livre do Serviço Mili
tar;
- Entrevista.

LOCAL DE TRABALHO: Usinas Termoelétricas da. SOTELCA, Capivari de Baixo, Tubarão .;.
se.

.

I NSCRI CÕES: OS candidatos interessados deverão se apresentar de 2a. a 6a. feira das 14 às
17,00 h�ras até o dia 07/12, no local acima, munidos dos seguintes documentos: Carteira de
Identidade, 1 (um) retrato 3 x 4, comprovante escolaridade e Certificado de Reservista.

Rua Trajano, 4. C
Florianópolis - sc

�;��"" �:,:� ,

- 'MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DO PESSOAL ,

DIVISA0 DE SELECÃO E APERFEiÇOAMENTO
AVISO Nº 03/73'.

�.,

De ordem do. Senhor Diretor do. Departamento. do-Pessoal, fÇlÇD público. que estão. abertas as

inscrições para o. concurso público. par-a DS ernpreqos de Analista, Proqramedor, Operador e

Perfurador reqidos pela Consotidacâo das Leis do. Trabalho, da Universidade Federal de Santa
Catarina. Os' proqrarnas .e demais condiçôes para a inscriçâo estão. reguladas pelo. Edital no,

15/73 e Instruções afixadas no. saguão. do. prédio da Reito.ria.
Flor ianópolis, 20 de novembro de 1973.

Bel. JDãD Hober to Outra

Diretor,

EDITAL DE CONCORRÊNCIA

éPÚBlICA Nº 017/73.

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC - Subsidiária da
Telebrás, sociedade de economia mista domiciliada em Florianópolis, Capital do
Estado de Santa Catarina, na Rua Vitor Meirelles no. 11, torna público que fará
realizar Concorrência Pública para os serviços de construção do Edifício da Região
Operacional de Florianópolis, nesta Capital, com área de 1.366,50 metros quadra,
dos, no dia 27 de dezembro de 1973. às 9,00 horas, no DrDO - Departamento de
Obras Civis da COTESC, sito a Rua Gaspar Dutra s/no. Estreito, Florianópolis,
mediante as condicões constantes do Edital.

O Edital completo, juntamente com a pasta contendo. todos os elementos neces

sários à participação na Concorrência poderá ser obtido no DTDO - Departamento
de Obras Civis da COTESC, mediante o pagamento da taxa de Cr$ 1.000,00 (hum
mil cruzeiros], a ser efetuado na tesouraria da COTESC, sita a Praça Getúlio Vargas

.
no. 15, Florianópolis, a partir de 27 de Novembro de 1973.

. PASTA DE CONCORRÊNCIA
As pastas de con�orrência contém os elementos necessários para a preparação

das propostas.
Quaisquer outros esclarecimentos, eventualmente julgados necessários pelos inte

ressados, para efeito conhecimento da presente concorrência, serão fornecidos, me
diante solicitação por escrito dirigido a COTf;SC, em nome do Departamento de
Obras Civis, até o dia 14 de dezembro de 1973.

Os esclarecimentos serão fornecidos, por escrito.. a todas as empresas que te-
nham retitado a pasta de concorrência.

.

Após esta data não será prestado nenhum outro esclarecimento, sendo pressu
posto o perfeito entendimento das condições e cláusulas do Edital.

PASTA DE CONCORRÊNCIA
1 .. Descrjçâo da obra
2. Condiça'es de qualificação e apresentação das propostas.
3. Elementos completos para a construção.

3.1. Projetos
3.1.1. Projeto Arquitetônico
3.1.2. ProietoEstruturel Resi"�ente
.3.1.3. Projeto de Instalações H idraulico-sanitárias.
3.1.4. Projeto de Instalações Elétricas (luz e força).
3.1.5. Projeto de Instalações Telefônicas, de Intercomunicação e sonori
zação .

3.1.6. Projeto de Instalações de Ar Condicionado.
3.2. Especificções Técnicas Complementares
3.3. Planilha de Precos Unitários.

.
'

3.4. Planilha Oficia( de Orçamento. �

3.5. Levantamento Topográfico.
.3.6. Levantamento Geotécnico Básico.
3.7. Cronograma Básico de Execução .

O que acontecerá no Brasil com a de
manda de automóveis em face da escassez

de combustível? Crescerá a tendência à

produção de carros pequenos, mas isto não
é tudo, O modelo de industrialização dos
automotores que se desenvolveu aqui, .ten
do por parâmetro a condição econômica li
mitada, favoreceu a fabricação de veículos
baratos e de potência reduzida - um cami
nho, aliás, que desde os anos 50 e 60 soma
êxitos de' mercado e que, nestes anos 70,
em plena crise de petróleo, já serve de alter
nativa para os países prósperos que consa

graram o "carrão" de média e alta potência
como sinal de "status".

Mais de 80 por cento da frota brasileira
envolve veículos baratos e de reduzida po
tência - o carro de maior potência no Bra-.

sil está pelos 200 cavalos, o Dodge Charger,
enquanto nos Estados Unidos e na Europa
está pelos 300 e 400 cavalos. Os fabricantes

resolveram disputar a melhor fatia do bolo
com a Volkswagen, projetando carros sub

compactos, mas esperavam, antes do final

dos anos 70 é com a marca de 1 milhão de
veículos por ano já bastante próxima, esti
mular o gosto pelo "carrão".

MUDANÇA DE ESTRUTURA?
Haverá mudança na estru tura do consu

mo de veículos no Brasil com a crise? No

momento, os fabricantes estudam as reper
cussões da restrição mundial, mas não sa

bem dizer ainda que tipo de mudança po
derá ocorrer. Uma coisa é certa: os projetos
de carros médios e grandes de luxo, para
lançamento em 75. e 76, poderão se tornar
inviáveis se· persistirem as dificuldades do

petróleo. Basicamente, o problema que se

..
#

,

I .

coloca para a demanda no Brasil é a do
consumo a médio e longo prazos do com

bustível diante do crescimento maciço da
frota de veículos com o ingresso de novos

carros no mercado, a um ritmo médio de
20 põr cento por ano.

Uma redução de 20 por cénto no consu

mo de gasolina implicaria na economia de
mais 3 bilhões e 800 milhões de barris de
combustível, num país em que mais de 50
por cento das reservas de petróleo se desti
nam ao consumo de automóvel. Por outro
lado, o crescimento do consumo de gasoli
na corresponde a uma média de 25 por cen
to ao ano, Em 72 o país consumiu quase
12 bilhões de litros; em 73, deverá alcançar
14 bilhões e 400 milhões; em 74, cerca de
18 bilhões de litros. Desse total anual, 50
por cento é para São Paulo.

Em relação a esses dados é que caberá
colocar a questão da mudança na estrutura
do consumo de veículos no país, Ma� isso

depende da permanência da Crise do petró
leo, dos desdobramentos que possa vir a

apresentar. No entanto, a tradição nacional
dos carros pequenos vai pesar daqui por
diante. As empresas terão de retificar as

acentuadas tendências manifestadas nestes

primeiros anos 70 - modelos médios e

grandes em busca da motivação de gostos
, mais sofisticados no consumidor interno.

Pois, se é certo que além dos "besouros"
surgiram subcompactos como o Corcel, o

Chevette e o Dodge 1.800, na verdade os

investimentos destes anos se concentraram
em programas de desenvolvimento de mo

'deios médios e grande - Opala, Maverick,
etc" sem falar na expansão do mercado im
portador.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mercado seg'urador de carros
"

"

.

cresce em apenas quatro palses
o seguro de automóveis está cres- gica, Dinamarca, França, Finlândia, caiu, em todos os 21 países do Grupocendo em apenas quatro dos 21 países Noruega, Áustria, Portugal, Suécia, Es- Dinâmico, a participação de mercado

mais industrializados do mundo - Ale- panha, Suíça e Inglaterra.. do ramo risco de incêndio: de 16,5%manha Federal, Japão, Itália e 'Brasil- Segundo as estatísticas, exaustiva- para 9,3%, na Europa Ocidental; de
é a informação do mais recente estudo mente analisadas, os volumes de prê- 11,5% para 9,5% nos Estados Unidos;de marketíng da Swiss Reinsurance mios destes 21 países - do Grupo Di- e de 25,6% para 10,4% no subgrupo de
Cornpany. de Zurique. O Brasil, assim, nâmíco - totalizam 85 por cento do seis países em que; o Brasil está situa
passou a integrar o reduzido bloco de volume total de prêmios a segurados ,do.
países do mercado segurador denomí- de todo o mundo (entre os optantes O seguro marítimo apresenta quedanado Grupo Dinâmico. pela economia de mercado existem, no considerada "marcante", de 9,3% para"Os diversos tipos de seguro não vi- mundo, outros 103 países), cerca de 4,4% na Europa; de 8,7% para 4,5% no
da (ramos elementares) chegaram pra- um trilhão de cruzeiros. Esta .cifra trio subgrupo do Brasil,' e nos Estados Um
ticamente a um ponto de estagnação plicou desde 1960, e sextuplicou desde dos sua participação caiu de 1,1% parana Europa Ocidental e Estados Uni- 1950. O Brasil está colocado no sub- 0,7%. Nos Estados Unidos cresceu odos" - ar;rrma a pesfluisa de mercado grupo, o de maior expansão, com mê- seguro acidente-responsabilidade, defeita pelos suíços. "Na Europa a esta- dia de 16,3 por cento, e os Estados 17,8% em 1950, para 26% em 1971,tística destes seguros (acidentes pes-

,
Unidos no "sem expansão", com taxa não ocorrendo alteração na Europa. Osoais, risco de incêndio e outros) há de 7,5 por cento (inferior ao cresci- ramo não-vida, entretanto, é qualificacinco anos não-se altera; Brasil, Japão mento global da economia, e a inflação do "em estagnação", nos Estados Uni-

e Argen tina são, os países onde mais se anual). dos.
dinamiza este segmento do mercado". "Não há sombra de dúvidas" - afir- Nas conclusões do estudo de marke-Na Europa 'Ocidental, segundo o es- ma o estudo - "que naqueles países ting, quando abordadas as "perspectitudo da Swiss Reinsurance, a Inglater- em que o boom automobilístico deu-se vas do mercado", os peritos da Swiss
ra é o país com mercado segurador na década de 1950, o crescimento rela- Reinsurance afirmam que; em virtude
mais desenvolvido, sendo que o Japão tivo dos seguros de veículos em geral do desenvolvimento tecnológico, eco
é, entre todos os do sistema de econo-

'

diminuiu de 1960 para cá, e.os exem- nomia em industrialização, aumentos
mia de mercado, o que apresenta plos são Estados Unidos, Dinamarca, de salários, mas com inflação paralela,maior desenvolvimento dos seguros em Suécia, França e outros. o seguro de serviços médicos mais caros, concentrageral. O Brasil é citado corno o' segun- vida ocupa posição de liderança ns ção de valores, maior criminalidade e
do mercado segurador em dinamismo, mercados de todos os 21 países do maior violência, há um agravamento doscolocado, inclusive, como "a saída das Grupo Dinâmico, mesmo nos em que riscos do seguro não-vida (os ramos ele-
seguradoras norte-americanas, que se já não cresce mais". rnentares),
encontram estagnadas". Nos Estados Unidos, segundo as es- "Como os prêmios dependem, princi-MUDANÇAS tatísticas, o seguro de vida, que deti palrnente, do tipo de seguro, os fatoresO estudo de marketing da Swiss nha 47,3 por cento do mercado segura- mencionados - na pesquisa - tornamReinsurance, saiu resumido na publica- dor, no decorrer da década de 1950, necessário o aumento dos prêmios, queção especializada Sigma, e. foi chamado hoje detém menos, cerca de 37,9'por no futuro ocorrerão a intervalos mais
Mudanças Estruturais na' indústria de '

cento. Oscrescirnento de 17,1 por cen-
'

curtos, devido às cláusulas da adaptaSeguros-1950/J973. Ele começa .por ' to, para,,20,9 por centoçentre 1950 e çãO' de prêmio-s relacionados com os'
'

dar a lista dos países do chamado Gru- 1973, nos Estados Unidos, nos seguros 'índice�; o aumento dos prêmios não
po Dinâmico do mercado segurador, de veículos; foi "o menos pronunciado -vida, por conseguinte, deverão superarque são: Alemanha Federal, Japão, Itá- de todos os países". o desenvolvimento econômico nalia, Brasil, A_!gentina,' Austrália, Israel, Por outro lado, informam as con- maior parte dos países, também nos
México, Estados Unidos, Canadá, Bél- clusões da pesquisa de mercado, que próximos anos", termina a conclusão.

Seguro de vida, um
investimenta

bem compensador

Prejuízo do cheque
sem fundo pode ser
atenuado por seguro

"Está cada vez mais difícil morrer' de velho"; foi a

conclusão jocosa e irônica, e ao mesmo tempo
seriamenté sintética de um estudo de psicologia social,
a plicada

I

à propaganda, feita para a campanha
publicitária de uma seguradora brasileira, ainda em

preparo.
,

A pesquisa de mercado, feita paralelamente ao estudo
dos psicólogos, concluiu que o seguro de vida tem

"Perspectivas muito favoráveis para os próximos anos",
em decorrência de uma série de fatores. A expansão do
seguro de vida, segundo o trabalho, deverá fazer com que
em 1980 o faturamento das seguradoras, nesta carteira
especializada, chegue a Cr$ 1 bilhão e 500 milhões:

"As previsoes de altas taxas de crescimento
econômico, com suas consequências também negativas,
contribuem para que este ramo segurador seja, a partir
de agora, considerado como um investimento altamente
compensador, para todo, e qualquer trabalhador", diz o

estudo.
COMPACTO

"Atrair o cliente potencial, informando-o a respeito
do seguro criando nele um hábito, de proteger seus

familiares e bens, são os principais objetivos que levaram
a Itaú Seguradora a lançar, no mercado segurador
brasileiro seu Seguro Compacto, que tem afinidades
com o mesmo sentido do trabalho da outra seguradora,
ainda não veiculado na imprensa.

Dirigido para pessoas físicas e reunindo três
coberturas - a do veículo, a de responsabilidade civil de
veículos (danos materiais), e a de acidente pessoal de seu

proprietário, o Seguro Compacto da Itaú é um dos
sistemas que mais oferece proteção contra sinistros,
entre os que estão dinamizando o mercado segurador
brasileiro, dizem os técnicos.

O gerente da Itaú Seguradora, Sr. Francisco Carvalho,
explica que o Compacto oferece como vantagens, a

redução de preços do seguro, oferecendo maior
proteção. Segundo ele, há vantagens operacionais, para a

seguradora, que tem redução nos seus custos.

Os supermercados poderão ter, 'ainda no início do
. próximo ano um integrado sistema de seguro contra
cheques sem fundos, tema que foi debatido na última
reunião que os proprietários das cadeias varejistas de
auto-serviço tiveram com o Ministro Delfun Neto.

Em virtude do fato de que a média mensal é de 15 mil
cheques sem fundos para cadamilhão de habitantes, com
base numa pesquisa feita no Grande Recife; tanto os órgãos
de classe do comércio, e técnicos do Ministério da Indústria
e do Comércio, estão, paralelamente observando um

denominador comum para atender às pretensões de' seguro.
"Abrangendo uma completa e interpenetrada estrutura

de comércio, 'indústria é prestação de serviço - com
extensas redes de abastecimento, armazenamento em silos e

frigoríficos, frotas de transporte de gêneros perecíveis,
atividades de transformação e beneficiamento, movimentos
de grandes sornas em. dinheiro, com elevado número de
empregados; e um atendimeneo massificado nas lojas de
,auto-serviço - o supermercado moderno está muito
exposto à incidência de uma variada gama de riscos
passíveis de cobertura pelo seguro", é a conclusão do
Instituto de Resseguros do Brasil, que-apóia a idéia.

Numa hora de movimento intenso, um acidente fere ou

mata pessoas dentro de um supermercado. Homens ass�tam
com armas de fogo e metralham clientes e empregados. Um
veículo de entregas é assaltado e os ladrões levam, além do
dinheiro, mercadorias. Estes são alguns dos sinistros que o

fRB incluiu como passíveis de serem segurados com

empresas especializadas,
.

Os "lucros cessantes", segundo o IRB, é o tipo de seguro
que se enquadraria na pretensão dos donos, de
supermercados, para protegerem seus lucros contra' os
.cheques sem fundo. O IRB explica que este tipo de seguro é
a garantia, de uma indenização para o período em que o

supermercado entrai em qualquer anomalia de
comercialização, inclusive' o da paralisação das atividades de
'vendas. Até se houver redução nos, lucros, o seguro cobre,
garante o 'IRB.

"

Há ainda o seguro dê riscos diversos, que o IRB informa
garantir o dinheiro em trânsito, que pode ser roubado, e o

seguro fidelidade, que cobre os riscos das responsabilidades
funcionais de

I

empregados que tenham sob sua guarda
valores do supermercado onde trabalhem. O seguro contra
cheques sem fundo, se for estabelecido no Brasil, como foi
pedido ao Ministro, Delfim Neto, será mais um dinamismo
para o mercado segurador, informa o IRE.

uros

,O diretor da Itaú Seguradora
S/A analisa neste artigo a venda de

seguros. O comentário é transcrito de
"O Estado de São Paulo".

.'

No momento em que aquele engenheiro de projeto' se

debruça sobre a prancheta, do desenhista in.dustrial para
orientá-lo a traçar aquilo que deverá ser um pedal de aceler�dorde automóvel; deverá, certamente, estar invocando os mais puros
princípios de "marketing", Estará considerando Ija resistência
relativa dos materiais empregados, a fim de terem durabilidade
proporcional ao custo projetado da peça; 2) o ângulo ótimo, que
permita que a pressão voluntária do motorista sobre o pedal,
conjugada com o peso natural de sua perna, obtenha o curso nem
menor nem maior do que o desejado, porquanto, se menor, a

potência do motor, na marcha engrenada, poderia estar sendo
desperdiçada e, se maior, estar-se-ia exagerando o consumo de
combustível; e -3) finalmente, porém nunca menos importante, aposição da perna e do pé do motorista, de forma a não provocar
cansaço e dar-lhe fácil mobilidade de transferência do acelerador
para o freio e deste para aquele, levando em conta que quando
em movimento o carro, 99% do trabalho daquela perna são no
acelerador.

São, todos, pontos positivos de venda que o vendedor do
automóvel provavelmente achará desnecessário esclarecer ao

comprador, mas que este constatará de pronto quando,
convidado pelo vendedor - devidamente instruído nesse sentido
- a entrar no carro e sentar-se à direção, refestelar-se
confortavelmente no' banco do motorista e apreciar todos
aqueles aspectos que o projetista inteligente considerou.

Assim, também, quando o balconista da loja de utilidades
domésticas desenvolve um diálogo de venda com a dona-de-casa,
compradora de um liquidificador; os princípios de "rnarketing",
que presidiram à construção do projeto do aparelho, deverão
estar também conduzindo a exposição daquele vendedor, sem o

que ele não conseguirá diferenciar aquela marca, que deseja
vender, da outra, de preço inferior, que está na vitrine da loja em
frente. Ele terá sido instruído para 'dar ênfase, por exemplo, às 3
velocidades, e não 2, que permitirão àquela compradora fazer o

creme de abaca�e na consistência mais do agrado do seu marido.
Igual comportamento deve ter o vendedor da companhia de

gás -um serviço em área de forte concorrência - ao assistir à
usuária, no ato da aquisição do fornecimento, através da
"escolinha do fogão", adrede montada, onde lhe será
recomendado certo vasilhame para certo alimento, esta ou aquela
intensidade de chama conforme o cozimento desejado" etc.
Sempre vO,ltado para que a usuária alcance melhor resultado com
menor consumo.

De maior ou menor complexidade, os produtos ou serviços -

desde que a teoria de "rnarketing" foi montada - devem ter seu

projeto, fabricação e comercialização fortemente
market-oriented", porquanto não mais se-vacila entre oferecer
,uni produto ou um serviço para satisfazer aos caprichos do
produtor e atender às exigências do consumidor, Desde que este
foi promovido a "Sua Excelência, o Consumidor", a inteligência
do produtor voltou-se para as suas necessidades, inventando
meios ou aperfeiçoando' técnicas que conduzam à sua plena
satisfação. ,

Ora, perguntará o leitor, onde é que o seguro entra em todo
esse negócio de "rnarketing", até aqui exposto? (o' que não
deixa de ser uma' boa pergunta, uma vez que o seguro anda aí
pelas faldas da Economia, com um comportamento que afugenta
qualquer idéia de "marketing", seja de "escolinhas de
previdência" ou de "ângulos ótimos de segurança"). E uma
atividade que se tem prestado às mais estranhas estrepolias,
através dos tempos e em todos os países em que, ela é operada.
Parece ser o seu destino, inglório, não resta dúvida .-

Nestas bandas, temos assistido a verdadeiras proezas no
terreno da sua comercialização, que aos trancos e barrancos nada
ou muito pouco tem conseguida no sentido de construir uma

reputação que contrarie aquela malfadada sina. Raro é o mês em
que os jornais

.

do País não focalizam .uma notícia
"sensacionalista" sobre seguro, seja na área da intermediação,
seja na do seguro propriamente dito.

I
No risco de 'Incêndio, por exemplo, que é o magno seguro da

propriedade, muitos maus conceitos se fazem dele quando
aplicada a famos�:"cláusula de rateio", rigorosamente prescrita
pela Tarifa Oficial. .

No Vida, firmou-se a presunção, apoiada muitas vezes pelas
nossas Cortes de Justiça, de que quem tem razão é o segurado.

Mas as, coisas se sublimam é no, terreno do seguro de
Automóvel e de Responsabilidade Civil dos proprietários de
veículos terrestres (RCOVAT), 'onde segurados, seguradores e
corretores se rivalizam no aprimoramento de técnicas de um

passar o outro para trás...
No geral, à boca pequena' diz-se que as companhias de seguros

são "muito boas" na hora da.venda do seguro e"desaparecem" na
hora de pagar o sinistro.

"

Na vm Conferência de Seguros, realizada no ano passado em
Porto Alegre, tivemos a oportunidade de, em plenário debatendo
o tema de "rnarketing", exibir um jornal de uma capital do

. Nordeste que reproduzia, em manchete com letras de 5
centímetros, as seguintes palavras pronunciadas pelo presidente
da Câmara Municipal da cidade: "As Companhias de Seguros são
"ARAPUCAS"! Fácil é imaginar como bem fertilizadas ficaram
as consciências de todos aqueles nordestinos que leram tão
"promotoras" palavras sobre o seguro ...

Estamos convencidos de que a raiz de todas essas'

deformações está na venda do seguro. O seguro tem sido, pura e

simplesmente, muito mal vendido. (E é uma pena, porque o

campo é imenso e constitui saboroso desafio à inteligência do
homem de seguro). .

Há os vendedores (corretores e seguradores, pois muitos
destes ainda vendem seguros) que "apelam" convencidos de que
ainda vivemos a era em que o comprador se sensibilizava pelo
aspecto necessitado do vendedor �ou pela fome das suas

criancinhas; os que exploram o tr ífico de influência, seja
econômica, política social e até religiosa; os que confundem o

consumidor, valendo-se da convicção de .que ele não lê as

condições gerais e especiais da apólice, por demais extensas,
sendo assim, fácil prometer atraentes coberturas que as

seguradoras não podem cumprir quando do sinistro; os que
"sacam", para ver se "pega", encaminhando propostas às
seguradoras sem terem a concordância do consumidor. E esta é
uma modesta classificação, pois não falamos, por exemplo, nos

,A prejudicada venda de seguros
Osvaldo Castro Santos

,

que ameaçam b consumidor, quando há intermediários' com'
posição de força.i,

'

Toda essa irracional investida, que lamentavelmente só ocorre
com o seguro (não se costuma ler em jornais que a atividade
bancária ou a de lojas departamentais, ou de distribuição de
derivados de petróleo é uma arapuca), exatamente com ele é que
não deveria acontecer, pois sendo também uma atividade
econômica, quanto a que mais o seja pois visa ao lucro - é, além
disso, ,uma instituição, a Instituição da Previdências! Pelo que
entendemos, instituições são as bases da Sociedade dos
homens... )

Reveste-se, assim, a atividade de seguros de características
que deveriam, .mais que a qualquer outra, preservá-la de
manipulações desmoralizadoras. Deveria receber um tratamento
compatível com a nobreza dos fins a que se destina.

E a lei se preocupa com isso. Quando regulamentou a profissão
do vendedor de seguros - o Corretor de Seguros - a Lei 4.594
definiu-o como o "intermediário legalmente autorizado 'a,
angariar e promover contratos de seguros". Exigiu dele que não
tenha sido condenado porcrimes articulados em 17 capítulos do
Có digo Penal,' não seja falido e tenha habilitação
técnico-profissional. Deve, portanto, preencher este e aquele
requisito e não pode ser isto nem aquilo, exigências muito mais
severas do que as estabelecidas para muito profissional liberal
que anda por aí...

E, apesar disso, o seguro continua a ser muito mal vendido.
A explicação, parece-nos, está nofato do vendedor de seguros

não ser solicitado a ter conhecimentos de técnica de venda - só
lhe é pedida técnica de seguros - formação essa que é
fundamental para que o convencimento da necessidade da
compra se proceda pela razão e não por força de artifícios, que,
embora levem a algum sucesso momentâneo" invalidam a

conscientização da necessidade, que cria o "estado natural de
consumo". Confronte-se aquela inicial e um tanto desenvolvioa,
porém, muito longe da completa, exposição de detalhes de,
técnica de venda - à luz de "rnarketing" --'- do automóvel":premiado com um anatômico pedal de. aceleração, do'
"liquidificador, que poderá melhorar o mau humor dos maridos, e
do gás, que pretende acender à lei do menor esforço, com a

rançosa e antitécnica de vendas do seguro para se reconhecer que
algo de,m,uitç c<_rrado vem sendo tradicionalmente praticado no

". setor 'dó seguro. Sendo de lamentar que a terapêutica, em vias de
ser- proposía, e que alguns julgam a melhor - a horizontalização
da oferta do seguro - despreza a instrução adequada dos,
números, regulamentados e experientes atuais profissionais da
venda do seguro e admite, nessa jt tumultuada profissão, o

ingresso, sem restrições, de todo e qualquer um principalmente
para atuar nas camadas mais populares, que são as mais indefesas.

Se uma' moderna formação profissional, impregnada do
espírito de "rnarketing", é requerida para, a venda de um

automóvel, que está ali para ser visto e apalpado, por que não o
ser para a de um produto abstr..to, "caro", na relatividade do
"isso não me acontece"; "difícil", porque apresenta aspectos
bem mais complicados que os do liquidificador"; e "quente",
para ser oferecido de 'forma a não chocar supersticiosos
compradores ...

"Marketing", na comercialização, não � a sofisticação da
venda, como alguns ainda pretendem; E, sim, a simples
racionalização da venda, pela utilização metódica de psicologia
aplicada na satisfação de uma necessidade como um boI11
produto ou serviço. A já longa e frutuosa experiência da teoria'
de "rnarketing" torna até fastidioso dizer das vantagens que uma

venda técnica de seguros traria para melhorar a imagem da
instituição, que, ao correr do tempo, cresceria na opinião pública
através de uma boa prestação de serviços ao segurado, de uma

-

forte posição do Corretor perante o seu cliente e de uma pontual
atuação do segurador. Todos esses benefícios, repetimos, a longo
prazo.' .

A não considerar visionária a necessidade histórica de
apoiar-se a venda do seguro nas técnicas de "rnarketing", a sua
venda em massa, seja pelas próprias seguradoras ou por
elementos a elas estranhos, leva 'a chancela de um monstruoso
desserviço prestado à Instituição da Previdência. Indivíduos
despreparados e atuando em manadas ao arrepio -da técnica de
vendas, com o objetivo de fazer "explodir" a venda do seguro,
serão sempre demolidores de qualquer estrutura que a evoluçãosócio-econômica dos países queira construir, uma vez que o

SegUro é � não nos esqueçamos - umatlnstituição l Não importa'
o ramo do seguro a vender e o valor, do seu prêmio. O que
preocupa é a avalanche de ignorantes amadores "craneando"
artifícios de vendas, que mais depressa levarão as empresas de
seguros ao pelourinho. Os orçamentos das seguradoras não
suportarão o custo da venda direta, tão numeroso deverá ser o
exército de ven_dedores, que deverão ser treinados
eficientemente, motorizados e enviados a todas as cidades do
País, exército esse que pela sua pluralidade tumultuará a oferta, a
ponto de, prevemos, os consumidores não receberem mais
vendedores de seguros, como aconteceu no passado.

Não vale o argumento de que os países industrializados estão
vendendo,o seguro em massa, porquanto a tese é a de que o

seguro tem imagem negativa em toda parte, porque tem sido mal
vendido. Ultimamente é que os seguradores e corretores,'
naqueles países, começaram a se dar conta de que o "marketíng"
- por exigir uma boa prestação de serviços ao Consumidor - í ogrande instrumento que, a longo prato, reconstruirá, o prestigio
da atividade, dando a conhecer ao público consumidor a outra
face do seguro, a de um negócio muito sério e muito útil, a face
da Instituição da Previdência! I

Por que nós, que temos modelos brasileiros para tantas áreas
da Economia, não construímos também o nosso para a venda do

.

'seguro?
Também esta é uma boa pergunta. E nós a fazemos porque

também desejamos ver dobrada ou triplicada 2- 'produção
brasileira de prêmios de seguros,'não com a venda, uma vez na

vida, de uma mercadoria gelatinosa, de baixo conceito e de
nenhum lucro, mas, sim, através de negócios duradouros, úteis e

a satisfatórios resultados. De alto nível, como' "Marketing"
recomenda.
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América MG x Cruzeiro e Córitiba x Guarani, são
jogos' que fazem parte da sexta rodada,

que inicia hoje à tarde. Ela será complementada
amanhã, com mais 14 partidasr "

Oto acha, que nem,

f'udo está perdid,o
CEua e Paissandu

cumprem a tabela
Já desclassificados para o turno final do Campeonato

Nacional, CEUB e Paissandu jogam uma partida cujo único
mérito está no esforço que ambos os times farão pa ra fu'gir dos
dois últimos lugares, atualmente ocupados pelo Moto Clube e

Sergipe.
O Paissandu está em 380.1ugar, com 36pontos perdidos e 12

ganhos. Só venceu três dos 24 jogos realizados, tendo sofrido 15

derrotas e obtido seis empates. O CEUB está em 360. lugar, com
32 pontos perdidos e 16 ganhos. Venceu seis dos 24 jogos que já
realizou, perdeu 14 e empatou quatro vezes.

O técnico Gáudio, do CEUB, não tinha, até agora, definido a

escalação para o jogo de hoje, mas deverá colocar em campo a

mesma equipe que perdeu do Goiás, ·na última quarta-feirá:
Valdir, Lauro, Pedrão, cláudio Oliveira e Rildo; Macedo e

Alencar; Fernandínho, Gilberto, Dario e Xisté.
O Paissandu jogará com Omar, Paulinho, China, Paulo

Tavares e Digo; Antenor e Villi; Moreira, Ivair, Jair Bala e

Gonzaga. O árbitro será, Almir Laguna.

A Portuguesa de Desportos,; com 22 pontos ganhos e poucas
chance de se classificar para a fase semifinal do Campeonato
Nacional, enfrentá o Santoshoie à tarde, no Pacaembu, a partir das
16 horas, em partida que não terá a presença de Pelé, suspenso por
um jogo por ter levado três cartões amarelos.' O juiz será Oscar

'

Scólfaro,
As duas equipes estão assim escaladas: Santos _ Cejas; Hermes,

Marinho Vicente e Roberto; Carlos Alberto e Leo; Mazinho, Nene
(Euzébio), Claudio Adão e Edu. Portuguesa _ Ze c'â o; Cardoso,
Darcio, Calegari e Santos; Arenchi e Dica; Antônio Carlos, Odari,

� Tatá e Wilsinho.
.

Sem contar com Pescuma, Basílio, XalÇá e Cabinho, a Portuguesa
tem poucas possibilidades de sucesso diante do Santos, que já tem

sua classificação assegurada. Apesar da ausência de Pelé o time de

Vila Belmiro é favorito, uma vez .que está bem tecnicamente e tem

obtido'bons �esultados nessa segunda fase do Campeonato Nacional.

Apesar da má colocação do time e dos compromissos que ainda
lhe restam, o técnico Oto' Glória tem esperanças de obter a

classificação, "pois nem tudo está perdido e, 'matematicamente

ternos alguma chance": O grande desfalque será Basílio, que cumpre
suspensão automática, já que também está, com. três cartões
amarelos. Xaxá e Cabinho estão no departamento médico, enquanto
Pescuma fica no banco.

Hoje, os mesmos jogadores que atuaram contra o Figueira

Paraguaio não sabe se

CBD confirmou: 60
escala Nilson eMarinho
Botafogo e' América

jogam à noite no Maracanã
uma partida sem qualquer
interesse para o público e

sem, nenhuma importância
para a fase de classificação
do campeonato nacional,
pois o primeiro já está clas
sificado e o outro não tem

mais possibilidade de ficar
entre os vinte semi-finalis
tas.

No Botafogo, Marinho
'e Nilson foram liberados
pelo departamento médi

co, mas o técnico Paraguai
o ainda não decidiu se os

jogadores enfrentarão o

América, Miranda continu
ará fora do time, porque
ainda sente dores na bar

riga por causa de uma in

disposição gástrica.
Renato chegou de Belo

Horizonte com o tornoze

lo direito machucado, ten-

dias para Campos
-

.
,

o Tiradentes foi urna das sensações do início
do campeonato nacional, t�ndo conseguido ficar
sem perder nove partidas, ganhando itlclusive do
Coríntians (1 x O) e empatanqo com o Botafogo
(OxO): No momento está com 25 pontos ganhos
_. oito vitórias, nove empates e sete derrotas.
Também tem muitas possibilidades de classifi
cação. Porque das quatro partidas que ainda tem

pela frente, duas serão em casa, com O· Sergipe,
que é um dos últimos colocados, e contra o

Nacional, que também está praticamente classifi
cado. O Tiradentes jogará, ainda, com o Vitória,
em Salvador, e c,S)m o Fortaleza, em Fortaleza. O
Vitória disputa com o prç,piio Tiradentes, ;no mo

mento, a décima-óitava posição do campeonato, e
o Fortaleza já está classificado.

'

SANTA CRUZ
O Santa Cruz também foi uma surpresa agra

dável. revelando inclusive um artilheiro para o

futebol brasileiI:o, Ramon. O Santa Cruz também
deverá se classllkar, porque no momento ocupa o

190. lugar do tOrneio, estando tom 25 pontos

do tambéni levado uma

pancada na coxa, e por is
so sua escalação no Arnéri
ca dependerá de um teste.
Sérgio Lima. e Flexa, que
não jogaram com o Améri
ca Mineiro, serão examina
dos pela manhã mas só
Sérgio Lima deverá: ter

condições de jogo.
O juiz será Luiz Carlos

Félix, auxiliado por Carlos
Floriano Vidal e Antenor
Martins.

'

Botafogo - Wendell,
Edmilson, Brito, Nilson
Andrade e Valtencir
(Marinho); Carbone e Car
los Roberto;' Zequinha,
Tuca (Nilson), Jaírzínho e

Dirceu.
América - Pais, Cabri

ta, Alex, Wilson e Alvato;
Ivo, Renato (Maurício) e

Tadeu; .Jerernias, Expedito
(Sérgio Lima) e Luísinho,

Ilio Negro precisa
- ,

ganhar do Brasil
Para o jogo de hoje à noite com o Brasil, o técnica Ismael Kurtz

decidiu manter o zagueiro Casemiro, que teve sua atuação contra o

Bahia elogiada por todos. ORio Negro está com 22 pontos ganhos e

precisa da vitória para continuar pensando na classificação, embora
não tenha conseguido êxito nas três últimas partidas que disputou.

O Brasil, que ocupa a 37a. colocação no campeonato nacional,
com 15 pontos ganhos, estando, portanto, eliminado, entrará em

campo apenas para cumprir a tabela, mas mesmo assim costuma se �

transformar em adversário perigoso por atuar na condição de
franco-atirador, conforme ocorreu domingo, quando empatou com
o Fortaleza e teve um pênalti a seu favor não marcado pelo juiz,

O árbitro será Nilson Cardoso Bilha, funcionando nas laterais
José Leandro Serpa e DareeyLucas.

Rio Negro .: Borrachinha, Pedro, Zé Carlos, Caserniro e Almir;
Denilson e Mário; Jorge Cuíca, Nilson, Silva e Zé Cláudio.

Brasil _ Eri, Haroldo, Ronaldo Brito, Major e Altair; Roberto
Menesés e Gilmar; Mano, Orlandinho, Reinaldo e Silva.

.. JT .

Classificação, ainda uma esperança para 16 clubes

Foi realizada ontem à tarde, na sede da CBD, a reunião dos

dirigentes da entidade com o Presidente da Federação Mineira de

Futebol, Coronel José Guilherme, 'que estavaacompanhado com

representantes do Atlético Mineiro, ficando decidido que está
.

mantida a suspensão ao jogador Campos. O vice-presidente da

CBD Silvio Pacheco disse que na área da CBD nada mais restava

fazer com relação ao caso, tendo orientado os representantes do

futebol Mineiro no sentido de que fosse feito um recurso ao

Conselho Nacional de Desportos.
.

Imediatamente, o presidente da Federação Mineira de
Futebol apresentou um ofício ao CND com as razões' do
Atlé tico, juntando inclusive vários documentos médicos,
inclusive exames clínicos e bioqufmicos a que Campos estava se

submetendo com um dentista particular por causa da contusão
. sofrida na boa por ocasião do jogo com o Vasco.

O recurso assinado pelo presidente do Atlético foi entregue
pessoalmente ao assessor do CND, Anibal Pellon, que integra a

comissão nomeada pela CBD para acompanhar o. processo de

punição aplicada ao jogador do Atlético. Anibal Pellon ficou de
I
levar o recurso ao CND que deverá dar uma resposta no menor

tempo po ss ível.

......._ •

•
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Faltando apenas tres semanas

para terminar o segundo
turno da' fase classificatória,

::;.-..I{.. ,

16 clubes ainda-alimentam

esperanças de chegar à fase
semi-final, que inicia no mês
de janeiro, com 20 equipes

li

t'",c

O campeonato nacional entra em sua fase qua
se decisiva, porque daqui a três semanas termina
o segundo turno de classificação e dos 40 clubes

só continuarão disputandõ vinte, o que significa
que igual número será. afastado. Excetuando os

times que estão classificados, os que estão prati
camente classificados e os que não tem mais pos
sibilidade de classificação, sobram as equipes que
lutam de forma desesperada para conseguir passar
às . semi-finais e que matematicamente ainda

podem se classificar. Eles são os seguintes:
..FIGUEIRENSE
No primeiro turno, o Figueirense jogou em .

Florianópolis 15 das 19 partidas que disputou e a

razão é simples: seu time não é atração fora de
Santa Catarina. Os quatro últimos-jogos que lhe
restam também serão em Florianópolis: Vasco,
Cruzeiro, .América de Minas e Atlético Mineiro.
Desses, só Cruzeiro está classificado, embora o

América também se possa considerar entre os

vinte que passarão as semi-finais. Vasco e Atlético
precisam de vitórias e serão adversários' dificili
.mos, O Figueirense está' com 22 pontos ganhos e

a sua campanha registra seis vitórias, 10 empates
,e oito derrotas. As maiores- esperanças que o

.

. Figueirense tem estão justamente no fato de que
.

jogará todas as partidas restan tes em casa, anima
do pela torcida, que tem ido em grande quanti
dade ao estádio Orlando Scarpelli.

CEARÃ
Depois de um início regular, no primeiro tur

no, quando terminou com 17 pontos ganhos,
com quatro vitórias, cinco derrotas e dez empa
tes, o Ceará soma 26 pontos positivos e tem
grandes possibilidades de classificação. Dos qua
tro jogos que lhe restam, dois serão em casa, com

.o Brasil,.e com o América de Natal, As outras'
, duas -partidas serão contra o Nacional, em

.

Manaus, e contra o Bahia, em Salvador. Dessas, a
mais difícil parece ser a partida com o Bahia, em
Salvador, mas tudo indica que o Ceará entrará em'
campo para esse jogo já classificado, principal
'mente porque terá pela frente uma equipe que já
passou as semi-finais e que por isso, não deve se

esforçar muito, poupando os jogadores para a

fase decisiva.
; .

TIRADENTES

ganhos e com sete vitórias, 11 empates e seis der
rotas. Os jogos que fáltam para o Sabta Cruz são .e
com o Náutico que está no grupo dos desclassifi
cados, com o Paissandu, que é um dos últimos

colocados, em Belém, com o CEUB, em Brasília;
e com a Desportiva, em casa. Dos dois, só a Des
portiva tem possibilidade de classificação, porque
o CEUB já está eliminado, -mas o jogo com a

Desportiva será no Recife e justamente _o último
compromisso do Santa Cruz.

VASCO DA GAMA
Das quatro partidas que o Vasco terá de jogar,

:ainda neste turno de classificaçâo, três serão con
. tra times do Rio, Fluminense, América le Bota:
.fogo, pela ordem, sendo que o quarto compro-
misso' está marcado para domingo, em Florianó
polis, contra o Figueirense: Como o representante
do futebol de Santa Catarina no campeonato na

cional também está lutando com todas as forças
pela classificação, já se' sabe que será um jogo
muito difícil. O Vasco começou bem o torneio,
dando a impressão de que se classificaria com

f�[ili\Íad(', mas no segundo turno caiu um pouco
e agora <"tá em 210. lugar, lutando para ficar
entre. os vm te primeiros. Dos adversários cariocas
que terá de enfrentar, só o Botafoga está classifi
cado, porque o Fluminense também disputa uma

vaga, mais ou menos em igualdade de condições
com o Vasco, e o América não tem mais possibi
lidade de passar as semi-finais..

ATLÉTICO MG

DESPORTIVA
O representante do Espírito Santo no campe

onato nacional está com 22 pontos ganhos e sua
·

campanha acusa sete vitórias, oito empates e nove
.

derrotas. Terá iúnda''"'de disputar quatro jogos,
com o Comercial e o Esporte, em Vitória, com o

Remo, em Belém, e com o Santa Cruz, no Recife.
Dos adversários que ainda terá de enfrentar, só o

Esporte não tem mais possibilidade de "classifica
ção, porque os outros três poderão ir as semi

fmais. Há ainda o comercial, que não pode mais

perder para continuar candidato a uma vaga entre'

os 20 que disputarão a semi-final, no período de
13 de janeiro a 10 de fevereiro. Tanto Remo

quanto Santa Cruz tem condições de se classifi
car. o que equivale a dizer que serão adversários.
difíceis para a Desportiva, principalmente porque
atuarão em casa.

AMÉRICA RN
O, América de Natal começou muito bem o

campeonato nacional, ficando sem perder até o

nono jogo, 'quando terminou sendo goleado pelo
·

Santos (ôxl ). No momento, ocupa a 26a. coloca-
· ção, com .22 pontos ganhos, representados por
sete vitórias, oito empates e nove derrotasrTam
rem foi beneficiado' pela armação da tabela do

segundo turno, porque jogará em casa três das
quatro partidas que ainda lhe restam. O único
jogo no campo do adversário-será contra o Ceará,

'

em Fortaleza. Os jogos restantes são com o Vitó
ria, Rio Negro e Sergipe. Dessas quatro partidas,
uma pode ser tida como muito fácil, com o Sergi..
pe, que é o último colocado. Tanto Ceará corno

Vitória e, Rio Negto estão disputando uma vaga,
mas jogarão no campo do América•.

PORTU(jUESA DE DESPORTOS
O campeão paulista ·deste ano, título conquis

tado juntamente com o Santos, já esteve classifi
cado e até há alguns jogos dava a impressão de

que passaria com facilidade as semi-fmais, mas

terminou caindo .de produção e agora não pode
mais perder para continuar com esperança de

elassifieaçâo. Jogará ainda com o Santos e o Co

ríntians, em São Paulo, e irá duas vezes a Porto

Alegre para enfrentar o Internacional e o Grêmio .

Está .corn 22 pontos ganhos, registrando seis
vitórias, 10 empates e oito derrotas. Todos os

adversários que terá de enfrentar jáestâo classifi-'
cados, alguns com sobra, como Grêmio e Interna-

_
'cional. Santos e Coríntians não tem' interesse em .'

.

dificultar as coisas para a Portuguesa, que poderá
.ser mais um representante do futebol paulista na

fase decisiva do torneio,
NACIONAL

Com 25 pontos ganhos, o Atlético Mineir!?
conseguiu até agora nove vitórias, sete empates e

oito derrotas, encontrando-se no grupo dos times

que estão com possibilidade de clàssificaçâo; O
Atlético fez um primeiro turno regular mas de

pois que ficou sem alguns titulares por motivo de
.

contusão caiu bastante de produção. Aliás, pelo
movimento de renda, o Atlético, que -é conside
rado como o terceiro ou quarto timedo país em
torcida, ficou em 120. lugar nas arrecadações ao

terminar o primeiro turno, o que demonstra que
o torcedor está afastado dos campos e a razão é a.

campanha pouco favorável do Atlético. Os próxi
mos adversários são o Olaria e o América de

, Minas, os dois compromissos em Belo Horizonte. O Nacional está
.

praticamente classificado,
O Atlético sairá para jogar fora duas vezes, com o com 26 pontos ganhos até o momento e nccessi-
Fluminense, no Maracanã, e .corn o Figueirense, tando portanto de mais três pontos .nos quatro
em Flohanôpolís de todos, só o Olaria está fora, jogos restantes. Tem seis vitórias, 14 empates e

porque os .outros ainda podem se classificar. três derrotas. Domingo joga em casa com o'Ceará,
RIO NEGRO e depois disputará fora todos os' três compro-
O Rio Negro jogará em casa três das quatro nlÍssos que faltam, pois a tabelá marca jogos com

partidas-que ainda lhe restam e o único compro- o Fortaleza, .em Fortaleza, com o Tiradentes, em
misso no campo do adversário será contra o Amé- Piauí, e com o Brasil, em Maceió. Desses três
rica de Natal. Os outros jogos são contra o Brasil, adversários que terá pela frente; só o Fortaleza
Fortaleza e Vitória, sendo que o representante está classificado, porque tanto o Ceará quanto o

das Alagoas não tem mais possibilidade de classi- Tiradentes lutam para ficar entre os vinte semi-

ficação. "Excetuando .o Fortaleza, que está prati- finalistas, o que faz antever partidas difíceis para
camente classificado, .os outros· dois adversários o Nacional. O Brasil está desclassificado, ma�

lutam para passar as semi-finais, com"o Vitória como o jogo 'será em Maceió, o N'acional tem de
reunindo maiores possibilidades. O Rio Negro se prevenir quanto a urna surpresa;
está com 22 pontos ganhos e registra sete vitórias, VITÓRIA I

. oito empates e nove derrotas. Dos oito pontos que, O Vitória fez um bom primeiro turno e chc-

disputará, terá, portanto de ganhar sete, o que não é '.

gou a ficar sem perder cinco jogos logo' no iníCiO
impossível mas se constitue numa tarefa muito do campeonato nacional No m9mento ocupa a

difícil. Dos jogos que disputará, apenas o de ama- 180. colocação, com 25 pontos ganhos, sendo 8
nhã (sábado), com o Brasil, pode ser tido como·

" vitórias, nove empates e seis derrotas, mas falta o

favorável, porque os outros três serão partidas resulta'do do jogo com o Nacional, que seria
difíceis. ontem mas foi adiado por causa da chuva em

Salvador e que possivelmente será "disputado dia 5
de dezembro. Domingo vai a Natal, jogar com o

América, que é um dos adversário restantes.

Depois, jogará em casa como Tiradentes, depois
em Aracajú com o Sergipe e encerrará sua partici
pação no segundo turno enfrentando _o Rio

Negro, em Manaus. Dos quatro, só o Sergipe está
fora do torneio, porque os outros três tem possi
bilidade de classificação.

FLUMINENSE
Depois de um início de campeonato muito

bom, quando liderou o torneio durante várias ro
dadas, juntamente com mais três ou quatro clu

bes, dando a impressão de que se classificaria com

facilidade, o Fluminense caiu muito e agora dis
puta \IJl1a vaga pela classificação, pois está em
210' lugar, principalmente por causa da derrota
de anteontem frente ao Olaria, Tem 24 pontoss
ganhos, oito vitórias, oito empates e oito derro
tas.. Dos quatro compromissos que ainda terá pela
frente" três serão no Rio: Flamengo, 'Vasco e

Atlético Mineiro. Só a última partida, com o Cru

zeiro, será jogada fora, em Belo Horizonte. Com
exceção do Cruzeiro, que está classificado, os ou-"
tros ·pr.ecisam ganhar, principalmente Vasco e

Atlético Mineiro, que também estão ameaçados
de desclassificação.

REMO
O Remo terá um jogo fácil, domingo, pois

além de atuar em casa pegará o/Moto Clube, que
é o último colocado no campeonato nacional. No

momento, está .em 230. lugar, com 23 pontos
ganhos e com dez vitórias, três empates e onze

derrotas. Além do Moto Clube, terá de enfrentar
o Náutico, que já está eliminado, más o jogo será

.

no Recife, a Desportiva, que também persegue ,a
classificação, em Belém, e o CEUB, em Brasília.
O representante do distrito federal também está
desclassificado. Desses;" o adversário mais difícil
�erá a Desportiva Ferroviária, que também luta

para passar as semi-finais, apesar de que o jogo
será ern Belém.

ATLÉTICO PR

O Atlético Paranaense ocupa a 24a. colocação
no campeonato nacional, com 23 pontos que
foram conseguidos com oito vitórias, set e crnpa
tes.e nove derrotas. Domingo receberá a visita do
In teR!acionai, que já está classificado, e fará em

casa' as duas partidas' seguintes, contra o São
Paulo .e o Palmeiras, voando depois para Campi
nas onde jogará, com o Guarani .. Como se vê, o
Atlético jogará todas as quatro partidas que fal
tam com times já classificados, mas se isso pode

.

parecer um fator que favorece os paranaenses
também não deixa de ter o lado negativo, pois os

'

paranaenses terão de enfrentar três; das melhores
equipes do futebol brasileiro e pala encerrar sua

participação na fase de classificação jogará colp. o

Guarani, que quando atua em Campinas é quase
imbatível.

OLARIA
O Olaria passou a figctar entre as equipes com

possibilidade de classificação depois da- vitória de
ontem sobre o 'Fluminense, o que lhe garantiu a

soma de 21 pontos ganhos, com seis vit-Órias,
nove empates e nove derrotas. Depois de um pri
meiro turno muito fraco, quando não'foi nem a

sombra do Olaria do- campeonato carioca, o time

dirigido por Paulinho de Almeida reencontrou o

seu futebol sim-ples e objetivo, onde Roberto
Pinto continua sendo o maestro. Dos' quatre
adversários que enfrentará, dois são mineiros, o

Atlético. c. o América, c as partidas serão em Belo
Horizonte. Os outros dois co�promissos são con

·tra c1ubés do Rio, Américà e Flamengo, justa
mente duas equipes que estão desclassificadas. O
América Mineiro já garantiu a vaga, mas o Atlé
tico continua ameaçaqo c precisa da vitória..

_----�madori_�mo-.---.....

Com o início das férias, as
atividades do esporte

amador começam a escassear,
mas. nestas últimas

semanas de dezembro e começo
de janeiro, ainda restam

.

alguns setores em movimentação

Aldo Luz comemora

55 anos dé' fundação
com benção de barcos

Em comemoração aos seus 55 anos de fundação, o
Clube de Regatas Aldo Luz programou para amanhã
uma série de festividades, especialmente a inauguração
e o áto de bênção .de seis novos barcos.

O vice-Presidente Eurico Hosterno, homem que
durante muitos anos tem se dedicado a vida do clube,
afirmou que a atual direção tem superado a todas as

crises existentes no Aldo Luz. Até mesmo o aterro e o

afastamento da sede do mar foi vencido pela direção
do clube, sabendo convencer aos remadores a

continuar os-treinamentos,
As vitórias aldistas na eliminatória do Troféu COB

realizada em Porto Alegre, no Skift e no Dois Com,
que vão representar o sul do Brasil nas finais em São
Paulo "pagou a todo o nosso trabalho e dificuldades",
disse Eurico Hosterno. O Presidente Aderbal Ramos
da Silva, continua Hosterno, também tem se colocado
sempre à frente das dificuldades do nosso Aldo Luz,
superando os problemas na medida do possível.

Às 9h3Omin de amanhã, em solenidade que vai

contar com a presença do Governador Colombo Salles
e esposa,' Aderbal Ramos da Silva, o Prefeito Nilton
Severo ,da Costa, o Secretário' de Governo Orlando
Bértoli e demais autoridades, o Aldo Luz vai, através
'do Padre, Pedro, benzer os seguintes barcos que,'
inclusive, estarão disputando na Regata Internacional
em Porto Alegre:

O barco. a Oito remos, levará o nome de Colombo
_ Machado Salles, em homenagem a dedicação do
Governador ao esporte do remo; o .Quatro Sem,
Patrícia Grillo e o Dois Com leva o nome de Luciana

Comelli;' em homenagem as duas netas do Presidente·
, '

Aderbal Ramos da Silva; o Double, PompílíoBento
em homenagem ao único sócio fundador vivo' do
clube. Serão também benzidos dois Skifts. O primeiro
tem o nome de Olga Luz Nunes, em homenagem a

família Luz e o segundo será BESC em homenagem
ao banco catarinense,

Serão entregues ainda, durante as solenidades, um
diploma de sócio honorário ao Governador do Estado
� outro a Ary Canguçu de Mesquita.

Em homenagem ao Presidente Aderbal Ramos, da
Silva, a direção do Clube vai oferecer um cartão de

prata, pelos relevantes trabalhos ao esporte
catarinense, principalmente ao remo.

Sul-Brasileiro de

Comerciários começa

hoje no SESC
O II Campeonato Sul-Brasileiro de Comerciários

começa hoje às 14 horas no ginásio Charles Edgar
Moritz, na prainha.

O certame que tem o patrocínio do S ESC, será
disputado entre os estados do Rio Grande do Sul, São
Paulo, Paraná e Santa Catarina que será representada
por Tubarão .

A solenidade de abertura está programada com o

desfile das equipes participantes, hasteamento das
bandeiras do Brasil, Santa Catarina e do SESC,
execução do Hino Nacional pela Banda do Educan

dário 25 de Novembro, abertura oficial do campeona
to pelo presidente do Conselho Regional do SESC,
Haroldo Soares Glavan, juramento do atleta e o

sorteio dos jogos.
As disputas serão nas modalidades de futebol de

salão e voleibol, reunindo excelentes equipes, fazendo
crer que o índice técnico das seleções será acima da

. expectativa dos organizadores.
'

Às 14h30m e 15h30m serão disputadas as modali
dades de voleibol, 16h3Om e 17h30m futebol de

salão, 19 ee 10 horas voleibol, 21 e 22 horas futebol
de salão. Para amanhã a programação aponta pala as 8
e 9 horas voleibol, e 10 e 11 horas as disputas finais
de futebol de salão.

Curso Internacional
.de Educação Física
em Janeiro na ilha

.
,

A Divisão de Educação Física da Secretaria de

Educação recebeu telegrama da ODEF - Or gani
zação e Difusão da Educação Física, de São Paulo,
confirmando para o mês de janeiro, em Florianópolis,
a realização, do Curso Internacional de Educação
Física, que contará com a presença de renomados

professores.
É o seguinte, m íntegra, o telegrama recebido pelo

DEF/SC: "COnfirmando datas e professores, para o

Curso InJ.:.rnacional de Educação Física. Realização
entre 7-19/1/74-. Handebol, professor Omar Miri,
Argentina; Ginástica Olímpica, professor João de
Paula Ferreira, da Universidade de São Paulo; Educa
ção Física Escolar, professor Alfredo Robles, da

Argentina; Atletismo, professor Valdir Barbanti, USP,
São Paulo, (possivelmente). Serão dadas duas matérias'
.em cada semana. Tax� de inscrição Cr$ 220,00.
Necessitamos mínimo de 120 alunos. Professor José
Carlos Camargo, da ODEF-SP".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vasco da Gama

a casadoconstrutor
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

'ones: 6520 - 6368

'Figueirense
o médico, do Figueirense passou

a tarde de ontem bastante

ocupado, atendendo jogadores
que atuaram no clássico.

, )

oDepartamento'Médico teve
muito trabalho ontem, Mas
o time joga completo amanhã

o goleiro tem se dedicado ao máximo nos treinamentos, '

pois ainda tem muita fé de jogar no Campeonato Nacional. comprovado no jogo contra o Avaí. Disse ainda que só
, "Vou esperar uma oportunidade, pois tenho fé em voltar a mesmo naquelas condições é que poderia ser vasado pelo

ser o mesmo de antes e, para. isso, estou psicologicamente adversário.
preparado".' - �u já estava com a bola dominada, recebi o chute e a

,

Nos' treinamentos que eu vinha realizando sentia que "bola escapou-me das mãos. Indagado .sobre o que espera do
minhas condições já eram boas e, no clássico de ontem futuro no futebol. principalmente se o Figueirense não se

confirmei as minhas previsões. Nem mesmo nos choques classificar, ele diz que "estou torcendo para que o nosso

mais violentos senti alguma coisa e estou certo de que ainda time se classifique. Mas se isso não acontecer não vou

poderei ser útil neste Nacional. esquentar cabeça. Tenho só 24 anos. Espero mais uma

Para o atleta, a torcida ainda confia nele e isso foi temporada, é uma questão de dar tempo ao tempo".

"O' Figueirense mais parece uma enfermaria". Assim se

referiu o médico que atendia ontem à tarde os 'jogadores
que participaram da partida de quinta-feira contra o Avaí.
As contusões não são graves, disse o médico, mas tem muita
gente com tornozelo e canelas inchadas, como Jaílson,
Moenda, Luiz Everton, Neilor e outros.

Sem nenhuma atividade no período da manhã, os

jogadores estiveram à tarde no Orlando, Scarpelli
submetendo-se a exercícios- físicos sob as ordens de Iberê
Rosa, visando o jogo d� amanhã contra o Vasco da Gama.
'O único problema que preocupava o departamento

médico do clube na tarde de ontem era o estado de saúde
Ide Adailton que. nem chegou a trocar de roupa. Ele se

encontra bastante gripado e ficará em repouso durante à
noite, depois de medicado. Todavia, a sua presença no jogo
de amanhã é tida como certa.

Passeando à margem do gramado observando o trabalho
físico dos companheiros, o zagueiro Abel também foi,
poupado devido a dores na virilha, numa pancada recebida
no. jogo contra o Botafogo. Mas o azar de Abel não para aí.

I

Escorregando no banheiro ele bateu com o joelho contra a

parede. estando a parte afetada muito dolorida, disse o

Da Costa ainda não

deixou de pensar

neste nacional
'Com o filho, a� tiracolo e sempre reclamando das

travessuras do ga,roto, o goleiro Da Costa afirmava ontem
no Estádio que se encontrava bastante feliz' com a sua

participação no jogo de quinta-feira.'
'

- Bicho, fiquei todo arrepiado quando entrei em campo
e vi a galera gritando o meu nome. Depois de seis meses

afastado da equipe devido a' grave contusão que sofreu, o
goleiro voltou exatamente contra o Avaí, que na melhor de
três em disputa dá vaga para o Nacional, foi o responsável
direto pela classificação de seu clube.

,
, ,

Quando muita gente pensava, que Da Costa estaria

liquidado para o futebol ele diz que "parece incrível mas'
estou em boa forma". Disse ainda que nada sentiu durante
o jogo, "estou com o peso normal faltando somente a

continuidade dos jogos para chegar à forma ideal".

Futebol amador

Mais' um jogo dos
. juvenís amanhã

A Federação Catarinense de Futebol comunicou
ontem, através do seu Departamento de Futebol
Amador, que o Campeonato Juvenil da Cidade prossegue
neste domingo, com Figueirense x Guarani.

Esta partida fazia .parte da primeira rodada, mas foi.
cancelada por causa do mau tempo. Amanhã ela será
jogada como preliminar de Figueirense x Vasco da
Gama. O adversário de amanhã do Figueira, pelo
campeonato juvenil, foi derrotado na quinta-feira à
noite, pelo Avaí por 8 a 1, na preliminar do clássico.

Em princípio a preliminar do jogo de amanhã seria
'

entre QS juvenis de Avaí e Figueirense, pelo campeonato
da categoria, mas' o Departamento de Futebol Amador
da Federação decidiu, realizar este jogo na terça-feira,
quando da partida de fundo atuarão Figueirense x/

Caxias, pelo c�mpeonato catarinense.'
�

Paissandu decide
com Marcilio Dias

Começa hoje a série melhor de três entre Paissandu,
campeão do primeiro turno e Marcílio Dias, campeão do

returno, em disputa do título do Torneio da Amizade.
O primeiro jogo será hoje às 21 horas, no, estádio
Hercílio Luz.vem Itajaí e o segundo dia 9 dó próximo
mês, em Brusque. Se houver necessidade de uma terceira

partida, ela será disputada em campo neutro. \

O Marcílio Dias ganhou o direito de disputar o título
ao vencer no último domingo ao Humaitá de Nova
Trento por três 'li um, com gols de Paulo, Tenente e'

Zenildo.
Nesta última rodada do returno jogaram ainda, em

Brusque, Paissandu e Carios Renaux, A vitória ficou com

o time da casa, por dois a -zero, gols de Zé Carlos e

Edson;

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

,

, Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Se.mpre os melhores preços.
)
I 'PHlllPPI & elA.

zagueiro. Depois de examinado pelo médico, ele afirmou
que a contusão não o preocupa para o jogo com o Vasco.
"Não' sinto nada, somente quando aperto é que sinto
bastante" .

'

Mosca e Tião Marino com contusões leves também foram
atendidos pelo departamento médico, embora suas

situações não, preocupem. Tião Marino mesmo estando
medicado durante toda a semana continua com o tornozelo
inchado, e fará aplicação COIlJ gelo; enquanto que Mosca
sentiu o joelho quando batia bola.

CONCENTRAÇÃO
OS jogadores concentraram ontem às 21 horas no Hotel

Brugemann, onde permanecerão até a hora do jogo com o

Vasco. Célio, Nielsen - que já retirou o gesso e ficará no

banco, Marinho, Abel, Dagoberto, Jailson, Moenda,
Casagrande, Noroel, Fred, Almir, Adailton, Quincas,
Moacir, Caco, Mosca, Tião Marino e, Severo, são os

relacionados.
-

Hoje pela manhã, a partir de nove, horas, haverá treino
para os não concentrados, e às 16 horas treino físico,
técnico e tático para os concentrados.

Ete quer recuperar logo sua forma para jogar o nacional

Volnei no gol, escalado para jo�r amanhã

Lauro Búrigo diz que
Juventus ganha fácil

- 0 adversário é difícil, mas o meu time está embalado e

vamos ganhar tranquilamente este jogo.
A declaração otimista é de Lauro Búrigo e o jogo será

disputado amanhã, em Rio do Sul, quando seu time estará
'

jogando contra o Avaí pela segunda rodada do primeiro
turno da fase final do campeonato catarinense.

O ambiente, na cidade, entre os torcedores é
praticamente o mesmo do Juventus. Por causa disso a

direção do clube (que está promovendo a partida nas

emissoras da cidade e utilizando uma Kombi adaptada com
alto-falante) espera arrecadação acima de vinte mil
cruzeiros.

Mas enquanto os' dirigentes se preocupam com o aspecto
promocional do jogo, o treinador Lauro Búrigo tratou
ontem de orientar o coletivo apronto que definiu o time

para amanhã, Lauro vai fazer duas alterações na defesa, pois
o lateral direito Elton e o zagueiro Nicola jogaram mal
contra o Caxias. Baio entrará pela direita e Valdir na zaga.

Depois do treinamento Lauro levou o plantel para
Ibirama, onde o Juventus gosta de ficar concentrado às

vésperas de jogos 'importantes como este de amanhã. Os
jogadores estão no Hotel Solare te; de onde sairão hoje pela
manhã, para um treino recreativo no campo do Atlético.

Miguel para o gol, Elton, Clairton e Everaldo foram os

jogadores escolhidos pelo técnico para a re,serva. A
formação do Juventus, para sair jogando com o Avaí é
Volnei; Baio, Miguel, Valdir e Milton; Miltinho e Carlos
Magno; Tadeu, Nei, Liminha e Toninho.

As festividades programadas
para receber ti Vasco

começaram ontem, na ch�gada dos
, dirigentes no Hercílio Luz

/

A comitiva dos dirigentes do Vasco da Gama foi recepcionada ontem no Hercílio Luz pelos cartolas do Figueirense

Cartolaschegaram na frente,
falando de Tostão, Renê e

das festividades programadas
Com a finalidade de compartilhar pois o Vasco está atravessando uma

das festividades de recepção e partici- boa fase.
'

par de uma série de homenagens por RECÉPÇÃO
parte dos torcedores, chegou na tarde Ao tomar conhecimento que hoje
de ontem pela Transbrasil, acompanha- no aeroporto terá um número superior
dos de suas esposas, os diretores do .a trezentos carros para recepcionar o
Vasco da Gama. Além do presidente Vasco, o presidente afirmou que a ma

Agathirno Silva Gomes e do vice João nifestação poderá superar a do norte
Silva, também vieram o diretor de Pa- do Brasil. No meio de sua euforia, deu
trimônio Vasco Ribeiro dos Santos, o uma boa notícía..
benemérito Ismael de Souza e o Co- - No norte foi uma coisa de louco,
ordenador de Futebol David Lima. mas pelo que estou tomando conheci-
ClASSIFICAÇÃO, mente, Florianópolis írâ superá-la. Es-

Ao desembarcar, o presidente do tou com a intenção de promover e de
Vasco ficou surpreso com a recepção verei fazer evidentemente, a taça Esta

que recebeu por parte dos torcedores, do de Santa Catarina, para seir disputa
e afirmou que está ciente' que Floria- da anualmente em jogos dornacional.
nópolis fará uma festa superior a do Em cada ano ofereceremos u� troféu,
Flamengo na chegada do Vasco hoje à a ser disputado pelo representànte de
tarde. Santa Catarina. Hoje é o Figueirense

- Já fiquei surpreso com o carinho mas amanhã poderá ser outro. Vamos
e o grande número de torcedores que também promover um quadrangular
nos recepcionaram. Lá no Rio, já fio. entre Avaí, Vasco, Flamengo e Figuei-
.quei sabendo de que o Vasco terá uma rense, a ser disputado em São Januá-_
recepção bem superior a que teve o rio.

_

Flamengo. Isto me deixa muito satis- TOSTAO
feito e feliz em saber do grande núme- Tostão entrou na justiça contra o

ro de torcedores existentes em Floria- Vasco. Isto não, preocupa Agathimo
,

nópolis. "O Vasco é muito grande para pensar
Depois de desembarcar

_

sua baga- em casos pequenos. A nossa estrutura

gem, Agathirno falou que o Vasco não é muito grande, O nosso orçamento de
está fora das finais e que tem certeza 10. de outubro a 30 de setembro de
na classificação. 74, é de cerca de 14 bilhões de cruzei-
'- Não vejo motivos para tantos co- ros. Divididos por 365 dá uma base de

mentários. A classificação está dentro quarenta milhões por ma. Nossa dire
de uma faixa razoável. Estamos com toría tem 13 vices presidentes e 97 di
vinte e quatro pontos ganhos, e ainda retores. Participamos de todos os tipos
poderemos ganhar os dois perdidos pa- de esporte e temos um número supe
ra o Atlético de Minas. Faltam ainda rior a oitocentos atletas inscritos. Tos
quatro jogos e teremos que obter mais tão, eu soube que entraria na justiça
Cinco pontos. Isto não .é impossível, contra o Vasco. Estamos tranquilos/e

tenho certeza que não foi por proble
mas de finanças, Temos um -grupo fi
nanceiro que garante o-problema. O
que nos deixou bastante aborrecidos,
foi a maneira como ele se afastou. Pe
los serviços que ele prestou, o Vasco,
lhe pagou quantia superior ao que me

recia. Vamos até solicitar a ressarci
mento do que foi pago em excesso.

RENÊ, I

Depois de confirmar que sua pre
sença a um jantar na noite de ontem,
ele' falou do problema Renê. Como
advogado, ele garante que conseguirá
uma redução na pena.

- Recorri ao Superior, da decisão
do Tribunal Especial e vamos aguardar
o julgamento. O efeito suspensivo não
nos foi concedido, mas tenho certeza
que conseguiremos a redução na pena
imposta a Renê. As provas e minha ex

periência como advogado, me' dão con

vicção de que conseguiremos nosso

objetivo.
.

TORCIDA JOVEM
O chefe da torcida jovem, EH Silva

chegou pela Varig e confirmou a pre
sença dos torcedores cariocas: "Deve
rão vir cinco ônibus, sendo que um de
les chegará amanhã' (hoje) pela manhã.
Traremos a maior bandeira do Brasil,
com 1.250 metros quadrado s e aos
torcedores serão distribuídos bolas au

tografadas pelos jogadores. Será uma
bonita festa, tenho certeza."

Para o jogo de amanhã, está garan
tida a presença de Moisés na zaga cen
t ral e a permanência de Marcelo na

'quarta-zaga ...

Campeonato Estadual

o treinador do Avaí admitiu
ontem que a saída de

Rogério vai prejudicar um
pouco seu esquema

Jorge' Ferreira queria
Rogério em Rio do Sul (

Bálduino, Zenon, Toni-v
nho e João Carlos, lesiona
dos sem gravidade, mais
Rubens com estiramento
muscuíar, foram as conse

quências do clássico vio
lento de quinta-feira. Dos
jogadores machucados ape- ,

nas o goleiro preocupa o

treinador, pois os restantes
terão condições para jogar
amanhã contra o Juventus,
em Rio do Sul.

Mas ontem; enquanto
os jogadores faziam massa

gens, Jorge Ferreira - dis
tribuindo o dinheiro do bi
cho pela vitória no clássico
e empate com o Caxias -

pensava em outra conse

quência muito pior para o

time, r e sultado da expul
são de Rogério:

- Sinceramente, estou

UIlJ pouco intranquilo com

a impossibilidade de esca

lar Rogério em, Rio do Sul.
Sua ausência vai provocar"
com toda certeza, a queda
de produção do Avaí, pois
ele representa 50 por cen
to do esquema montado
para estes jogos da fase fi
nal.

A solução mais em con

ta para esse problema - e

o torcedor já deve, estar
pensando assim também -

seria a entrada de ,Jaico na
'lateral direita, com o con

sequente deslocamento de
Souza para a meia cancha,

. onde iria suprir a falta de
,

Rogério. Mas Jorge' Fer
reira pensa diferente e tem
outra solução em vista: ;

- Souza, está com qua-

tro quilos abaixo do Seu
peso normal. Como ele iria
sofrer um desgaste violen
to no meio de campo,
além de não jogar há mui
to tempo no setor, prefiro
não mexer na lateral direi
ta. Com isso terei também
o Jaico no banco, para
qualquer eventualidade.

Entende o treinador,
que mais fácil será deslocar

! João Carlos para a posição
ocupada anterioimente

por Rogério.
- Prefiro lançar Hercí

lio como ponteiro esquer
do e colocar João Carlos
na meia. Posso ainda, sim
plesmente utilizar Gerson
no meio de campo. Se"
optar esta alteração, não
mexo em nenhum setor da
equipe. Apenas troco um

jogador po! outro.
DEFINIÇA-O ,

Ontem foi dia de bate
-bola para os que não joga
ram contra o Figueirense.
Os titulares passaram por
revisão médica é depois fi- /
zeram massagens com

Afonso, enquanto Jorge
Ferreira pagava o prêmio'
pela vitória no clássico e o

.empate em Joinville, dian-
'

-te do Caxias. Isso, rendeu
300 cruzeiros.para.cada jo
gador, que recebeu ainda,
mais a parcela 'que resultou
da divisão da contribuição
expontânea de alguns tor
cedores após o jogo de
quinta-feira.

'

.

Preocupado em distri
buir o dinheiro certinho
para todos, Jorge Ferreira,

,

Balduíno sentiu ontem as consequências do ctassicc

acabou esquecendo um de- alguns titulares machuca-
talhe ímportantê ontem à dos, Jorge Ferreira já ad-
tarde, no vestiário. Os .jo- rnite até um empate ama-

gadores foram saindo aos nhã.
poucos e ele não avisou o - O Avaí não vai entrar
horário da viagem para Rio em campo pensando em
do Sul. A tarefa passou pa- ,empatar. Queremos ganhar
ra o ex-jogador Caetano, mas, se no fínalzinho ã,
agora auxiliar de Jorge partida estiver igual, vamos
Ferreira - apelidado de su- procurar garantir o resul-
pervisor pelo plantel - que tado, que será muito bc '1

,

.

ficou encarregado de co- n as condições em que se ,"
municar a programação de encontra o Avaí.

'

hoje: embarque, da delega- �. Mesmo considerando'
ção para Rio do Sul, em um empate como bom re-

frente ao estádio Adolfo sultado, o técnico garante
Konder, às 9 horas e treino que não é por jogar I" j

recreativo à tarde; no cam- campo do Juventus, pelo
po do Juventus. contrário.

E só depois deste trei- - Para o Avaí até é me-
namento é que Jorge Fer- lhor. Prefiro jogar com o

reira vai escalar' o time pa- Juventus em Rio do Sul,
ra sair jogando contra o pois o gramado deles' é

. Juventus: muito bom e nosso time se
- Preciso esperar um adapta �elhor em campo de

pouco mais para saber exa- maiores dimensões. A turma
tamente com quais jogado- joga mais à vontade. Mas es-
res poderei contar domin- tou confiante num bom re-

go e vou aguardar este trei- sultado domingo,apesar das' ,

no de amanhã (hoje) para dificuldades que enfrentamos,
escalar o time. pois Deus sempre olha para

Mas sem Rogério e com quem trabalha.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade J ..;__ O_ES_T_A_D_O_-.;_l_O_._de_d_e_z_em_b_r_0_d_e_1__9773_-�P__ágI_·n_a_9-.

�\

o orçamento da Prefeitura pará
o ano de 1974 prevê uma

despesa-de pouco mais, de -18
milhões de cruzeiros,

evidentemente insuficiente para
atender as mínimas

necessidades da cidade

ICM: O MENOR ENTRE
os QUATRO GRANDES

,
Uma das causas, <ia limitação orçamentária da

Prefeitura- é a baixa arrecadação do Imposto de
Circulação de Mercadoria feita no município.
Florianópolis, segundo a receita orçamentária para o

p r
ó

x im o
j

a n o , deverá c on tar c om
r

ape n as
,Cr$ 4.771.080,00 na coleta de ICM e TRU - Taxa
Rodoviária Única. Essa situação, que provoca uma série
de desvantagens em relação a Joinville, Blumenau e

Lages é, contudo, justificada pelas características das
a tividades terciárias predominantes na CapitaL Em
Joinville, onde o setor industrial se desenvolve com

invejável vigor, essa quantia deverá ser cinco vezes

superior.
Para os técnicos, das fórmulas indicadas que

,poderiam preencher essa lacuna, a mais viável seria o,
aumento dos impostos numa pequena margem. A

- solução é mesmo apontada como a "ideal". Ela '

proporcionaria a entrada de dinheiro suficiente ao

pagamento dos juros de empréstimos que seriam obtidos
junto aos órgãos de desenvolvimento internos e externos.

, Recentemente o Banco Nacional de Habitação abriu uma
nova 'faixa de crédito às prefeituras que passou a

fmanciar a execução de várias obras, não .se limitando
apenas àquelas de infra-estrutura. Nesse sentido o"

ex-Prefeito Ari Oliveira dispunha de um minucioso
estudo para obter um empréstimo de Cr$ 10 bilhões no
BNH, através do Banco do Brasil, para a execução de um
audacioso projeto viário que previa a construção de uma

�avenida
entre a Esco!a de Aprendizes Marinheiros, no

Estreito, e o centro de São José. A avenida
descongestionaria o trânsito em Barre iros.
proporcionando o escoamento do tráfego procedente da
BR-lOl. Os Cr$ 5 bilhões restantes seriam aplicados
pela administração Ari Oliveira na pavimentação de
várias ruas -do Continente, e principais avenidas de
Canasvieiras. Com o novo prefeito, não se, sabe ainda se o
projeto, que já está pronto, será retomado.

"As taxas e o Imposto Predial e Territorial pagos
pelos florianopolitanos equivalem à metade da quantia
que ele paga na manutenção de uma sociedade
recreativa". A comparação é feita pelo Sr. Nabor
Collaço, em Secretário de Finanças do Município,
acrescentando que a alíquota de imposto cobrada na

Capital - 0,286 sobre o valor tributável no imóvel � é a

menor do País. "Todas as cidades do Nordeste, que se

diz serem as mais pobres do País, têm alíquota mínima
de 1%".

A situação irregular de centenas ou milhares de
proprietários de imóveis em Florianópolis, tem, ainda,
acarretado sérios problemas à administração. Explica o

Secretário Nabor Collaço que o recente cadastro,
encomendado pela Prefeitura, abrangeu todas as

propriedades sem que, contudo, tenha identificado os

proprietários. E só através da reclamação do dono do
imóvel é que essa situação será regularizada. Isso porque
.durante a realização do cadastramento, os proprietários
não mais residiam no local ou o inquilino não sabia
informar sobre o paradeiro do dono do imóvel. Por isso,
ainda é grande o número de contribuintes em débito
com a Prefeitura.
EMPREITEIRAS NÃO
ATENDEM NECESSIDADES

A morosidade com que determinadas obras' são
executadas na Capital é justificada segundo o secretário
de Finanças -, pela ausência de empreiteiras em número
suficiente, "o que dificulta a concorrência entre elas".

Anualrne n te a Secretaria de Obras elabora a

programação de todas as obras 'que apresentam
condições de execução e-envia o estudo ao prefeito que, I

de acordo com a sua política, estabelece as prioridades.
Sem problemas Caanceiros, já 'que o orçamento
determina disponibilidade de verbas para sua execução, a

obra só não é concluída ou nem iniciada, porque "alega
a Secretaria de Obras que' existem poucas firmas
empreiteiras".

A média do imposto territorial
e predial cobrada em

Florianópolis e; em geral, inferior
à anuidade de um clube

,

social. A aliquota deste imposto é
uma das Mais baixas

entre as das cidades brasileiras

As firmas empreiteiras que
trabalham para a

Prefeitura têm, quase sempre,
pouco serviço. Em

razão disso não possuem
condições estruturais

para realizar grandes obras.

Somente o carreamento de recursos

não orçamentários, a par de
estímulos à iniciativa privada,

poderá trazer à cidade
os melhoramentos que ela espera.

Os problemas são, pelo
menos, 3 vezes maiores que a arrecadação

Texto de Aldo Grangeiro

•

LrO

representando a quantia de Cr$ 7.184.729,55.
(Incluindo o salário mensal de Cr$ 6,7 mil pago ao

prefeito e Cr$ 5,2 mil pagos a cada um dos secretários),
Explica o Sr. Nabor Collaço que não há

disponibilidade de, durante o exercício, ser feita
suplementação de verbas porque normalmente "não há
,excesso de arrecadação" e nem, saldo de exercício
anterior. A suplementação só pode ser feita num desses
dois casos. O orçamento anual especifica todas as

despesas fazendo com que o total disponível coincida
com o total dos gastos.

- Ninguém pode suplementar um orçamento se não
há, recursos para fazê-lo. Quando há necessidade de se

executar determinadas obras que não tenham sido
'prev.iaÇ1entç programadas, o remédio é 'o empréstimo ou

a anulação de determinada obra em benefício daquela
que surgiu inesperadamente.

Esse procedimento é natural na maioria das vezes.

Isso porque ao programa as 'obras que deverão ser

executadas no próximo exercício com antecedência de
,

vários meses, não há possibilidades dos responsáveis pelo
se t o r 'estabelecer "reservas orçamentárias" 'para os

projetos que naturalmente surgirão no decurso da
administração. Nesses casos, as prioridades que foram

,

.
anteriormente estabelecidas pela política do prefeito,
'sofrem novo exame. "Sem dinheiro ninguém pode fazer
nada", queixava-se, recentemente um alto funcionário da
Prefeitura.
'OS DRAMAS ENFRENTADOS
PELA ADMINiSTRAÇÃO

Para 'O Sr. Nabor Collaço, "o problema maior" de
Florianópolis está no anacrônico sistema viário da

,cidade. A, Capital requer urgência na execução dos
inúmeros projetos engavetados. v

Entre as obras que precisam ser imediatamente
execu tadas, ele cita as vias de acesso' da novai ponte.
"Mas até que a nova pon te e as vias de acesso fiquem
prontas, como é que fica a cidade? Eu entendo que as

obras que estão sendo realizadas na cabeceira da ponte
devem ser aceleradas. A mesma importância deve ser

dada ao prolongamento da Avenida Rubens de Arruda
Ramos, sobre o qual existe um projeto pronto que
custou Cr$ 120 mil".

- É preciso também que, se estude a ligação do
campus da Ufsc com o Saco dos Limões. Quando falo
em abertura de novas ruas estou me referindo 'à
construção de vias de acesso entre os bairros e os centros
de serviços. o. Prefeito Ari Oliveira pretendia construir
uma avenida ligando o Estreito com São José e eu acho
essa' obra muito impoi t inte por desafogar o trânsito no
local. Conclu ídos os trabalhos sob a ponte Hercílio 'Luz,
nas imediações do forte Santana, a maioria dos veículos
que entra na Ilha poderá se deslocar com relativa
facilidade pela Rubens de Arruda Ramos até o campus,
Inclusive os coletivos procedentes do Estreito lotados
por estudantes poderiam se dirigir diretamente a Ufsc
sem' passar pelo centro da cidade. Acho que há recursos
suficientes para isso, Sem ser preciso que se recorra a

financiamentos externos.
Entendendo que "a cidade está explodindo", ressalta

o Sr. Nabor Collaço a importância do Plano Diretor
elaborado pelo Esplan e que custou a Prefeitura Cr$ 1
milhão. Com o PD - que não pode ser usado pela
administração municipal porque ainda não foi aprovado
pela Câma;., de Vereadores - a cidade poderá ter um

perfeito sistema viário, código de loteamentos, posturas
e todos os demais dispositivos que permitam o seu
desenvolvimento de acordo com os padrões de estética e
bem estar social.

O Plano Diretor foi encaminhado aos vereadores em

agosto do ano passado e a sua execução depende
exclusivamente da aprovação. "Se não há plano, não se

pode fazer nada". A partir dele é que os diversos setores
da Prefeitura poderão programar as obras prioritárias
para a cidade. ,Por que o Plano ainda não foi aprovado? "Eu s(

que ele está na Câmara há mais de um ano",

"

Florianópolis

Criatividade é a opção que Florianópolis ofere�e 'a nova administração municipal por mais que o desenvolvimento

planejado da cidade est�ja preso à lógica insensível dos cálculos matemáticos: O reduzido orçamento de CR$ 17 milhões e

7pO mil aliado aos graves' problemas decorrentes do descontrolado desenvolvimento da Capital, da baixa arrecadação de

impostos - 'Floríanôpolis cobra a menor alíquota do imposto do País -,.e da ausência de serviços de infraestruturà e

saneamentq que só agora começam a ser instalados' pela Casan, Cotesc e Celesc, exige que\� corolário administrativo tenha

por base' uma sólida ação criadora. Ao contrário, a pouca disponibilidade orçamentária não permitirá que se encontre
soluções para a metade dos problemas da cidade.

.

Com a experiência adquirida em quatro anos de atividades como de Finanças do Município e 30' dias no desempenho
das funções de Prefeito - período em que o CeI. Ari Oliveira esteve fora 40 país - o economista.Nabor Collaço revela em

entrevista a, OE os principais problemas com que se defrontam diariamente os responsáveis na administração da Capital.

.&_' .

Orçamento .. 1973 "
"
,'o

. '-

Receita-
'; 2.20Ó.OÓO,00
,

. 2:5.00.000,00
•••

'

'0"

(
'.' .. *

Imposto Predial e Territorial
,

� . . .

Imposto s/Serviços de Qualquer Natureza
Taxas �..........
Contribuições de Melhorias
Participação em Tributos Estaduais:
I.C.M. e T.R.U. . _ • . . . .

Participação em Tributos Federais:
Imposto de Renda, LP.I., etc. .

Outras Receitas,
'

TOTAL

4/700:000,00,

2.075.000,00
: 300.000,00

,

o ..
'

, ,

1>:1 5.880.000,00
, �,' ,

, 3.436.3§6,44
1.308.613,,56

17.700.ÓO.0,OO
<l'

:"i?
'{ --�#

,

.

.. " ,

'1 • l;

� I· .: '. ' ••
'

•

Despesa � ,> �.. •
•

581.626,00
773.996,88
,i70.742,84

1.712.602,96
4.34S,790,32
5.838.097,32
2.129.715,14
1.715.839,82
421.588,72

17.700.000,00

Câmara Municipal
Gabinete do Prefeito
Procuradoria Geral
Secretaria de Administração
Secretaria de Finanças . .

Secretaria de Obras
'

Departamento Municipal de Estradas de Rodagem
Secretaria de Educação, Saúde e Assistência'Social
Secretaria p/os Assuntos do Estreito
,TOTAL

.

.
,

' ". �.

".

"

'.

• 'l ','

Orçamento '_ '1974
Receita

Imposto Predial e Territorial ..... ,

Imposto s/Servíços de Qualquer Natureza
Taxas .

Contribuições de Melhorias.. , '.'

Participação em Tributos Estaduais:
LC.M. e T.RU. ..'.. ..

'

.

Participação em Tributos Federais:
Imposto de Renda; LP.L, etc.
Outras Receitas
TOTAL .

1.800.000,00
2.800.000,00 4.600.000,00

2.548.300,00
350.000,00 '

4.771.080,00

4.866.815,70
963.804,30

18.100.000,00

. "

Despesa,

Câmara Municipal
Gabinete do 'Prefeito
Procuradoria Geral
Secretaria dê Administração
Secretaria de Finanças . .

Secretaria de Obras

Departamento Municipal de Estradas de Rodagem
Secretaria de Educação, Saúde e Assistência Social
Secretaria p/os Assuntes de Estreito

'

TOTAL .

903.384,00
,892.645,16
174.187,13

2.770.864,26
3.382.632,50
4.936.830,14
2.131.968,28
1.920.429,23
987.068,30

18.100.000,00

se a multa for -elevada não aparece empreiteira e não há
quem execute as obras.

O orçamento da Prefeitura para o próximo ano será
de Cr$ 18 milhões e 100 mil - Cr$ 400 mil a mais do
que no ano passado. Desse total, 39,69% serão
destinados ao pagamento do funcionalismo municipal,

, - A construção da "Praça dos Namorados", por
exemplo, foi contratada em janeiro e até hoje não está
pronta. A construção das muralhas, próximas a saída-da
ponte Herê ílio Luz também é outro exemplo de atraso.
E não é por falta de dinheiro. Existe a multa contratual
- 0,1 % ao dia sobre o valor do contrato ., mas eu acho
que ela é muito pequena. Daí surge o problema porque
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siasmado. O que eles, os
músicos, estão fazendo;
realmente, é da pesada. E
a desco ber ta-re-desco
berta do som barriga-ver
de uma transa talvez tão'
(r/zportante (porém em

menos escala) quanto ao

furor baiano que invade
o Brasil nos últimos anos.

Mas o que faltou nesta

apresentação do pessoal
no Rio-São Paulo, foi,
exatamente, um esquema
de divulgação, que inclui ..

ria entrevistas' coletivas,

cantando. "É necessário
armar um esquema", co

mo diria Salim Miguel.

o verão, enfim, chegou. Os dias estão
claros e o céu azul - como nunca. O sol
já começou a colorir as coisas e as peles,
das pessoas e pessoinhas começam a

amorenar - a descansar: é o primeiro
sol. Na verdade, nunca vi um verão tão
atrazado, tão custoso. Mas não seja por
isso, aproveitemo-lo.

Não sei o que pode ser isso, mas que
o clima não é mais o mesmo de antiga
mente, isso ninguém pode negar. O, ca-

O verão pintou, se instalou - é inegá
vel. E a gurizada.ra meninada deixou de
lado as usuais prainhas dantes frequenta
das e partiu em busca de novidades. Nin
guém mais .gosta de novidades do que
essas pessoinhas, Novidades e em�ões
são coisas paralelas, andam sempre Jun
tas, de mãos dadas que nem duas frater
.nas amigas. E onde encontrar um lugar
emocionante, desses que palpitam cora

ções, aqui na llha, no Continente que
seja. E exatamente no Continente foram
encontrar o dito lugarzinho, num istmo,
onde predomina um castelinho rosa, on
de antigamente foi residência de uma

das mais tradicionais famílias floriano-

Cao Athayde e Claudia Cerri são
dois que já aderiram à nova moda, à
nova praia. Enquanto Cao birita
(pra refrescar a cuca), Claudia conta
que acabou de chegar montada
num cavalo alado. O que não passa
de um sonho.:

Neste final de ano quando as mais
diversas listas de elegância são anuncia
das, um nome não poderá ser esquecido:
o do novo e jovem Prefeito floríanopoli
tano, Nilton Severo da Costa. O que o

homem está se esmerando em bem ves

tir, não dá prá contar - só vendo. Um

primor. Não há um dia em que não varie
um riscado terno, uma colorida camisa,
uma incrementada e larga gravata. Os

ternos, muitíssimo bem talhado, em fa-

Tuca e LuizHenrique, .

mais o Som Nosso de Ca
da Dia foram ao Rio, fa
ram a São Paulo, se apre
sentaram, no entanto,
aqui, ninguém soube,
ninguém viu em lugar al
'gum.

Pergunto: cadê o re

sultado do som dos cata
rinas? Pode ser que ve

nha a pintar mais tarde -

quem sabe. Alguém, liga
do a som pode ter, por

I' '�càSo puvida, _!isto a ra

L..:az'iada e, entao, se entu-

lendário não é mais respeitado pelo sol,
pela chuva, pelos termômetros. Que será
isso? Muita gente anda falando que a

causa é o cometa, aquele que todo mun

do fala, diz que sabe, mas que ninguém
viu. Eu, repito, não sei. Apenas constato
� falo o que me falam todo dia. E o mais
incrível é que não são os gurizinhos tres
loucados que me dizem isso - mas as

pessoas idosas que, estarrecidas, estão
vendo a grande transformação de tudo,
inclusive do clima.

,.

politanas, li família Horn Ferro, e hoje é
um clube de bancários. As pessoinhas,
os elementos do beautiful people da llha
e arredores (se bem que nos arredores
não se encontra muitos desses elemen
tos), descobriram a AABB, em Itaguaçu
para as suas marinhas e matinais curti-
ções. E é uma só curtição. '

'

Agora, um detalhe dos mais impor
tantes: o intruso, aquele que não tem'
nada a ver com as pessoas e com o local,
não vem que não tem. Pelo que soube
um imenso e feroz cão policiallá está,
protegendo a gurizada do assédio de cu

riosos olhares, indesejáveis presenças.

Bea Faustino reaparecendo, lin
da-linda, na prainha da, moda. Em
plena AABB, a menina se prepara
para enfrentar o mar. Sentadinha,
outra graça que semi-aparece: Carin
Carinhosa Silva. Foto de Paulo Du
tra.

zenda de fina e importada procedência"
trazem larguíssima lapelas onde falta um

cravo - único pecado. Na rua dos aflitos'

só se aguarda uma insólita situação (co
mo todas as situações aguardadas pelos
assíduos frequentadores da rua): que o

jovem e elegante Prefeito, em dia de for
te vento sul, passe, voando impulsiona
do pelas duas e imensas lapelas. Seria, o
chamado "vôo à lapela" ...

divulgação em todos os

órgãos, de, imprensa apre
sentações em televisão,

p�omoção em geral. Mas
não. Os catarinas chega
vam de manhã, se apre-:
sentavam a noite, no fJU-

tro dia já estavam todos
de malas e instrumentos

, debaixo do braço, de vol
ta à Ilha. Contando e

\

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES Dificuldades financeiras e algum
prejuízo estão previsto para você neste dia.
.Mas como nasceu em Âries, sua forte perso
nalidade e vontade de vencer, o ajudarão a

não se abater e sim li vencer em breve futuro. (

TOURO' - Ótimo ao casamento ou união
com pessoas mais velhas. Excelente

disposição ao trabalho, às diversões e às
v.iagens. Tudo isso está previsto para você
neste dia. Mas, contudo, evite a precipitação

_ e rusgas no amor.

GÊMEOS - Muito cuidado com' os pulmões
neste dia. Evite o excesso de bebidas geladas
e as demais coisas prejudiciais a este órgão.
Contudo, a influência é das melhores às di

versões, à família, ao amor e ao trabalho.
Pode viajar.
CÂNCER - Você terá hoje Câncer, um dia
dos mais propícios ao trabalho, aos negócios,
aos jogos, sorteios, corrida de cavalos e pode
rá até ganhar na loteria. Aproveite e não per
ca nenhuma chance. Ótimo ao amor e às via

gens.
LEÃO - Algumas dificuldades no ambiente

familiar, mas muito favorecido aos negócios
relacionados com a agro-pecuária e a agricul
tura. As viagens serão bem sucedidas e o se

tor' amoroso necessita de um pouco mais de

compreensão.
VIRGEM - Tendência às tristezas, ao desâ
nimo e à ansiedade. Tudo isto poderá ser

evitado com uma atitude firme, positiva e

otimista. Contudo; fará excelentes contatos

pessoais e lucrará por intermédio dos amigos.
Bom ao amor.

;

LIBRA - O fluxo se apresenta favorável aos

jogos, sorteios e à loteria, pela influência de

Escorpião, signo que eleva sua vidamaterial.
. Será bem sucedido no amor, nas diversões e

nos contatos pessoais e sacias. Pode viajar.
ESCORPIÃO - Dia em que poderá obter po
sição de mérito em seu ambiente social, 'lu
crar pelo trabalho bem coordenado e pela

,

sua persistência.
SAGITÁRIO - Êxito em retiro e em ocupa
ções laboriosas e quietas, está previsto para
você hoje. Contudo, tenha' cuidado com os

inimigos ocultos, com as pessoas invejosas e

não faça negócios com nativos de Escorpião.
Bom, todavia, ao ainor.

'

CAPRICÓRNIO - Dia: em que fará poucos
amigos, mas, por outro lado, poderá lucrar
bastante por intermédio deles. Não é muito

propício ao casamento e às novas associações
que não foram bem. sucedidas.

AQUÁRIO - O bom aspecto de Saturno e

Urano, ajudará você a melhorar suas condi
ções gerais neste dia: os negócios darão cer

to, o trabalho será rendoso e suas finanças
terão ascenção. As viagens, o amor e as diver-
sões estão favorecidos.

'

PEIXES - Sucesso na defesa de .seus direi

tos, nos assuntos psíquicos e ocultos, nos jo-:
gos, sorteios, compra, de carnets e nas lote
rias está previsto para hoje.) ,

TV
TV. CULTURA-CANAL 6

12:30 - O homem de Virgínia; 13:50-
James West; 14:45 - Jonny Quest; 15:15 -

Cine Matine; 17:1 O - Viagem ao fundo do '

mar; 1'8:00 - Aventuras de Jerônimo; 18:35
- Rosa dos Ventos; 19:20 - Bol11 em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de Notícias; 19:55-'
Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia;
21 :00 -r- A Grande Noite; 22:30 - Felonny'

,

Squad; 23:00 - Cine Espetacular; 01 :00 -

Alma de Aço.
TV. COLlGADAS--CANAL 3

12:50 -- Confronto; 13:00 - Papaléguas;
13:30 - Festival de Desenhos; 14:00 - Tu

nel do Tempo; 15:00 - Amaral Neto; 15:30
-:- Mundo Submarino; 16:30 - J. Ringo;
17:00 - Globo Fantástico; 18:00 - Dísney
lândia; 19:00 - Carinhoso; 19:55 - Tele Jor

nal M. Hering; 20:20 - O Semideus; 21 :10 -

Os Audaciosos; 22:40 - Grande Cinema;
24:00 - Sessão Coruja.

que combate 85 dores musculares e

articulares...
. '

- lom� �RODONAL • viva CONTENTE! ...

manequim

II__�

Darci Costa'Cinema

A SUPER FÊMEA comédia
nacional de Anival Massaini Ne

�o, calcada em cima da atração
erôtica que, a esta altura repre
senta o nome de Vera Fischer,
Outros no elenco: Perry Salles,

'Walter Stuart, Libero Ripoli,
Georgia Gomide, Sergio Hinst,
John Herbert e outros. East-'

manc ol or. Cine São José

3-7,45-9,45 horas - Censura 13
-anos,

MILANO CALIBRE 9 - p0-
licial italiano com Gastone Mos

chin, Barbara Bouchet e Mario
Adorf, Eastmancolor. Censura
18 anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45

'

horas.

X,Y & Z - violento drama

psicológico, em' torno do clás
sico triângulo, aqui formadc

'por Elizabeth Taylor, Michael
,

'Caine e Susanah York, Um ca

sal sem filhos, unidos por uma
forte paixão, que se mescla com
ódio e amor, A outra é Susanah
York, uma viúva tranquila, jus
tan.ente o oposto de Elizabeth.

Dirigido por Brian G. Huston, é
um espetáculo merecedor de

A Super Fêmea ( Vera Fischer) de AnibalMassainiNeto.

atenção, não só pela qualidade
do elenco, como pelas possibili
dades do tema, que não é novo,
mas é eterno. Technicolor. 18
anos. Cine Coral 3-�1 O horas.

O SANGUINÁRIO, de Dou

glas Hickox c/Oliver Red.
A LOUCA DE CHAILLOT,

de Crian Forbes c/Katherine,
Hepbum, Roxy 2 e 3 horas.

ÊXTASE DE SÁDICOS na

cional de Adolpho Chadler,
com Marly de Fátima e Adol
pho Chadler. Eastmancolor
18 anos. Jalisco 8 horas.

NUM CRESCENDO DE

VIOLÊNCIA, de Alan Gibson
c/James Olson.

A ESTRANHA VINGANÇA
DE ROSALlE, de Jack Starret
;/Ken Howard e Bonnie Sede
lia. Glória 4 e 8 horas.

OS CORSÁRIOS DA ILHA
,VERDE c/Dean Reed - East-,

,

mancolar. Censura 5 anos. Cine

,Rajá 8 horas.
NASCIDO PARA MATAR,

com Gordon Mitchel, Western
italiano em cores. Censura 10
anos. Cine São Luiz 3 horas.

,

IStodieckl
Pele de verão no primeiro dia de dezembro

,E onde adquirir essa pele?
(só para iniciados)

Porventura será- o Ave-s-truz'õs,; Caldas F?
Qual é, qual não é? Maripo

sas treluzindo no céu, markas,
markets, relúcias, abakate e
andúcias. É preciso escrever não

uma, mas duas, três, induções"
banes vibrations, special. É sol,
é sal, é sul Freaks! Abundantes
coxas kásmicas, pra lá e pra cá.

Que quimeras, que querelas,
"Sprongg!" "Sprinnnng"! "Sin
niff"! "Snuffl"Entre os fusos e

os difusos, tudo permanece
confuso, no horário abstruso.

Ora Lubos, Koutek! Alô, alô!?
Responde! Onde? Pour les

bombes, what's matter, my
boy? A mensagem da mas-�

sagem..a secret place in a secret
town, afinal, há um final? Mas
o tempo urge, ó tempo, ó mo

ris, ó desatinado destino]! Mais
um porvir, mais um advir. O ne-,

gócio é decifrar as entrelinhas.

Mas fontes autorizadas já garan
tiram que tudo não passa de um

'estrondoso Doa to. Toe ploc
rock, quod ic hoc, trinnnng,
pling, plong, aqua aque, stratus

nimbulus, transas tlãnticas,:
quánticas, falsidades conjetu
rais, galas a granel, balanços e

balencetes, o bruto produto
mais valendo do que a poupan
ça, no mercado das' consciên-:
cias. Mas os antecedentes pro
vam que as providências toma

das antes da crise não foram su

ficientes para evitar a congestão
cerebral. BUUUUUUMMMMM
MMMM!!!!

INDICAÇÕESNADA FlsICAS
A massificação amassa a

massa, ou massificá a ação?
-

ou um louco?

A QUEM INVIONAR POSSA
O invio é uma categoria mui

to exemplar. Ser invio não é pa
ra qualquer um. Um invio é, an
tes de tudo, um invio. Ii saibam

. que eles detém infindáveis apa
rências e muitas personalidades.
E não brincam em serviço. Mas
os invios vivem muito bem,
obrigado. Alimentam-se de chá,
cravo e canela .e fazem muitas

viagens na rota, marítima das
invias. Quem tem medo de um

invio? A seguir uma relação de

algumas das múltiplas' ativida-'<,
,

des e façanhas inviescas: Os In-
viáveis. Os Inviados. Os Invio-

, lados. Invio'S. lnveustidos. Os
invios atacam de madrugada.
Invio sim, invio não. Oepúscu
lodos invios. A mais bela In
via do mundo. O inviota. Eu

invio, tu invias, ele invia: Invia
gemo O Invio do Pica-Pau Ama-
relo. Invieta. Invahoutek. Os In
victos. A Invia nua. Os Tambo
res da Invia. Invio e as Sereias.
Me dá um invio aí. Invio-te esta

para desejar-te muitos Invios,
n a próxima Invionada: A

, invionagem está invtaadindo a

Inviolândia. Invio querapito. O
Despertar dos Invios. Invionice.
O Discreto Charme dos Invios.
Invia, teus cabelos nos invios
caídos. Invios e os Piratas. )n
vias no Planeta Mango. Invius
Silveira. invio Rides Again. In
vienta um Invio Aí.

��
Na AABB� em pleno sai

.

/

Nada mais perfeito do que
um perfeito mais que perfeito?

***

As o brigaçôes pertinentes
pertinem e enchem? '

, -

HA:RA:KAI
Sem ânsia

'

ou paciência
a sapiência /

-

MILAGRE URjMNO
A Casa dos Milagres levantou

vôo, ontem à noite, ecapando
de ser demolida.

-

, A RESPEITO l)§_FB
F.B. não vacila. F.B. é quem

está com a razão." As coisas que
acontecem com F.B. sdo as cer

tíssimas. Corno, por exemplo,
esta morena esguia contorcen

do-se à sua frente, na rua princi
pal Ora, F.B. não pode perder
tais oportunidades. Tudo acon

tece com ele como numa natu

ral torrente. Mas nada também

preocupa. E ele deixa que as

coisas se armem nas suas pró
prias órbitas. Horários, compro
missos, obrigações, nada disso
impornina? a F.B. Ele age de
acordo com o andamento das

próprias ocorrências. F.B. de'
nada sabe, tudo sabendo. Será
F.B. um sábio, um charlatão,

Bidú

,�.

o QUE vocã
FAZ NAS l-IO'RA'5

VA6AS?

Nunca jamais se viu um

Prefeito tão elegante assim

NÃO 5: AQUELA
CIDADE QUE TEM
UMA PLAÇA COM UM
COLETO, A MATLIZ,
AQUELE BALZINHO
ONDE TODOS VÃO
AOS DOMIN60S,
uM GINASIO '"

Cascão

VE..TA o QUE GAiIIHEI
DO MEU TIO,CEBOLINHA!
UM APITO PRA CHAMAR
PÁSSAROS I r----�---t
----.,�_r_. QUE 'LEGAL!

APITE PLA EU, VER!

,E O som catarina, esse que não deu notícias.
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A jovem senhora Norma Barbato
Couto acaba de terminar a

decoração de seu

apartamento no Rio, onde está
residindo.

EVANDRO
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Zu,.y Machada
FUNDAÇÃO

o Governador Colombo
Salles determinou a libera
ção de recursos da ordem
de cinquenta mil cruzeiros,
destinados às obras civis da
UNIPLAC - Fundação das
Escolas Unidas do Planalto
Catarinense.

A liberação foi feita
com base em um relatório

daquela Fundação, após
contato mantido pelo Go

vernadoi:, com o Secretário
Evaldo Amaral e com o

Deputado Telmo Ramos
Arruda.

Karla, manequim internacional, está lançando bijuterias -con-,
feccionadas com conchinhas do mar.

AGRADECIMENTO residência, reuniu senhoras da sociedade la-
À Comissão Organizadora dos festejos dos -geana para tratar de assuntos relacionados ao

I

Formandos da Faculdade de Direito, Harnil- Natal dos presidiários. .I

ton Adriano, Mamo Sérgio Borges; Luiz Fer- SESSÃO ESPECIAL
nando da Silva, Cesar M. Jacques, Raul O Presidente 'da Assembléia Legislativa,
'Schaefer Filho, Divino Colombo, Bonildo Deputado Zany Gonzaga, às 18,30 horas de

Roberto Koeriig, Sandra Nunes Prux, Henri- quinta-feira, no Palácio Barriga Verde, rece-
queBastos Malta, Pedro Paulo dos Santos, beu o mundo oficial para a sessão especial
Lauro Junkes e Osmar Odilon da Silva, nos- em homenagem a Plácido de Castro, funda-
sos agradecimentos pela gentilieza do convite dor do Território do Acre.

que estamos recebendo para a solenidade dia CASAL TÓFANO
7, às 21 horas. O Deputado e. sra. Nélson Tófano, já es-

BACHARELANDOS tão, residindo em seu
\
bem decorado aparta-

Os Bacharelandos da Faculdade de Direi- mento, no edifício Visconde de Mauá, 702,
to de 1973' vão comemorar SUa colação de n cidade de Blumenau.

grau com noite de gala no Clube Doze de ' SIDNEY

Agosto, no próximo dia �. t Sidney, que na cidade de Lages é concei-

, , ANIVERSARIO
Nossos cumprimentos ao Secretário Epi

tácio Bittencourt da Justiça pelo seu aniver

sáiio ontem: Em sua residência,' o Secretário'
e sra. Bittencourt, receberam cumprimentos
de amigos.

FESTA DO CHOPP ,

-O Clube Recreativo e Cultura 15 de Janei

ro, em Santo Amaro da Imperatriz, com. á.
Banda Piratini, do Rio Grande do Sul, está '

promovendo hoje � III festa do Chopp.
EM JOINVILLE

Fonte do Instituto de Previdência do Es

tado de Santa Catarina .ínformou que já foi

instalada, em Joinville, a agência daquele ór

gão, localizada à Rua Marinho Lobo, 168. Os

serviços executados naquela subsidiária, obe
decem aos mesmos moldes da agência central
de Florianópolis.

ANIVERSÁRIO
Cumprimentamos o professor Ifito Eloy

de, Oliveira, residente em Ponta Grossa, Para
ná, pelo seu aniversário hoje.

EM LAGES
A elegante Sra. Ízolina Branco, em sua

tuado 'cabeleireiro e também jotnalista do
Correio Lageano, deixou aquela ,simpática e

acolhedora cidade, para dar urnâ 'circulada
aqui na Ilha.

COHAB
Com a presença do Secretário dos Servi

ços Sociais, CeI. Marcelo Bandeira Maia e do
,

Diretor - Presidente da Companhia de Habi

tação do Estado, foram emposados os novos
membros dó Conselho de Administração da
COHAB.

BALLET
Sob a direção do Professor Jacques Oli

ver, hoje será apresentado, no Teatro Álvaro
de Carvalho, recital de ballet, das alunas do
Clube Doze de Agosto.

CASAMENTO
, Os casais João José Ra
mos Schaefer e Theobaldo
Veiga Picanço, estão convi
dando para o casamento
de seus filhos Silvana Au

gusta e Nelson Luiz. A ce-

, rimônia está marcada para
,

dia 21 próximo, às 19 ho

ras, na Capela do Colégio
Coração de Jesus.

ROSANGELA E C/CERO

Rosangela 'da Silva e Ci
cero Tironi, da sociedade
de Itajaí, estão convidando
para a cerimônia de seu ca

samento que acontecerá
dia 5 de janeiro de 74, na
Igreja da Imaculada Con

ceição. Seus pais, Alvina e

Joãe Fabio da Silva e Ma
ria e, Sebastião Antonio Ti
roni e noivos receberão

cumprimentos. no salão de
festa da sociedade Guara
ny.

CAS!,1LDANOVA
Lea e Antonio Carlos

da Nova se preparam para
deixar sua bela residência
em Barreiros, para uma

temporada em sua confor-"
tável casa de veraneio no

Balneário Canasvieiras.

Ana Maria Machado de Mello,
'acadêmica de medicina, está
de casamento marcado para

março de 74.

Quem deixou o Rio por
alguns dias e esteve na

Ilha, desta vez não apre
sentando suas ricas fanta
sias mas sim para. trazer

cumprimentos ao jornalis
ta Lázaro Bartolomeu pelo
lançamento' de seu livro,

. foi Evandro de Castro Li
I

ma.

,

CINE SÃO JOSE - 3 CINE, RITZ" - 5 '- 7,45 - 9,45 H�

VERA FISCHER !_çÃO FULMINANTE, A FERRO E FOGO!

PERRY SALlES
WALTERSTUART
LIBERO RIf'()LI

GEORGIA GOMIDE

AVCO EMBASSYafjre�e�la

GASTONE MOSCHINE�BARBAR� BOUCHET

18 ANOS

MARIO ADORF
FRANK WOLFF
LUIGI PISTlLLI
IVO GARRANI "

O<REÇÁO DE
,

FERNANDO DI L�O
CINEPRODUZiONI DAUNIA 70

EASTMANCOLOR

CINE J�lISCO 8,H GLORIA 4 - 8H

. 1� _fILt,,�

PROGRAMA DUPLO

SEHO ... PROUOEAnTE ...
UI'LEnTO ••• SÃDIEOI .

NUM CRESCFN'Dü
DE nO�4'N(yA

, -A ( CReSCENDO)

lQ FILME_ z�" FILMEo"

.'; �

2 �FILME,',
mmII1AHDG'

[OHfYG[OYfHAllI
USEAOONO IEST·SIlllI

DE IE�E IURllN
o vOoLlYUDa 'ASSUOHOTUINO

•

UR1I[IPAÇÃOISfECll\ Dll(çlo

MARISAUR8AH· AOUOCHAOlfR

AMANHÃ

'1,
i I
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forisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA·VENDE·TROCA·FINANCIÃ
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

I

Corcel cupê, vermelho - 1971
Corcel cupê, vermelho - 1971
Corcel cupê, branco - 1971
Corcel sedan, vermelho /'971
Corcel sedan, branco - 1970 .

Corcel sedan, azul - 1970 . .

Corcel sedan, marrom -'970' .

.17.000,00

. 17.000,00

.17.000,00

.16.000,00

.15.000,00

.15.000,00

.15.000,00

Volks 1.300;bege-1972 '.

Volks TL, vermelho - 1972
.15.000,00
.16.000,00

Aero Willys, amarelo - 1965
Rural 4�4, verde - 1971

" · 4.500,00
.17.000,00

Opala Sedan, branco - 1972
Opala Sedan, branco - 1971

.18.000,00

.17.000,00

F-100 marrom - 1958
F-100 marrom - 1965
F-350 verde - 1964

'.

· 4.000,00
· 8.000,00
.13.000,00

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29"80

VOLKS 1.500 AZUL SAFIRA "OK" 74,
VOLKS 1.300 VÁRIAS CORES "OK" 74
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX "JOIA" 73
VOLKS GRENÁ 68
VGLKS CINZA 66

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO E
r'

.... ,

DIRIJA-O, VOCE MESM'O

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83'

FONES: 2777 OU 2765

C. RAMOS, S.A.
VEICULOS NUVOS

Possufrnos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN'
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS

TL. 2 portas - Azul Diarnante ;; ;
'

;;.. ;;.;�. 1'970
1.300 - Azul Diamante ; .. :; .. :;;;; ;;;;;;.:.: 1971

1.500 - Azu I, Pavão ; ; .. ;; ': .. ;;.;; 1972
1.500 - Laranja Monza : :.: :;..... 1971
Kombi - Pérola ;.:: ; .;. 1969
,SP - Verde 1973

FINANCIAMOS SEU VEfcUlO ATÉ 40 MESES

',,4 r. COMtRClO DE
"

,

AUTOMOVElS
••'ltlitt@J@Pj
MA\J:í:R ICK":Super. Bronze Fogo lIÍIetálico,OK 1�74

MAVERICK-Super Luxo - Ázul Real Metálico OK .. ' .1974
IW\VER ICK-Super - Vermelho CadmiumOK 1974

,�VERICK-Super- Branco Nevasca OK .••........ 1974
MAVERICK-Super - Cinza Prata Metálico .•........1974
CORCEL COUPt STD - Vermelho Cadnium OK 1974
CORCEL COUPÊ STD - Vermelho Jambo OK 1974
CORCEL COUPt STD - Verde Mangueira Metálicp OK .1974
CORCEL COUPÊ STD - Amarelo Tarumã •...•.. ' 1972
CORCEL COUPÊ Luxo - Branco Everest 1972
CORCEL COUPt std - Azul, Claro' •...•.•...•.••... 1969

CAMINHÃO C-60 - Vermelho Jarnbo OK .. 1 1974
OPALA COUPÊ Especial - Cinza Camurça Metálico OK .1974
<PAlA COUPÊ Especial- Azul Turquesa OK 1974
CHEVETTE· Ultra Verde - OK· ....• ,' .1 •••••••••••1974
CHEVETTE - Amarelo Caiu - OK· ..•.............•1974
CHEVETTE - Ultra Verde - OK· ....•...•...•...•. 1974
CHEVETTE· Azul Profundo - OK -

..
'
......•.......1974

POSSUlMOS.cARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

Carteira Extraviada
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria

profissional no. 46030, pertencente ao Sr. Luiz Felipe D'Eça Neves.
Tu barão. 29 de novembro de 1973

; \

, SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR'

FINMCIAMENTO E A
MEUiORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49"1UIO'!J'
HOEPCKE VEICULOS SIA'
RUA CONSELHEIRO' MAFRA, 28

FONE 31-17

Volkswagen - Verde Folha • . . . . . . . . . 1969
\blks\l\6gen -4 portas - Branco Lotus 1969
Volksveqen-Tl, - Branco. . • . . . . . . .. 1972
\blkswagen - Vermelho Cereja 1970
Variant - Verde Folha ... '. '. 1970
Variant - Azul Diamante . . . .

Corcel - 4 portas - Turquez a Royal
Opala - 4 portas - Verde Manaus

Opala Orpê - Platina Metálioo . • •

CORCEL - 2 portas - Turqueza Roval

"

1970

1971 ,

1971

1973
1971

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses'

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto,
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CO RES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES � 1974'
VOLKS 1.500 ' 1972
CORCEL 1971
VARI ANT

'

1971
TL 1.600 : 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

EMPRESA AREIAS BIGUACÚ LTOA.

Estrada Tres Riachos - Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PAAA REBOCO.

':; 'rJÍ11.q,rm�ções li ru'ci Padre Roma, '17.'

TERRENO NA AL. ADOLFO KONDER
C/deslumbrante vista p/á centro, Ba ia Sul e às 2 pontes, vendemos
área de 44)<36 ou lotes separados. BOM PREÇO:URGENTE - Tr. R.
João Pinto" 21 . 30. andar - con]. 9.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/973,

Aviso
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firl
mas habilitadas preliminarmente nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15. 12;69; até às 15 horas do dia, 14 de dezembro de 1973, para o

fornecimento de "MATERIAL TIPOGRÁFICO".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEP'ARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flo
rlanôpolls, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 29 de novembro de 1973.

-JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

REUNIDAS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS
C.G.C.83-054-395

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A.
Transportes Coletivos, convidados a se reunirem em assembléia geral
extraordinária, a realizar-se, em sua -sede social sita à rua Dr.
Herculano Coelho de Souza no, 555, na cidade de Caçador, Estado
de, Santa Catarlna, às 10 horas do dia 14 de dezembro de 1973, afim
de tratar da seguinte

ORDEM DO DIA
10.) --'- Alterar a redação do art. 20. dos Estatutos Sociais, afim de

adaptar às exigências do DNER.
20.) - Acrescentar um parágrafo único ao Art. 50. dos Estatutos

Sociais, exigindo que 51 % (cinquenta e um por cento). no
rn ínimo, do capital social pertença a brasileiros, e

.acrescentar um artig� aos Estatutos Sociais, exigindo que o

quadro do pessoal seja constitu ído, ao menos, de dois ter
ços de trabalhadores brasileiros, afim de requerer o assenti
mento do Conselho-de Segurança Nacional, para a instala
'çâo e operação de aparelhos de rádio-transmissão em zonas
indispensáveis à defesa do país, de acordo com a Lei no.
2.597 de 12 de setembro de 1955.

Caçador, 28 de novembro de 1973.
SELVINOCARAMORI'- Diretor Presidente

ZINO JOSÉ BERNARDI - Diretor Superintendente
ANTONIO CARAMORI - Diretor Comercial

REUNIDAS S/A
TRANSPORTES COLETIVOS

ZINO JOSÉ BERNARDI
Diretor Superintentende

EDITAL
A Coordenadoria de Cursos, Divulgqção e Supervisão da Funda

ção Catarinense de Educação Especial, faz saber aos .Diretores, Pro
fessores; Chefes de Departamentos, Pais de alunos, que será realizada
uma Assembléia Geral de Pais, dirigida pelo professor Heitor Alves,
no dia 03 de dezembro de 1973.

Local: Salão Nobre do Instituto Estadual de Educação.
Horário: - 20 horas.

Objetivo - Criação da Associação de Pais e Professores da Fun
.dação Catarinense de Educação Especial.

Florianópolis, 30 de novembro de 1973
Dolores H. Lima

Coordenadora de Cursos

Divulgação e Supervisão
da F.C.E.E.

DOCUMENTOS EXTRÔ.VIADÓS
Foram extraviados os documentos do veículo Marca Volkswagen,

,ano 1967, M-BF�,56938, CH-B7-384488 da Ed. Livraria
Monarcha Ltda.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
'Foram extraviados os documentos das placas de experiências,

No. 0002 e No. 0009, pertencentes a Cia de Autorróveis Sul Catari
nense S.A.

Tubarão, 27 de novembro de 1973.

CURSO DE FÉRIAS
PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES
INféIO: 3/12/73
TÉRMINO: 2�/2/74
HORÃRIO:TERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTINA: 8,30 às 11,30
TURMA NOTURNA: 19,00 às 22,00
VAGAS LIMITADAS
COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES
CLASSIFICADOS
INSCRiÇÕES: PRAÇA XV No. 21 - 50.
andar - conjunto 504 (Edf. João Moritz).

. � ..

ServoOoto
.

PROCESSAMENTO DE DADOS LTDA"

VENHA TRA,BALHAR EM NOSSA FI�
À FlJAJERÔI'\IIMO COELHO, 14 CON.lJNTOS

402,403 e 404 - EDIFfcIOCEISA-
CENTRO.,... FLORIANÓPOLIS.

OFERECEMOS:
O MELHOR sAlÁRIOIlt\PRtlÇA
Ol\[)Ic;l)ES M(NIMAS POR MÊS: Cr$ 1.200,00
PODENDO SER SUPERIOR À Cr$ 5.000,00
ÓTIMO AMBIENTE DE TRABALHO
HORÁRIO A ESCOLHA DO INTERESSADO
TRABALHO DIRIGIDO
EXIGIMOS:

árl�APRESENTAÇÃO
IDADE ACIMA DE 18 ANOS
VONTADE DE VENCER

Apresentar-se a Professora Lúcia Lemos, no ende-
'

reço acima no horário das 10:00 às 12:00 e das 14:00
às 17:00 horas.

JUNIOR CABELEREIROS
SENHORAS E CAVALHEIROS

Profissionais competentes trabalhando
por sua beleza.

Das 8 às 17 horas, Senhoras
Das 17 às 22, horas, Cavalheiros.
Rua: Coronel Co laço 62 - Tubarão.

�------------------.------------------------�--..

MEDicas
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Dr. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

Hora marcada' no local das .14,30 às 18,3Q horas. ,

DERMATOL()GISTA
Dra. Maria Carmem de S. Santos, Berber

'Doenças na pele, couro cabeludoe unhas
L,impeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

. Consultório: RIa Deodoro, 15 - s/202 - Fone
4138 - Florian6polis

- DESPACHANTE .SONAGLIO ..
'

.

HERMINIO SONAGUO- s cu LIDA.:'
, '. I

-

i l '

rÓ. ";
•. .'

•

R. CEL. PEDRO DEMORO, 2157 � ESTREITO I
....;.' ;

, '. ,

AO LADO DO DETRÁN

encaminhamos carteira de motorista, identidade,
passaporte, reqs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações, instruções teóricas,
EMPL ACAMENTOS, etc.

HAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

ORAÇÃO AO DIVINO ESpfRITO SANTO
Espírito Santo. Tuque me esclareces em tudo, que

iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. .ru que ;ne dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os
, instantes de minha vida estás comigo, quero neste
curto diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez

que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a,

ilusão material, não será o mínimo de vontade que
sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.

(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o .

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais dif ícil que seja. Publicar assim que receber a

graça). R. M.S;

ORACÃO AO DIVINO ESPfRITO SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que

iluminas todos os caminhos para que eu atinja meú
ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar �
e squecer o mal que me fazem, que em todos os

instantes de, minha vida estás comigo, quero neste
curto diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez

que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

ilusão material, não será o mínimo de vontade que
sinto de UIT, dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.

(A pessoa deverá fazer' 3 dias seguidos, sem fazer o
pedido. Dentro de 3 dias será alcançada. a graÇ,a por
mais difíe;; que seja. Publicar assim que receber a

graça). Z. C. A.

'ORACÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que

iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos, os
instantes de minha vida estás comigo, quero neste

curto diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez

que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

ilusão material, não será o mínimo de vontade que
sinto' de um dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.

(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o
pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja. Publicar assim que receber a

graça). L. R. C.

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha
Fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

1:1 ,

.

,

:lc Brognoli_lmõveis,
-

ADMINISTRACÃO E VENDAS
VENDE

644 - casa de alvenaria - rua cucudes Machado, 3 quartos, i

sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, c/86m2. - 95.000,00.
643 - casa de madeira - rua Afonso Pena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem e terreno c/472 m2. -'

60.000,00:
595 - casa de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, Itaguaçu,
c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2.

.

- fi5.000,00 .

635 - .casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa, c/terreno
3661111., ótima localização - 30.000,00 a v'ista ou 40.000,00
a prazo.
646 - casa mista, rua Virqu li'no Ferreir a de Souza, c/ 3 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem - 45.000,00 -

financiada, aceita Wolks de entrada.
.

632 - casa de stvenaria - rua São Vicente de Paula, c/ 4
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar.

650 - casa de alvenaria, rua Aracy Vaz Cal lado, c/ 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro - 42.000,00 .

538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goular t, c/3 quartos, 3
salas, banheiro social, dep.. empr., cozinha, área dé serviço,
garagem - 110.000,00.
651 - casa mista, rua Andrelino Natividade da Costa - Bair
ro de Fátima, c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 55.000,00.
649 c.. terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de

4.9141112. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4 casas
'- área 925m;2. - 280.000,00.

'

628 - loteamento Jardim Cidade Florianópolis - lotes a

6.000,00 a vista ou 8.000,00 a prazo.
647 - terreno, rua Teofilo de Almeida - BomAbrigo -, área
'335m2. - 36.000,00.
638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2., ótima localiza

ção, - 20.000,00.
ALUGA

Rua Abel Capela, c/3 quartos, sala, copa, coz inha, 2 banhei

ros, garagem, lavanderia, jardim de inverno, terraço, dep.
empr.

Rua Henrique Valqas, cf'j quartos, sala, copa, cozi nha, ba

nheiro, área de 'serviço, dep. ernpr. e garagem.
Rua Felipe Schmidt - Ed, Dias Velho, Apto. c/ 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, área de servo dep, empre. -:- 1.200,00'.

, i

IMOBILlARIA SERMAFEC LTDA
AJa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
Fone: 6422 - EStreito - Florianópolis - Sta. Catarina.

VOCÊ - que deseja registrar sua firma .

VOCÊ - que tem uma casa para alugar .

VOCÊ - que tem uma casa 'para vender .

VOCÊ � que tem terreno e deseja construir ...
,

VOCÊ - que necessita Orçamentos para construções ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas...
VOCÊ - que necessitá de administração do seu imovel ...

VOCÊ,- que necessita fazer contratos de locação ...
VOCÊ - que tem Imposto de Renda a declarar ...

(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA
A ASSISTÊNCIA

JU R(DICA COMPLETA.

VENDE-SE CASA,'\

de material, com 10 peças (4 quartos) otimamente
localizada na Praia das Palmeiras - Coqueiros. Tratar
à rua Padre Roma, 90.

SOBRADO VENDE-SE
Vende-se sobrado de alvenaria sem habite-se com'

área construída de 274m2, compreendendo: 4 quar
tos, livinq, sala de. jantar, copa-cozinha, banheiro so

cial, banheiro prlvativo, área de serviço, dependência
de,empregada e garagem para 2 veículos.

Terreno com 21 m. de frente por 14m de fundos.
Sito à rua São Cristovão s/n em Coqueiros. Informa
ções no Ed. Tiradentes, 50. andar - s/54 com sr.

Elson.

QUARTO!) ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA ,JE-

'

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27'ou
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

UfMAIS' i DEPENDENCIAS
TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2165

I'

',�
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Bastante nervoso, o ex-cabo Humberto Domine disse ...
'

Humberto Dognine premeditou a morte' de Orlandina Munzfel
, Verlich, fato ocorrido no .últímo dia 4 de março entre 20 e 21 horas,
num matagal do campus universitário da Trindade. Isto foi o que
ficou configurado no seu mais recente depoimento prestado perante
as autoridades policiais 110 dia de ontem, as quais elaboram o

inquérito para ser enviado a justiça da comarca. Neste novo

depoi me n to, o ex"( a 00 Humberto Dognine m o d ificou

completamente a versão inicial que apresentou ao relatar como

matou sua amante, quando dizia que estava com ela à margem do
ribeirão e apareceu um terceiro personagem portando um facão. Ele
teria pensado que este personagem iria matá-lo. Tomou o facão, e

ato continua, também imaginando que Orlandinaestava tramando a

sua morte com a ajuda do-desconhecido, acabou por matá-la.
A VERDADEIRA HISTÓRIA
"Iniciei' romance com Orlandina, diz Humberto Dognine, e assim

o mantive por vários meses. Porém, em determinada época ela
acabou descobrindo que eu tinha família, mulher e dois filhos
menores, fato que não contou nas residências onde trabalhava, mas
em todos os encontros, dizia que eu deveria me decidir entre ela e

minha esposa. No quartel onde servia, constantemente eu recebia
telefonemas de Orlandina, quer_às vezes marcando encontros, quer
outras vezes quando ela voltava a fazer insistentes pedidos para que
com.ela fosse morar".

- Na tarde do dia do crime, que ele não se recorda exatamentea
data (provavelmente dia 4 de março), Orlandina telefonou
novamente marcando encontro, e prontamente fiquei ciente de que
ela iria voltar a insistir na mesma questão, além de ter-me ameaçado
.diversas vezes que iria na minha casa para contar tudo para minha
mulher. Resolvi então me desfazer de uma vez por todas" antes que

i ,,f 'outros problemas viessem a aparecer, complicando 'mais ainda a

minha vida. .'

Durante o último telefonema, ambos marcaram encontro para a

noite, no mesmo local de sempre, isto é nos matagais dó'campus
universitário. "Pensei que esta seria uma oportunidade para resolver
o problema. No quartel apanhei um facão, e por volta das, 16 horas
me dirigi até o local" onde escondi a arma, entre a capoeira, para

l P I,· l O ESTADO - 10. de dezembro de 1973 - Pá 'na J)---------
� O lCla

d
I---------..,..---;,.__-........._.......------...............-"'f

Em depoimento prestado no dia de ontem na C'9legacia
de Segurança Pessoal, o assassino revelou a verdadeira história

da morte da empregada doméstica Orlandina Verlich, com a qual mantinha
relações há vários anos. O ex-policial aguarda julgamento

recolhido à cadeia pública.

aos delegados que Drlandina Verlich o incomodava ...

poder usá-lo à noite e matá-la. Cheguei a pensar que não valeria a

pena, uias como vivia constantemente' sendo ameaçado me decidi
por matá-la.

Por volta das 20 horas, Humberto se encontrou com Orlandina e

ambos seguiram para os matagaisj dizendo ele que no caminho já
estavam discutindo novamente, devido a insistência dela, em ficar
definitivamente com ele, morar em sua companhia, ou então ir até
sua casa, contar para a mulher. Neste dia a mulher e os filhos não
estavam, tinham seguido para a casa dos pais (família Krueger no
Vale do Itajaí). Chegando ao local, ambos se preparavam para mais
uma noite de amor e Orlandina nada suspeitou que estava
caminhando para a morte. "Quando ela estava completamente
despida, apanhei o facão (pois tive o cuidado de ficar bem perto
onde o havia escondido) e dei um golpe que a atingiu na altura do

rosto, o que a deixou desfalecida, caindo ao solo. Este golpe abriu
um profundo corte na face de Orlandina".

Com a queda da moça Humberto deu sequência ao que havia
preparado. Passou a usar o facão como um serrote, cortando
completamente a cabeça do tronco, trabalho que demorou alguns
minutos, já que mantinha cuidado para não ficar sujo de sangue,
pois este brotava em abundância, devido o corte das veias jugulares.
Concluído o corte do pescoço, com a Cabeça separada do tronco, ele
primeiro arrastou o corpo, jogando-o 'no interior do ribeirão, e ato

,

contínuo cavou um buraco, no qual enterrou 'a cabeça, pensando
com isso dificultar a identidade da vítima, o que realmente

conseguiu por 8 meses e 19 dias.
'

Momentos depois de atirar o corpo na água e enterrar a cabeça,
Humberto apanhou as roupas de Orlandina e as transportou para sua

casa, onde colocou-as junto com outros pertences da vítima que ali
estavam e já foram recolhidos pela polícia, Ele disse para a esposa
dias mais tarde, que as roupas pertenciam a uma sua colega, que
tinha solicitadoque ele-guardasse.

Durante seus depoimentos, Humberto Dognine tem caído em

constantes crises de choro, mas momentos depois 'se recupera e

acaba narrando os fatos, juntando todos os pormenores para a

completa elucidação do crime. Um rádio portátil que ele dizia para

Ancião morre atropelado. Motorista
fugiu do local sem prestar aiuda

Ex�cabo afirma que lIIatou amante
, . '

para salvar sua lIIalber e, filhos
-"",..-",....�--...

A vítima residia na localidade de "Biguaçu Fundos'\ e ao ser

atropelada atravessava a rodovia asfaltada. Devido a violência do

choque seu corpo foi atirado à distância, 'não sendo prestados ARMA 'PARA ZENI
, socorros médicos, pois teve morte instantânea. A polícia da Dsp

-

"onde a ocorrência foi registrada, já diligencia para encontrar O ambiente esquentou na boate "Night and Day", estabelecida
algumass pistas que poderão identificá-lo nas próximas horas. na rua João Pinto. Tudo aconteceu quando uma das frequentadoras

'da casa" Zeni Neves começou a gritar quando seu companheiro
Hipólito Moreno lhe apresentou uma arma de fogo, com intensão de

Uma carabina calibre 22 foi apreendida pelo cabo PM de guarda agredi-la, A queixa foi apresentada na Dsp, que agora vai intimidar o
na Assembléia Legislativa, no momento em que a pessoa que a portador para prestar contas. .'

José Schutta Filho, 74 anos, morreu em consequência de
atropelamento no trevo de acesso a esta cidade, na BR-10l. O
acidente ocorreu às 21 horas, e o veículo causador do atropelamento
se evadiu do local, mas de acordo com informações prestadas por
terceiros, foi uma camionete do tipo kombi.

ARMA APREENDIDÀ

portava estava na Prainha detonando tiros. O portador não foi
identificado, pois ao lhe ser tomada a arma ele se evadiu do local.
AGRESSÃO COM TACOS

João José Pereira, 27 anos, 'apresentou queixa na Dsp, dizendo
que foi agredido com tacos de bilhar por um tal de Amilton, que
não sabe o sobrenome. Ã vítima recebeu ferimentos tendo sido

medicad? no hospital de Caridade.

Falsifi,cador preso em Jeinville.
Joinville (Sucursal) - Foi de tif!o pelas autoridades policiais o

'indivíduo Valentín Feltrim, 30 anos, .casado, residente à rua

'Visconde de Taunay , Ele, efetuou compras em diversos
estabelecimento comerciais da cidade pagando 'com cheques sem

fundos. Foi levado até a presença do Comissário de Plantão para dar
explicações sobre o fato.

LADRÃO DE BICICLETAS
,
Está recolhido à cadeia pública da comarca, Antônio Marcílio,

25 anos, solteiro, residente à rua Guanabara, no bairro do mesmo

nome. Foi denunciado por sua cunhada Maria do Carmo, por estar
há muito tempo roubando bicicletas. Ele foi detido e recolhido ao

xadrez. O ladrão atuava principalmente junto às firmas, onde,

aproveitava ii hora que os operários trabalhavam para efetuar seus

roubos. Segundo se apurou, Antônio Marcílio na ocasião em que foi
preso tinha em seu poder três bicicletas. Na Delegacia confessou que
há muito tempo vem se dedicando a esse tipo de "serviço" que vinha
lhe rendendo "bons lucros"

ATROPELAMENTO

Dalila Maria Braga, 16 anos, natural de Araquari, deu entrada no

Pronto Socorro Municipal com vários ferimentos pelo corpo. Foi
atropelada na rua Santa Catarina por uma lambreta que estava sendo
dirigida por Donaldo Rosa, residente à rua Status; 671, no Bairro do
Guanabai:a. O estado de saúde da jovem não requer cuidados.

Em menos de 30 dias, 1-0 assaltos
Tubarão - (Sucursal) � Em menos de um mês mais de 10

resir'êncías foram arrombadas nesta cidade, sendo elevados os

prejufzos de acordo com as queixas apresentadas na delegacia de
polícia, Nestes arrombamentos foram roubados 20 anéis, cinco
relógios, 12 pulseiras, seis broches, dois cordões de ouro, dois
revólveres, um' projetor de slides, uma caixa de música, um rádio
portátil, uma máquina fotográfica, um toca-fitas, um televisor, um

,
faqueiro, além de outros objetos menores.

está jantando ou assistindo tetevtsão. Os prejuízos, segundo os

primeiros cálculos, sobe a casa dos, 'Cr$ 100 mil, pois os ladrões se

dedicam principalmente a roubar jóias de alto valor que devem estar

transportánuo para outros centros onde entregam a receptadores,
'Acredita-se também que um receptador esteja agindo na própria
cidade, onde recebe o produto do roubo e posteriormente o

transporta para o estado gaúcho ou mesmo outras cidades
catarinenses.

As r. sidências visitadas foram de Ivair Meneguel, José Orlando de AGRESSÃO
Farias, Francisco Carlos Regis, Maria Rocha, Décio Carvalho Couto,
Haroldo Freitas, Pedro Floriano Júnior, Aloísio Urnau, Anselmo, Praia Grande -:- Em plena via pública no centro desta pequena

Cargnin e Darci Menezes Pereira. Atualmente a polícia .realiza cidade do extremo 'sul do estado, divisa com o Rio Grande do Sul,
.
diversas diligências, tendo o comissário Beno informado que já está um vereador foi agredido, tendo recebido além de socos e ponta pés,
de posse de diversas pistas, acreditando que os assaltantes estejam várias pedradas, que lhe causaram ferimentos principalmente na

, divididos em dois grupos, cada qual escolhendo as suas vítimas em cabeça. A vítima é o vereador José Cardoso da Rosa, enquanto que a

determinadas regiões da cidade. agressão foi praticada por Cecília da Silva Burin, Com as pedras
atiradas por Cecília da Silva Burin, o vereador José Cardoso da Rosa,

Já' ficou constatado que a maioria dos arrombamentos é sofreu inclusive fratura na cabeça, sendo obrigado a ser medicado
realizado entre 19 horas e 19h30min, quando a maioria das famílias eru cidade próxima.

Tenente Emerim cumprirá
pena de 6 anos é 4 .meses
Tijucas - o tenente da reserva da Polí- um colega de farda, retornouà Florianô

cia Militar Walter Zizimo Emerim, foi con- polis e foi novamente recolhido ao quartel
denado a cumprir pena de 6 anos e 4 meses da PM, onde, segundo as informações, vai
pelo assassinato de Cezar Duarte, delegado cumprir a parte restante da pena que lhe

./
de Tijucas e vice-prefeito de São João Ba- foi imposta. ' .

'

tista, ao final do julgamento que iniciado às Um número elevado -de pessoas, tanto
13 horas de quinta-feira, terminou ontem de Tijucas, familiares da vítima, e de outros
às 8 horas. A decisão do conselho de sen- munícfpíos, lotou as dependências do fo
'tença formado por Edu Chaves, Wilson rum da comarca acompanhando atenta
Lemos, Armando Baixo, Marco Aurelio de mente todo o desenrolar dos trabalhos.
Oliveira, Valmor Furtado, Gilson Carvalho A acusação alegou principalmente que a
e Neri Francisco de Campos, foi de 4 a 3, vítimanão esboçou qualquer reação durari
Como o tenente Walter já cumpriu pratica- te o encontro com o réu, e o ato de mexer
mente três anos (no dia 19 de dezembro com as mãos, foi para segurar a direção do
completam três anos do crime) restam so- veículo, enquanto que a defesa diz que seu
mente três anos e quatro meses de pena. O constituinte fez uso da arma, tendo em vis
júri presidido' pelo juiz da comarca de Tiju- ta movimentos da vítima que, pretendia re

cas, teve na acusação o promotor Flavio da tirar a arma que portava na cintura, por
COsia, auxiliado pelos advogados Helio Car- 'ocasiãó da morte.
neiro, William Duarte (irmão da vítima) e OUTROS DETALHES
Cilion Araujo, enquanto que a defesa este- Por 4 a 3 o júri negou a legítima defesa,
ve a cargo dos advogados Evilásio Nery enquanto que por 5 a 2 desclassificou o

Caon e João Romulo Bitencourt, Este foi crime, configurado inicialmente entre 12 a
um dos mais longos julgamentos realizados 30 anos, baixando consequentemente para
na região, demorando 19 horas. 6 a 20 'anos. Reconheceu também que o

ATAQUE E DEFESA crime foi praticado sob violenta emoção
Concluídos os trabalhos, o tenente declarando ter sido um homicídio privíle

Walter Zizimo Emerim foi escoltado por giado,

através de bilhetes, telefonemas e ameaças contra sua ...

.Orlandína ter sido roubado, também estava em sua casa, e já foi
apreendido pela Dsp, enquanto que a máquina de Costura Que

apanhou na casa de um casal idoso, e vendeu, isto mesmo' após o

crime, foi encontrada na casa de um vizinho do criminoso, para
quem ela havia vendido.

POU-CIA NÃO ACREDITAVA
Os próprios policiais que trabalharam na elucidação da "morta

sem cabeça", desde os primeiros momentos não acreditavam lia

história inicial de Humberto Dognine, mas o que se necessitava
inicialmente era a confissão formal de que realmente tinha sido ele

que matou Orlandina, deixando os demais detalhes' Pãta . depois,
como realmente agora .acontece com a versão de que premeditou o

crime, para se ver livre da amante.
,.

Todas as peças do inquérito estão sendo montadas na Delegacia
de Segurança Pessoal, devendo os trabalhos 'ser concluídos nos

próximos dias, para porteriormente ser enviado a justiça.
CABEÇA NO IML

,

O crânio de Orlandina MunzfelVerlich depois de desenterrada

pelo próprio matador, foi entregue ao Instituto Médico Legal, onde
vem sendo examinado, devendo o laudo ser nas próximas horas
entregue"a Dsp, como mais uma das peças do inquérito.

Depois de confessar que havia enterrado a cabeça, Humberto
Dognine foi levado ao local escoltado por delegados e policiais, e lhe
foi dada uma enxada. Cavou em diversos locais;pois não se lembrava
exatamente onde havia enterrado, acabando momentos depois de,
abrir um buraco, aparecendo o crânio, já completamente
decomposto. Ele próprio retirou para os técnicos que a.levaram para
os exames.

NOVA RECONSTITUIÇÃO
Tendo em vista a modificação na versão da morte de Orlandina

Munzfel Verlich, Humberto Dognine vai ter que realizar uma nova

reconstituição do crime, pois a primeira foi anulada com o segundo
depoimento. Esta informação prestada pela Dsp, porém não adianta

quando deverá ser realizada..
.

Na tarde de ontem Humberto Dognine esteve novamente na Dsp
quando prestou o depoimento confirmando a premeditação do

Caminhão

colhe

ciclistas I

Itajaí (Sucursal) - o trân
sito fez mais uma vítima fatal
em Itajaí. Morreu instantanea
mente na rua Blumenau, Theo
baldino Temes, 46 anos, resi
dente

'

à rua Benjamim Fran
klin Pereira, atropelado pelo
caminhão Scania Vabis placas
II 1122, dirigido por Wilson
Estevão Boldôri residente em

Coronel Vivida no Paraná. O
caminhão fazia manobras para
entrar no depósito da Madei
reira Pagnoncelli na rua Blu
-rnenau em ItajaÍ e o ,ciclista
veio bater contra o rodadc
'central do caminhão-truque,
morrendo na hora. Outro aci
dente ocorreu na Praça Irineu
Bomhausern, esquina rua Tiju
cas, quando a ciclista Maria da
Silva Azevedo, residente à rua
Hamonia, foi atropelada pelo
Mercedes, Benz placa IQ 0244
de São Paulo dirigido por José
Coelho. A ciclista sofreu feri
mentos generalizados pelo cor

po e foi atendida no Hospital
Maneta Konder Bornhausen.

J.Và8 BaRcas

GEOGRAFIA
,DO
BRASil SURDA

Geografia do Brasil
VI SÃO
Diversos Figurinos
p/hornens e mulheres

MANEQUIM Especial
ARGUMENTO no. 2

Capa de Povos & Países

Capa de COMPOSITORES

Almanaque DISNEY

SÉTIMO CÉU

OCULOS RAY SAN LEGITIMO
com lentes que escurecem no sol, iá temos todos os graus.

I'

OTICA
GUANABARA

mulher e seus dois filhos. "Matá-la era a melhor solução"

crime e acrescentando outros detalhes. '

AMEAÇAS DE ORLANDINA
Declarou ainda Humberto Dognineem seu novo depoimento que

além das ameaças de contar Q namoro para sua família, Orlàndina
lhe fazia seguidamente ameaças de caso ele não aceitasse viver
maritalmente' com ela, ele (Humberto) acabaria sendo envenenado.
Frisou inclusive que durante o serviço no Quartel da PolícigMilitar
vivia em constante sobressalto, pois temia que Orlandina se dirigisse
até sua, residência, onde "iria cometer alguma asneira", pois algumas
vezes era taxativa: "ou tu passas a morar comigo no quarto que
aluguei em Barreiros, ou ,então vou até a tua casa, e dou cabo da vida
de tua mulher (Paulina) e dos dois filhos menores".

Confessou ainda que a cabeça não foi enterrada no mesmo local
onde matou Orlandina, mas sim a uns 50 ou 60 metros ribeirão
acima.

No dia do crime diz Humberto Dognine que pensou em desistir
de matar Orlandina, mas ela o provocava com seu corpo. Confirmou
que Orlandina estava completamente despida na ocasião, e que "ela
havia praticado uns três ou quatro abortos". Periodicamente a'

vítima também lhe emprestava dinheiro, pois "mostrava
constantemente quantias de Cr$ 200,00 mas ele sempre estava

envolvido em empréstimo.
PREVENTIVA E CADEIA
Os delegados Jorge e Adernar da Dsp, informaram que

conclufdos os trabalhos do novo depoimento do "assassino da
mulher sem cabeça", foi encaminhado expediente a vara criminal,
solicitando a prisão preventiva de Humberto Dognine, que ao final
da tarde foi encaminhado' a cadeia pública onde vai aguardar até a

'realização do julgamento,
Aproximadamente 10 pessoas já 'prestaram depoimento no

inquérito, ,principalmente ";aquelàs que tiveram relacionamento comi
Orlandina nos últimos meses antes, bem como a esposa do assassino,
Paulina Krueger Dognine, que anunciou que tinha bom
relacionamento com o marido e que ele atratava carinhosamente,
fato inclusive corroborado pelos vizinhos.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUl.QUE 'VALERIA
Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Banco do Brasil vai

inaugurar dia 14 sua

agência de .Ioinville

Ipesc abre agência para
atender 12 mil pessoas o

/

Joinville(Sucursal) -;
Em solenidade presidida
pelo Sr. Luiz Alberto de

Cerqueira Cintra, presi
dente do Ipesc, foi inaugu
rada a agência da autarquia
em Joinville, instalada à
rua Marinho Lobo. Falan
do na ocasião, o Sr. Cer

queira Cintra disse que a

inauguração da nova agên
cia do Instituto de Previ
dência do Estado de Santa
Catarina faz parte do pro
grama de interiorização,
dos serviços públicos em

,

execução pelo Governo do

Estado, que objetiva sua

descentralização
o

incluindo
a assistência médico-hospi-
talar prestada ao funcio
nalismo público estadual e

municipal.
A agência regional do
Ipesc em Joinville, dirigida
pelo Sr. Tadeu José Couti-

nho, atenderá a 17 municí

pios pertencentes à Asso
ciação dos Municípios do
Norte do Estado. Serão be
neficiados os funcionários
públicos de Araquari, Bar
ra Velha, Campo Alegre,
Corupá, Garuva, Guarami
rim, Jaraguá do Sul, Luiz

.

Alves, . Massaranduba, Pe-
I

nha, Piçarras, Rio 'Negri-
nho, São Bento do Sul,
São Francisco/ do Sul e

Schroeder. Um total de
12.000 pessoas, entre asso

ciados e dependentes, se

rão atendidos pela' nova
agência da autarquia.

O Institu to de Previdên
cia do Estado de Santa Ca
tarina presta os seguintes
benefícios aos seus associa
dos: auxflio de natalidade
(1 salário mínimo); auxílio
funeral (2 salários I mini-

. mos); pensão, por morte

(50 a 100% do 'salário

contribuição); assistêrrcia

médico-hospitaíar (70%)
das d e s p e z as

e empréstimos. rara atua

rem na nova agência em

Joinville, o Ipesc creden
ciou os seguintes médicos:
Violantino Rodrigues, Tufí
Dippe, Mário França, Ja
cob Zattar, Cyro Jardim,
Luiz Câmara, Antônio Fre
derico Netto, Gerhard
Miers e Mário Techi e os

Hospitais São José e D.

Helena, Maternidade

Darcy Vargas, Clínica Nos
sa Senhora da Saúde e os

Laboratórios -de Análises
Clínicas "Kress&Neulan
der" e "Gert Kuhmilen".

À solenidade de Inaugu
ração da nova agência do

Ipesc compareceram auto

ridades estaduais e munici

pais. ,

Casan garante água para toda-
o

Criciuma durante este verão
.

,

\.

Criciüma (Sucursal) -

A Filial de Criciúma da

Companhia Catarinense de

Águas o

e Saneamento ga
rantiu .ontem que a popu

lação não reviverá este ve

rão o angustiante proble
ma da falta de água que há

anos vem torturando a po
pulação com a deficiência
no sistema de captação e

distribuição do líquido.
Ao mesmo tempo, a Casan
reafirma que este ano não

haverá os constantes racio
namentos de anos anterio

res provocados pelas 'estia
gens. e as consequentes di

minuições no voluine de '

água dos mananciais.

Segundo o Chefe da Fi

lial, Sr. Aderlei Porto, a

companhia vem realizando
diversas obras )10 sistema

de abastecimento da cida

de; visando considerável
melhoria no fornecimento
'do líquido à população.
Revelou que, paralelamen
te às melhorias realizadas

para o abastecimento: da

cidade, estão sendo execu-
• tadas obras para levar água

o até os bairros 'mais caren

tes.

RESERVATÓRIOS'

O Sr. Aderlei Porto
anuncia que a Casan está
construindo mais cinco re

se rvatórios em Criciúma
o com capacidade para arma
zenar mais de seis nrilhões
de litros que, segundo os

técnicos,
.

são suficientes

para' atender a demanda
diária da cidade. Acentuou

que os três reservatórios

.
'

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS •

CUPOM PARA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se: o

Nome do participante.
I

I�
Endereço .

ESTADO DE SANTA CATARINA
.SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

\

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados
que se acha aberta TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 33/73, para execução
dos acréscimos e servicos complementares na ponte em concreto armado sobre o
Rio Tubarão emLauro ·Müller.

As propostas serão recebidas até às 16,00 horas do dia .20 de dezembro de
1.073.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede, do DERSC., 60.
andar Edifício das Diretorias em FI,Qrianópolis.

DERSC., em F.lorianópolis, 30 de novembro de 1.973.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do D'ERSC.

.

ASSISTENTE o DE VENDAS

INDUSTRIAIS
o PETROBRÁS DISTRIBUIDORA S/A em fase de expansão está cadastrando
elementos na função acima, oferecendo salário compatível além de participação nos .»

lucros e auxílio médico-odontolôqico,
Dar-se-á preferência o aqueles com experiência de vendas e distríbulção de

derivados de petróleo junto às indústrias, empresas de transporte e terraplenagem.
Os candidatos deverão estar quites com o Serviço Militar, contar até 35 anos-de

idade e possuir Carteira de Habilitação de Motorista.
,

Cartas com Curriculum (escolar e profissional), pretensão salarial e 1 (uma) foto I

3 x 4 recente, deverão ser remetidas para a Rua Felipe Schmidt, 55 - Ed. Di�s
Velho sala 111 -- Florianópolis/SC.

Joinville (Sucursal) - A agência do Banco do Brasil em
Joinville será inaugurada às 16 horas do próximo dia 14 em

solenidade a ser presidida pelos Srs. Osvaldo Roberto Colin,
diretor-administrativo, e Walter Perachi Barcelos,
diretor-de-crédito do estabelecimento. A agência do Banco
do Brasil nesta cidade possui dez andares e foi construída à
rua Engenheiro Niemeyer. Ocupando uma área de três mil
metros quadrados, o edifício do BB é todo revestido de
mármore e granito, constituindo-se num dos mais luxuosos
da cidade. '

O estabelecimento bancário irá funcionar dentro dos

modernos sistemas de atendimento aopúblico. Para tanto,
contará com 23 caixas executivos, salas para atendimento
direto ao cliente, plataformas de atendimento geral para
chegue ouro e operações com depositantes, gerência,
setores operacionais, serviços da União, cobranças e

moderno auditório para reuniões e conferências. A agência
do Banco do Brasil em .Joiriville: contará ainda com o

funcionamento do Serviço de Processamento de Dados,
circuito fechado de TV, e moderna central de telefonia, que
permitirá computar o .número de telefonemas efetuados

.

pelos vários setores da agência, e os telefonemas recebidos.
A agência do Banco do Brasil de Joinville, roi projetada
pelo Arquiteto Rubens de Almeida Senna, chefe do

Departamento de Bens Patrimoniais da agência desta
cidade. Cinco dos dez andares que serão inaugurados no

próximo dia 14 serão utilizados para o funcionamento dos
vários setores do Banco do Brasil, sendo que o restante será
utilizado pelo gerente oe sub-gerente do estabelecimento, já
que a. direção central do estabelecimento

o

em suas sedes

próprias reserva apartamentos para seus altos funcionários.
Os demais apartamentos residenciais do. Banco do Brasil
serão ocupados por funcionários. A agência do Banco do

Brasil, em Joinville, uma das mais. completas do país, com
seus dez andares.estã com seu custo-estimado em cerca de
cinco milhões de cruzeiros, tendo a participação na obra as

seguintes empresas, Escol, Prometei, Prometal, Indústrias
Villares, Encipar e Impermeabilizadora Paraná, todas do

Paraná, além de Carlos Hoppermann,. Hans Niemayer,
Pintorex e Irmãos Von Der Hiep, de Joinville.

têm orientação
da Comissão de/Defesa

A Comissão Municipal de Defesa Civil do Balneário
Cainboriú está tomando providências no sentido' de

proteger e orientar os banhistas que já começaram a

frequentar aquele balneário, A criação de .um grupo de

guarda-vidas, com o efetivo de dez homens e a construção
de mais dois postos de vigilância ao longo da praia, nos
locais de maior concentração de banhistas, foram medidas

toma�as pelo presidente da Comissão, Sr. Gilberto Américo
Meirinho.

Além disso, a Comdec manteve entendimentos com a

Secretaria de Segurança dos Veranistas e irá distribuir nos

próximos dias cerca de dez mil boletins sobre as normas de

segurança para o banho de mar.

-roupas e adquirirem se)ls
instrumentos.
,A Escola de Samba

"Mocidade Independente
da. Água Branca", a mais
tradicional da cidade, pre
tende para os próximos
festejosmonescos aun:ten
tar o número de figurantes
para 130.

,

- Nós vamos botar pnr
quebrar no próximo ano,

pois temos recebido todo
o apoio da Prefeitura,
como as outras escolas

também, disse o presidente
da entidade, José Fernan

des, acrescentando. que
após o carnaval de 74, a

"Mocidade Independente
da Água Branca" irá cons

truir sua nova sede, em ter

reno doado pela Prefeitu
ra.

A Escola "Unidos do

.Samba", que está traba
lhando em silêncio para
que a surpresa seja maior,
já iniciou seus ensaios com

apenas 60 figurantes.
"Mas isto só é início,

pois pensamos em multi

plicar este número para
que o carnaval de São
Francisco do Sul seja um

dos primeiros de Santa Ca
tarina". Quem afirma é o

titular "Tatu" - Joel dos
Passos - que há. mais de
cinco anos vem dirigindo a

entidade.

Os ensaios' das escolas de Criciúma e Silo Francisco dão uma mostra do carnaval de 74

Salflba já se rno,vimenta
em 'Criciurna e nQ Norte

Criciúma (Sucursal) -

o

Apesar das dificuldades

que estão encontrando pa·
ra aquisição de instrumen
tos musicais e novos guar

da-roupas, as escolas-de
-samba de Criciúma garan
tem que o próximo carna

val da cidade irá superar ao
de Laguna e chegar mais

perto do de Florianópolis:
Para o presidente da Esco
la de Samba "Embaixado
res do Ritmo", uma das
mais tradicionais do Sul do

Estado, a entidade está en

contrando uma solução pa
ra os seus problemas finan
ceiros: recuperar os instru
mentos usados no carnaval

passado e levantar recursos

para a compra de fantasias

para os 105 componentes.
- A primeira providên

cia é o samba-enredo, por
que, por tradição, a música
executada no ano passado
não poderá ser repetida
neste próximo carnaval.

Mas, isto não nos preocupa
muito já que os Srs. João
Kantovitz e Sebastião Cos
ta já estão com o samba

praticamente pronto para
lançar nos festejos de Mo
mo de 74, adiantou o Sr.
Paulo da Rosa.

.;

Para arrecadar recursos

a fim de permitir sua apre-
, sentação no próximo car

naval, a Escola "Embaixa
dores do Ritmo" promove
rão no próximo dia 22 um

.

"mocotó", com acompa
nhamento musical na sede
do Bairro Comerciário. Se

gundo o presidente Paulo
da Rosa, a entidade neces

sita arrecadar Cr $ 13 mil

para poder comprar todo o

material que, precisa.
"As 'doações não chega

ram ainda a' satisfazer a

terça parte de nossas ne

cessidades. Mas temos es

peranças de poder contar

com o apoio da Secretaria
de Turismo da Prefeitura,
que já nos prometeu em

iud l"dlaju ar nossa esco a, e-

clarou .

Para o presidente da eq
tidade carnavalesca, se a

Prefeitura não colaborar fi
nanceiramente com as esco

las, estas poderão ficar sem
desfilar, particularmente a

"Embaixadores do Ritmo".
MAIS ANTIGA

Enquanto isso, a escola
Vila Isabel, a mais antiga
de Criciúma, é a mais tran

quila em termos de situa

ção financeira, Seus diri

gentes não adiantaram na

da a respeite de suas pro
moçõAA,! mas garantem que
ela sairá às ruas durante os

qiatro dias de carnaval

apresentando muitas novi

dades.

Já a "Zum-Zum", que
estreou no ano passado em

estilo de bloco, está se pre

parando para se
o

transfor
mar numa escola-de

-samba, prometendo cpn
'correr a primeira coloca
ção com as mais tradicio
mais escolas do município. o

As escolas Xavantes e

Rosa de Maio já iniciaram

seus preparativos, mas não

adiantaram nenhum deta
lhe a respeito do que irão

apresentar no próximo car

naval.
EM SÃO FRANCISCO,

MUITA ANIMAÇÃO
São Francisco do Sul

(Sucursal de Joinville) -'o
carnaval do próximo ano

em São Francisco do Sul
deverá superar os anos an

teriores em termos de ani

mação e alegoria, segundo
os dirigentes das escolas de
samba -da cidade, que já ga
rantiram suas presenças
nos desfiles de rua. A Pre
feitura Municipal já incluiu
em seu orçamento verbas

especiais a fhn de permitir
às escolas de samba confec
cionarem seus guarda-

" \ .,-� ,

- Nós não vamos per
der .não: para os nossos

concorrentes. Não será f�
cil eles nos passarem a per
ra. Elês tem muito que
aprender conosco ainda.

Garante Joel dos Passos.'
O Prefeito José Camar

go, que ao assumir a Pre- ,

feitura este ano demons
trou interesse em propor
cionar condições aos ór

gãos de promoção da cida-

.

de no sentido de permitir
que São Francisco do Sul
se transforme num centre

turístico, já organizou 'utpa
comissão destinada a pre
parar o carnaval do próxi
mo ano. O Sr. Flávio Ga
meira de Camargo, desig
nado pelo Prefeito para
presidir a Comissão, garan
te que as escolas de samba
terão. todo o apoio. Disse

que, . a exemplo do ano

passado, as escolas de sam

ba irão também se apresen
tar em outras cidades co

mo Joinville, Jaraguá do

Sul, Barra Velha e itajaí.

. Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
.

nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro
Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

existentes também conti
nuarão .Í!1tegrando o siste

ma, muito embora venham
sofrendo reparos que se fa
zem necessários. Serão de
990 mil litros de água acu

mulados para atender a po- .

pu laç ão nos dias mais

quentes" quando o consu- o

mó aumenta consideravel
mente,

Quanto à vasão do lí-

quido distribuído pela es-
o Banhistas de Camboríútação de tratamento, esta

atinge a 100 litros por se

gundo, limite máximo para
a t e n der os reservatórios
existentes. Com o funcio-

.

namento dos novos, a va

são será duplicado e atingi
rá a 2011itros por segun
do, quantidade suficiente'

para suprir a demanda de
Criciúma durante o verão.

DESENHISTA

ARTE FINAliSTA
Empresa de propaganda de Florianópolis necessita para admissão

imediata de Desenhista Arte-Finalista.
Tratar no período da manhã com sr. Hélio - Rua Padre Roma,47.

_o _o . __ _l :_
-:-- -:----1

ASSISTENTE DE· VENDAS

PETROBRÁS DISTRIBUIDORA S/A em fase de expansão está cadastrando
elementos na função acima, oferecendo salário compatível alêm de participação nos
lucros e auxflio médico-odontológico.

Dar-se-á preferência aqueles com experiência de vendas e distribuição' de
derivados de petróleo junto a Postos de Serviços.

Os candidatos deverão estar quites com o Serviço Militar, contar até 35 anos de
idade e possuir Carteira de Habilitação de Motorista.

Cartas com Curriculum (escolar e profissional), pretensão salarial e 1 (um} foto 3
x 4 recente, deverão ser remetidas para a Rua Felipe Schmidt, 55 - Ed. Dias Velho J o

sala 111 - Florianópolis/SC. .

,RETALHISTA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pescadores denunciam barcos
de arrastêio no litoral Norte

Colombo abre temporada dia 15 em Camboriú
Às 15h45min, o Chefe do Executivo de Santa Catarina

presidirá o ato inaugural da Escola Básica "Professora
Francisca Gevaerd", situada ria 'localidade de Barra.

Posteriormente, o Sr. Colombo Salles e comitiva cumprirão
visita às obras de implantação do novo sistema de
abastecimento de água da cidade, seguindo-se a entrega
oficial do novo prédio da Delegacia de Polícia de Brusque,
localizada à Rua Inglaterra, no Bairro das Nações.

A assinatura de convênio visando a instalação da
Rodofeira está programada para as 17h30m e será precedida
de urncoquetel no Hotel Marambaia. O retorno à Capital da
comitiva governamental está previsto para as 18h30m,

Balneário Camboriú (Correspondente) - Assessores do
Governador Colombo Salles mantiveram contato com o

Prefeito Gilberto Meirinho ultimando a programação a ser
cumprida pelo Chefe do Executivo no próximo dia 15, no
Balneário Camboriú; estando prevista para as 15 horas a

chegada da comitiva governamental ao trevo da BR-I01,
onde os visitantes serão recepcionados pelas autoridades
locais., Logo após, na ,Praça Almirante Tamandaré, será
aberta oficialmente a temporada de veraneio, oportunidade
em que falarão o Prefeito Gilberto Meirinho que dará as

boas vindas aos visitantes e fará um breve relato do que
consiste a temporada de veraneio no balneário e o

Governador Colombo Salles.

Itajaí (Sucursal) - Uma comissão
composta de 46 pescadores da Arma
ção de Itapícoróí, do município de
Penha, solicitou à Delegacia Regional
da Sudepe, em Itajaí, providências no

sentido de impedir que barcos perten
centes a empresas pesqueiras, conti
nuem a violar o limite de uma milha da
costa, determinado pela' portarià
215/72, para a sua atuação. Alegam os

nativos que a pesca artesanal é o único
meio para a sobrevivência de suas fa
mílias e que o uso de redes no sistema
de arrastão com portas ou mesmo em

parelhas nas áreas costeiras têm provo
cado o extermínio de críadouros natu-
rais de peixes.

,

Falando a O ESTADO, o Sr. Mauri
lio Dal Grande Borges, Delegado da
Sudepe em Itajaí, disse que o Departa
mento Estadual de Caça e Pesca, com
quem a Superintendência de Desenvol
vimento da Pesca mantêm convênio,
fiscaliza este setor em todo o Estado e

tem multado os infratores em até um

salário mínimo vigente na Capital Fe
deral, independentemente da apreen
são dos apetrechos de pesca e do pro
duto da pescaria, dobrando-se a multa

.

em caso de reincidência. Revelou que
ao receber a reclamação feita por pes
cadores de Itapicorói, comunicou-se
imediatamente com a direção do De

partamento Estadual de Caça e Pesca
com o objetivo de impe� que a.s f�
mílias de pescadores sejam prejudí
cadas com a.ação ilegal dos barcos de

empresas pesqueiras. .

Segundo o titular da Sudepe em Ita;
jaí, a Diretoria de Caça e Pesca devera

BLUMENAU CONTINUA
MANCHETE NACIONALMaurilio: ação dn Sudepe é repreensiva através de convênio com a Caça e Pesca

tomar providências em todo o Estado', . antes funcionavam sem atender as ne

"já que as reclamações partem de todo cessidades do associado e sequer ti-
o litoral catarinense. nham ligação com órgãos superiores,

RECURSOS MARINHOS sofreram reestruturação no ano passa-
Na opinião do Sr. Maurilio Dal do e apenas 16 das 36 que existiam

Grande Borges, Santa- Catarina é um funcionam ,atualmente.:. Explicou o

dos maiores celeiros de recursos mari- Sr. Maurílio Dal Grande Borges, acres
nhos do. Brasil que pode solucionar o centando que as colônias estão localí-

.

problema da falta de alimentos num
zadas nos municípios de Garuva, Sãofuturo que pode estar muito próximo. Francisco do Sul, Barra do Sul, Arma-

- O Departamento Estadual de
ção de Itapicorói, Governador Celso

Caça e Pesca iniciaram em 1972 um .

Ramos, Armação da Piedade, Floríanôestudo biológico na Baía Babitonga, polis, Garopaba, Itapirubá, Laguna,
em São Francisco do Sul, e chegaram à

Içara e Araranguá. Sobre o cooperaticonclusão de que hánecessidade de se
vismo, o titular da Sudepe em Itajaítomar providências no sentido de pre

servar o 'criadouro natura! de peixes. A
primeira medida a ser tomada será a

suspensaõ da pesca com árrastão, acen
tuou o Sr. Maurilio Borges.

COLÔNIAS REESTRUTURADAS
As colônias de pescadores, que

disse que já está regulamentado o Pes
carte - Programa de Assistência ao
Pescador Artesanal, cuja base de ação
será a atividade cooperativista na pes
ca, englobando financiárnentos e am

paro em geral à pescaartesanal.

ex-officio e o I.N.P.S. Agrda. Aida Terezinha da Silva. ReI.
. Des. Alves Pedrosa - "Negafam provimento ao recurso para
confirmar a sentença agravada. Unânime".

NO .. 3.101 - JOINVILLE - Agrte. Dr. Juiz de Direito da
2a. Vara Cível, ex-officio . Agrdo. DomingosFrancisco Borba.
.ReI. Des.: Alves Pedrosa - "Deram provimento em parte ao

recurso para fixar os honorários de advogado em Cr$ 200,00.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.300 - CRICIúMA - Agrte. Manoel Roldão de
Oliveira. Agrdo. I.N.P.S. ReI. Des. Ivo SeU - "Deram provi
mento ao recurso, para determinar que a -execução prossiga
com apreciação do juízo de primeiro grau sobre o cálculo da

Iiquidacão. Unânime".
APELAÇÕES DE DESQUITE
No. 4.234 - RIO DO SUL - Apte. Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-offtcio, Apdos, Paulo Belarmino da Silva e

Walrita da Silva. ReI. Des .. Alves/Pedrosa - "Negaram provi-
. mente, Unânime". Acórdão publicado na sessão.

-

No. 4.308 - FLORIANÓPOLIS -

/

Apte. Dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões,' ex-officio,
Apdos. Carlos Agenor Alves e Nilma Assis Alves. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Converteram o julgamento em diligência,
para, que na comarca de origem, os cônjuges ajustem, em
separado, as importâncias destina4as à pensão' al�entl�!a da

esposa e para a criaçâo e educação dos filhos menores do

casal.que ficaram sob a guarda da mãe. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

No. 4.325 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de
Direito da Vara da Família, Órfãos é Sucessões, ex-officio,
Apdos. João Carlos Bittencourt e Laurita Santos Bittencourt.
ReI. Des. Ivo SeU - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão:. _

.

No. 4.232 - FLORIANÓPULIS - Apte. Dr. Juiz de
Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,
Apdos, Vital Henrique Elias e Maria Geraldina Elias. ReI. Des.
Ayres Gama - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

No. 4.258 :.. BOM RETIRO - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-offieio. Apdos. Olinto Boell e Zilda Martins BoeU. ReI.
Des. Ayres Gama - "Negaram provimento. Unânime",
Acórdão publicado na sessão.

No. 4.313 - FLORIANÓPOLIS - Apte, Dr. Juiz de
Direito' da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,'
Apdos. Reinaldo Coutinho de Azevedo e Maria do Carmo

CapeUa de Azevedo. ReI.' Des. Ayres Gama - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.319 - TIMBÓ - Apte. Dr, Juiz de Direito,
ex-officio, Apdos. Arturo Lenzi e Ida Lenzi. ReI. Des.' Ayres
Gama .; "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publi
cado na sessão.

No. 4.327 - BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara Cível, ex-officio, Apdos. Kalil Sehli e Reny Antônio
Sehli. ReI. Des. Ayres Gama - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

As Câmaras Civis Reunidas, em sessão de 30.11.73,julga- 1 \

ram os seguin tes processos:
.

,

RECURSO DE REVISTA
No� 23 -.ORLEANS _:_ Recte. Antônio Mendes. Recdo.

I.N.P.S. ReI. Des. Cerqueira Cintra - '''Não conheceram do
recurso. Unânime".

No. 28 - ORLEANS - Recte. Rodolfo Beltrame. Recdo.
I.N.P.S. ReI. Des. Cerqueira Cintra - Não conheceram do
recurso. Unânime".

No. 34 - CHAPECÓ - Recte. Ataliba Alves da Silva &

Cia. Ltda. Recda, L. Schmaedcke S.A. Indústria e Comércio.
ReI. Des. Rld Silva - "Não conheceram do recurso.

Unânime". •

No. 3j - FLORIANÓPOLIS - Recte. Osni Cardoso.
Recdo. Aurélio Bessa da Veiga. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Não conheceram do recurso. Unânime".
,

Jaime SprÍcigo
Diretór

T�BUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
O Tribunal' Pleno, em sessão de 28.11.13, julgou os

seguintes processos:
HABEAS-CORPUS

No. 5.032 - CONCÓRDIA - Impte. Dr. Evilásio Caon.
Pacte. Erti Becchi, ReI. Des. Nelson Konrad - "Concederam
.1 ordem para anular a sentença e julgar extinta, pela prescri

. ção da ação, a punibilidade do paciente. Maioria de votos".
No. 5.040 - ANITA GARIBALDI - Impte. Dr. Antônio

I Celso Melegari. Pactes, João Maria Adão, Cirilo Pereira da
Silva e outros. ReI. Des. Ayres Gama - "Negaram a ordem
quanto' a João Maria Adão e não conheceram do pedido com

relação aos demais. Unânime",
No. 5.042 - LAGES - Imptes, Drs. Lourival L. Lisboa e

Nelson Campos. Pacte. Farouk Fouad el Charif. Rei. Des.
Waldyr Tauloís - "Não conheceram do pedido. Unânime".

MANDADOS DE SEGURANÇA
No. 804 - FLORIANÓPOLIS - Reqte. Annail Moraes.

Reqdo. o Exmo. Sr. Governador do Estado. ReI. Des. Alves
Pedrosa - "Denegaram a segurança. Maioria de votos".

No, 811 - LAGES - Reqte. Maria Joaquim de FigUei
redo. Reqdo, Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara Cível. Rel, Des.

, Cerqueira Cintra - "Urianimemente não conhecerâm do

pedido e, por maioria 00 votos, determinaram a remessa dos
autos ao Egrégio Conselho Disciplinar da Magistratuda, a fim
de ser distribuído como Correição Parcial".

RECURSO DEMANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.076 -r- FLORIANÓPOLIS - Recte, Dr. Juiz de

Direito da Vara dos Feitos-da Fazenda Pública e Acidentes do

Trabalho, ex-officio.; Recdo, Ezio .Miguel da Luz. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Deram provimento para cassar a segu-·
rança. Unânime".

.

A Primeira CâmaraCivil, em sessão de 29.ll.73, julgou os

seguintes processos:
APELA ÇÕES CfVEIS

No. 9.350 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte. Trans
portadora Oeste. Ltda. Apdo. Frigorífico Três Passos Ltda.
ReI. Des. Alves Pedrosa - "Deram provimento em parte, para
reduzir a condenação da ré à metade, excluída a verba refe

rente a depreciação do veículo e calculados os honorários
sobre o quantum apurado. Unânime".

No. 9.351 - BLUMENAU - Apte. Emília Aliski. Apda.
Tereza Sauer•. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Negaram provi
mentoe

. Unânime". Acórdão publicado na sessão.
No. 9.511 '-;- ITAJAÍ - Apte. Claudio Souza Ferreira.

Apdo. Ariel Oliveira Agacci. ReI. Des. Alves Pedrosa -

"Negaram provimento ao agravo no auto do processo e a

apelação. Unânime". Acórdão publicado na sessão.
No. 9.435 - CRICIÚMA - Apte. Mário Bortoloto. Apda.

Edite Antonia Gabriel Bortolotto. ReI. Des. Ivo SeU -

"Negaram provimento ao agravo no auto do processo e a

apelação. Unânime".
.

No. 9.472 - LAGES - Apte. José de Castro Gamborgi.
Apda. Leoni:da Lemos. de Oliveira. ReI. Des.' Ivo SeU -

"Deram provimento ao recurso para julgar procedente, em

parte, a' ação, sem condenar o réu em honorários de advo

gado. Unânime".
No. 9.473 - SEARA - Apte. Leo Reinaldo Von Frühaff.

Apdo. Adelino Herbich. ReI. Des. Ivo SeU - "Negaram provi-
mento. Unânime".

.

No. 9.491 - ITAJAÍ � Apte. Indústria e Comércio de

Móveis Nelito Ltda, Apdo. Lothar Hosc, ReI. Des. Ivo SeU -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 9.374 - SÃO JOAQUIM - Apte. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio . Apda. Pascoina de Bona ou Pascoina de Bona
, Silveira. ReI. Des. Ayres Gama - "Converteram o julgamento
em diligência' a fiin de que o ,réu. revel seja intimado da

sentença. Unânime". Acór�o publicado na sessão.
AGRA VOS DE PETIÇAO
No. 3.065 - URUSSANGA - Agrtes. Dr. Juiz de Dit:eito,

.

Blumenau (Sucursal) - A 'Edição especial da revista "Manchete" � "Brasil-73", que circula na

feira de Bruxelas "Brasil-Export", Estados Unidos, países da América do sul e em todo o Brasil,
publica uma página sobre nossa cidade, com o título de "Blumenau: todas as opções são válidas". Na
última semana, dois grandes jornais e duas revistas de circulação nacional fizeram referências a

reportagens extensas sobre a capital econômica do Vale.-

Na última semanà; a imprensa do Fila e deSão Paulo
falou com destaque de Blumenau. O semanário esportivo
"Placar", editado pela Abril, publica uma, reportagem
so bre o Plano de Recreação, Educação F ísica e Desporto
do SESI, programa de âmbito nacional e a experiência da.
entidade no parque esportivo de Fortaleza, onde começa
a ganhar corpo a grande meta que visa "criar a médio
prazo uma geraçao de campeões, buscando-se para
formá-los, no setor mais numeroso da população urbana
do país: as famílias dos trabalhadores da indústria".

Na parte referente à próxima etapa do Plano, écitada
a construcão em' Blumenau, do grande centro
educacional e esportivo, da rua Itajaí, "com lagb natural
e piscina térmica", entre as obras de outros Estados .

. Dois jornais de glande circulação, "Folha de São
Paulo" o do dia 23 e "Brasil Post". de 24, inserem
extensas reportagens sobre Blumenau.

A revista "Manchete", que circula com data de 10. de
dezembro, em duas páginas sobre a "lnvasãc Brasileira"
na "Brazil Export" de Bruxelas, cita � Artex, entIe, as
seis grandes empresas que realizaram negocias
volumosos na feira, com "Encomendas que' ocuparão
suas máquinas até dezembro do ano próximo".

Ue todas essas pUblicações uma das que desperta
maior repercussão é a página inteira colorida inserida na

·

edição especial de "Manchete" - "Brasil 73", que
circula na feira de Bruxelas, em vários países europeus,

· Estados Unidos, países da América do Sul ,e em todo o

Brasil. "Blumenau: qualquer opção é válida", salienta o
centro econormco do Vale do ltajaí como pelo de
atração de turistas, homens de negócios e investidores.
üestaca os atrativos da cidade e suas imensas

. possibilidades, abertas a todos, no campo do comércio e

da indústria. -

uÉ UMA CIDADE FEITA COM CAPRICHO"
Os jornalistas Arlindo Piva e João Padilha, da "Folha

de São Paulo", estiveram em BILimenau, por ocasião do
lancamento do plano de 4urismo do Estado de Santa
Catarina (que coincidiu com a reunião do BESC nesta
cidade). integrando uma caravana de profissionais da
imprensa do Rio e de São Paulo que visitou a, região., _ Finalmente faz referência aos incentiso fiscais a novas

Um dos trabalhos publicados por eles, �alu naedicão indústrias e às vantaqens
'

que o governo municipaldo dia 23 do �orre�t�" no Caderno de TUrismo, d� FSP , oferece a todosos empreendimentos; novos, que visem o
Ocupa a primeira pagina do .Caderno, c�m fotograf�as em desenvolvimento da comunidade e seu enriquecimento.
cores, onde Blumenau fOI bem aquinhcado. �Iva, o Há 'um tópico' sobre a juventude, na admini'stracão,redator, faz, inicialmente uma apresentaçao da ilha de dando como exemplo o próprio prefeito Felix. Theiss e
Santa Catarina e, a segu!�, um balanço de suas praias, dos citando os. diversos jovens secretários que sâo seus
pon�os prtorsscos, hotéis e restaur?ntes, a l.aqoa, e os assesso res d i retos. Destaca, ainda, o movimento
caminhos do Vale, onde se detem para plnta,r ,um esportivo. e a vitória de Blumenau, pela sétima vez
pequen� painel de Blumenau. Refe,re-se as cara�t�rlStlc�S consecutiva nos Jogos Abertos de Santa Catarina, o
da arqultetu.ra da cldade"llga��o ISSO c,om a fiSionomia calendário turístico e as principais linhas do programa

·
de seus habitantes, o estilo ti piCO de Vida deixado pela administrativo do prefei c' Felix Theiss.

colonizacão. Salienta os restaurantes e bares em estilo
germânico, a categor-ia dos hotéis, a comida e as belezas
natu rais dos morros que cercam a cidade e o. rio. Escreve
esse jornalista". -' "Blumenau zela pela saga que
consagrou os costumes de sua gente. Por exemplo, um
barco igual ao que foi usado pelo fundador da cidade,
sobe e desce o ltaia í, carregando a bordo quem deseja
jantar em paz, com música de fundo e com paisagens
lentamente modificadas .pelas montanhas e campos
verdes às margens do rio. E cidade feita com capricho, de
calçadas e. ruas limpas, ajardinadas. As flores enfeitam
todos os seus cantos, nos jardins ou simplesmente nas
ruas e quintais"

Nessa publicação da "Folha de São Paulo" -

"Direcão Sul, à ilha ,e às maravilhas do Vale" =, há uma
bela foto do interior da Igreja de São Paulo Apóstolo, no
centro da página, e uma vista panorâmica de Blumenau.

BLUMENAU·DE CORPO INTEIRO'
O semanário "Brasil Post". de São Paulo, considerado

uma das mais importantes publicações em I língua alemã
do paí s em sua edição de 24 de Novembro, insere
uma reportagem completa sobre Blumenau. Uma grande.
foto de primeira página anuncia a matéria internamente.
O repórter traça com minúcia o roteiro do rio
Itajaí':"A.cu" que" lembra o Reno"e que acompanha os
visriantesao entrarem e ao.sairem da cidade. Salienta o

papel da indústria, movimento fabril com artigos de
fama nacional, exportações, comércio adiantado e centro
de compras de artigos especiais: felpudos, cristais,
cerâmicas, malharia, souvenirs e peças típicas regionais.

O jornalista apresenta Blumenau como uma cidade
. preparada para receber bem os turistas. Cita os hotéis,
restaurantes e bares típicos. e o alto padrão de seus
servicos. Detem-se no movimento cultural, descrevendo
o que é o Teatro Carlos G ames e o que ele representa na

região, com sua orquestra, escola de balé; Conservatório
Musical, calendário de realizações artísticas e instalações
de primeira categoria.

.

\

SUPERVISOR DE 'VENDAS NORTON S. A. INOUSTRIA E COA/tReIO

INSPETOR DE VENDAS para área de Santa Catarina
_ Empresa de. âmbito internacional, instalando fábrica na região da

.

Grande Florianópolis e objetivando ampliar suas vendas necessita de um

Supervisor, para atuar no Litoral de Santa Catarina
Estamos recrutando pessoa para ocupar o cargo acima, como atribuições terá:
Vendas diretas as indústrias, já cadastradas� possibilidades de abertura de novos clientes, atendimento aos reven-
dedores e distribuidores, etc.

.

REQUISITOS: Idade entre 22 a 30 anos, excelente apresentação, curso colegial completo, experiência m(nima de
2 anos e condução própria.
OFERECE: Possibilidades.de progresso, bom salário fixo, prêmios sobre vendas, aj4da de custo para o ve(culo,
quilometragem rodada, semana de 5 dias, assistência médico-rospitalar gratuita e extensiva a famflia, seguro de
vida.
ENT8EVISTAS: na Rua General Mario Tourinho, 922 - CAMPINA DO SIQUEIRA- CURITIBA, I)os dias 6 e

7 , horário comercial e dia 9 (sábado) até as 12,00 horas. Poderão enviar curriculum vitae.

OFERECE: Excelente ambiente de trabalho, condução, despesas de
viagem, ótimo salário e comissão.

.

Cartas, anexando foto e "curriculum-vitae", para o Departamento
de Publicidade do Jornal O ESTADO, à rua Felipe Schmidt, 116
Caixa Postal, 139, Floriànópolis-SC.

Guarda-se sigilo.
.

, .
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Nos períodos que 'antece
dem a temporada de verão e

de férias as agências de turis

mo da cidade procuram sofis
ticar cada vez mais os seus ser

viços para os turistas. Como

não poderia deixar de' ser,
todas têm seus problemas,
quase que similares umas às
ou tras: hotéis sem reservas

para turistas, incapacidade de

oferecer um serviços à al tura,
meios de comunicação ou casa

de câmbio. As principais agên
cias de turismo da cidade, ofe
recem ao turista de outros es

tados e do exterior a paisagem
maravilhosa da Ilha, mas con

tam também com dificuldades,
decorrentes de falta de uma in

fra-estrutura adequada.
MOSTRANDO A ILHA
A Ilhatur oferece passeios

pela Ilha, sendo exigido, o

mínimo de duas pessoas. Ú
primeiro passeio - assim que o

turista solicitar - é feito com

uma duração de três horas.
Este se restringe ao Centro .da

cidade e imediações. O segun

do passeio é feito até a Lagoa
da Conceição, Praia da Joa

quina e Barra da Lagoa. Tem a'

duração de quatro horas e são

programados duas vezes por

dia, um às nove horas da ma

nhã e outro às quinze horas.'
No terceiro passeio, o turista

terá a oportunidade de conhe

cer todo o Sul da Ilha de Santa

Catarina, incluindo as locali

dades de Morro das Pedras, Ar
mação/Ribéirâo da Úha; Pân

tano do Sul. A llhatur progra
ma dois passeios diários a essas

localidades. Na quarta opção
que o turista pode escolher,
está todo o Norte da Ilha de

Santa Catarina, incluindo as

praias de Cacupé, Sambaqui,
Praia do Forte, Jurerê e Canas

vieiras. Excluindo o roteiro

feito na Ilha, a agência man

tém' serviço d;;-passeio para as

cidades do interior de Santa

Catarina, principalmente Blu

menau e Joinville. Como o tu-

,
ris ta em geral quer ir a, estas

cidades para comprar e, de

passagem, curtir uma praia em

Camboriú, a Ill.atur denorni-

A "Sol-Jet" traz a Itapema 75 turistas argentinos por semana, em vôos "Charters".

nou esta operação de "Roteiro
das Compras e Balneários",
Fora dessa rota são feítas es

cursões e passeios para Curi
tiba e Porto Alegre.:'Outros
serviços: recepção e translado,
feito da Rodoviária e Aeropor
to até as acomodações de ho

tel e vice-versa. A, Ilhatur não
se limita apenas ao turismo re

ceptivo mas também emissor.
A travé s de contratos com

agências internacionais e na

cionais, faz reservas de hotéis,
passagens aéreas e terrestres,
além de vender excursões de,

outras agências. Oferece um

completo serviço de informações
'turísticas 'sobre qualquer loca
lidade da Ilha, do Estado, País
e Mundo. A Agência de Turis
mo Ilhatur fica na Rua Deodo
ro 23. Telefone 2355.
BESC TURISMO

O fato de Florianópolis es-

, tar situada numa ilha, tem des

pertado mais atenção do que
pelo fato de ser capital de Es
tado. A agência do Besc Turis
mo realiza passeios diários pa
ra a Lagoa da Conceição, Mor
ro das Pedras e Canasvieiras,
Para o interior do Estado são
feitos para o'Vale do Itajaí,
Joinville, Carnboriú, Cabeçu
das e todo Sul do Estado. A

Região Serrana tem. desper
tado interesse incomum, e a

agência colocou as cidades de

Lages, São Joaquim, Bom Jar

dim da Serra e outros municí

pios no roteiro especial.
'O Besc Turismo lançou a

campanha "Conheça Santa'Ca
tarina com Recursos dos Cata

rinenses", para aumentar o flu
xo dos turistas, através de pu
blicidade em revistas' e jornais
especíálízudos, Além do finan
ciamento completo dos pas
seios e excursões, oferece um

co m pleto material turístico

para os turistas, além da reser

va de hotéis, refeições, passa

gens etc. A agência do Besc

Turismo está localizada na

Rua Deodoro 18. Telefone
2525.
EMCATUR

Faz e financia', excursões

para qualquer parte do mun-

do, principalmente para as

grandes metrópoles da Améri
ca do Sul. Além de oferecer os

serviços comuns a todas as

agências de turismo, a Empre
sa Catarinense de Turismo está

programando' uma "excursão à
Ilha". Será feita todos os do

mingos e contornará a Ilha de

Santa Catarina, com todos os

serviços necessários aos turis
tas. Outros passeios incluem os

pontos turísticos mais 'impor
tantes, além do interior do Es

tado, onde o turista não deixa
de fazer suas comprar em Blu
menau e Joinville, Outras ex

cursões são fe'itas a Buenos
Aires e Assunção. Os serviços
da Emcatur estão localizados
na Rua Padre Miguelinho 33C.
Telefone 3063.
TURiSMO BRADESCO

Esta agência oferece várias
opções para os turistas que vi

sitam a Ilha de Santa Catarina.

Organiza diariamente excur

sões para as mais diversas cida
des brasileiras e diariamente

para Buenos Aires e Assunção,
no Paraguai. A Turismo Bra

desce já lançou o "Contrato
de Financiamento Turístico",
onde o turista tem as passa

gens aéreas amplamente finan
ciadas. Mantém contato com

agências internacionais e na
cionais de turismo, fazendo tu

rismo receptor e emissor, te.

servando passagens aéreas e

terrestres, incluindo recepção
e translado do Aeroporto é
Rodoviária ao hotel e vice

versa, quando feitos e comuni

cados com antecedência. A

agência do Turismo Bradesco
está situada na Praça Pereira

Oliveira, 10. Telefone <15<14.
TURISMO HOLZMANN

Especializada em excursões

internacionais,' programadas
pelas maiores agências, da Eu

ropa ou feitas individualmen

te, a Turismo Holzmann elabo

r a roteiros individuais para

qualquer parte do mundo.
Este período, de primavera
para nó s, caracteriza ii "baixa
temporada" na Europa, e os

preços se mantém num nível
bastante razoável. A empresa

oferece ao turista, que quer
sair de Florianópolis, viagens
semanais para Foz do Iguaçu
na fronteira entre Argentina e

Paraguai. A viagem custa

Cr$ 180,00 à vista ou finan

ciada, incluindo hotel de pri
meira classe, café matinal e

passeios.
'

Em matéria de turísmo.re

ceptivo, a Holzmann tem servi

ço completo, com giros pela
cidade, feitos diariamente às
8h e 30min, com duração de

duas horas. Neste roteiro estão
incluídas as principais atrações
do centro da cidade. Outra saí-

,

da é feita, partindo do Centro
às 'Uh e 30min, com duração,
de 34 e 30min. Estão incluídas
as imediações da cidade, aveni
das, Lagoa da Conceição, visi
tas às dunas, Praia da Joaqui
na, Barra da Lagoa e Praia de

Moçambique. Se 'o turista de

sejar, é feito também diária
mente uma viagem até Mono

das Pedras e Armação do Sul,
com duração de 3 horas, par
tindo às 15h e 30min. Poderá
ainda optar pelas Praias do

Norte da, Ilha, escolhendo o

horário. Sem dúvida, uma boa

dica é dada para o .turista que

quer visitar o Vale do Itajaí: as
paisagens verdes e alegres mis
turadas com uma compra bem

rentável, A Turismo Holzmann

faz uma viagem diária, que

parte às 8 horas e dura o dia

inteiro. No roteiro estão in

cluídas visitas às praias do lito
ral catarinense e visita aos pon
tos mais atraentes de Blume

n�u, Itajaf e Balneário Cambo

riú,
Os serviços são os mais di

versificados, em matéria de tu
rismo: passagens aéreas, marí
timas, excursões, bilhetes fer-'
rovíáríos, ônibus, reservas de

hotéis, cruzeiros marítimos,
documentação. Além de um

programa com a "Sol-Jet",
que traz todos o.s sábados 75

turistas' argentinos para tempo
radas no "Plaza Itapema". Se

manalmente, um Bac-One Ele

ven da Austral, transporta tu

ristas do Prata para Santa Ca
tarina.

)

trânsito rápido, que ligará o extremo da

Nova Ponte até a rua Silva Jardim, preven
do-se ainda sua continuação ,até a Base

Aérea. Será composta de duas pistas com

10,50 metros de largura, cada uma, um can

teiro central, tendo um .comprímento de

1450 metros lineares.

Uma via de trânsito preferencial interna
ligará a Avenida Beira Mar Norte à Beira Mar

Sul, atra'vés da Hercílio Luz. Esta terá duas

pistas de 10,50 metros de largura mínima;
também cada uma, canteiro central, e um

comprimento de 1650,metros lineares. Vias
de trânsito local farão a interligação com o

sistema viário existente na ilha, num total de

2160 metros lineares.
NO CONTINENTE

O sistema viário do continente será de

uma complexidade maior que o da ilha, pois
con tará com uma via de trânsito rápido,
ligando a BR-I01 ao sistema da nova pon
te. Deverá ser considerada como um segmen
to da BR-282. Como característica, terá
duas pistas de 7,20 metros de largura míni

ma, com um acostamento de 3,00, a distin-
'

gui-la das, demais rodovias existentes nas

-proxirnidades, Terá ainda um canteiro cen-

Os projetos estão contratados e a construção dos acessos é uma disputa contra o tempo.

o Governo do Estado já contratou

fumas especializadas que elaborarão o proje
to do esquema viário da Nova Ponte, visan
do a interligação com o atual sistema urba

.no existentes na capital. O projeto total

compreende vário� segmentos, que, unidos,
comporão o complexo sistema que dará'
vasão ao fluxo de veículos que utilizarão a

nova ligação Contínente=Ilha de Santa Cata
rina.

A ligarão da BR-'-101 com a nova ponte,
considerada um segmento da BR-282, está
sendo projetada pelo Departamento Nacio-

J
nal de Estradas de Rodagem. Segundo o en

genheiro Ernani de Santa Rita, direto� do
D.E.R., as vias do sistema viário podem ser

classificadas em três categorias: vias de trân
sito rápido, com fluxo ininterrupto, compos-

,

ta da nova ponte e seus acessos; vias de trân
sito preferencial, com fluxo interrompido
(com semáforos), e vias de trânsito local.
Estas são as que farão a interligação com o

sistema viário existente.
NA ILHA

Compreendendo o aterro e utilizando
vias já existentes, está prevista uma via de

Governo· enCOlllenda acessos da
ponte e necessita ser· rápido

, 1-
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Turismo abre Cidade aos

Estados e países do Prata

tral, com um comprimento de 5600 metros:
Disse Santa Rita que "para a implanta

ção dos sistemas viários referidos, após os

contatos e entendimentos que estão sendo

mantidos com setores da área federal, serão
expedidos os devidos editais de concorrência

pública",

,
Através da Portaria 224/73, de 28 de

agosto do corrente ano, a Direção Geral do
DER designou uma comissão de engenhei
ros, com a finalidade de, além, de, proceder
aos indispensáveis levantamentos cadastrais
das áreas a serem atingidas' pelo complexo
viário, encarregar-se dos processos de indeni

zação, cuja responsabilidade pertence ao Es

tado", disse o diretor do DER, o qual frisou
que "o governo do Estado, não tem medido

esforços no sentido de que o sistema viário'
esteja implantado concomitantemente com

a conclusão da Nova Ponte. No entanto, se o

objetivo que incessantemente estamos perse
guindo não for possível de ser atingido, es

peramos que as obras de implantação se pro
cessem em etapas, estando prontas, priorita
riamente, aquelas que permitam a utilização
tmediata da Nova Ponte", ,

Vestibula'r da Ufsc inscreve
4.500 para\suas J.730 vagas

Capitania rnand(J derrubar
•

cercas e muros nqs praIas

As inscrições ao Vestibular Único e Uni
ficado da Universidade Federal de Santa Ca
tarina encerraram-se ontem às 18h30m, re
gistrando-se no concurso de habilitação
4.500 candidatos, 700 a mais dd� inscritos
no ano passado, enquanto que as vagas au

mentaram 'em -430 .• Durante todo o dia a

movimentação 'rio campus foi grande, com
os retardatários formando filas aflitas a fim
de garantir sua inscrição. Alguns temiam que
no último instante faltasse algum documen
to e as inscrições pudessem ser canceladas.

O clima de apreensão, resultante do fato
de ser o último dia para eles fazerem as suas

inscrições. Segundo o presidente da Comis
são Organizadora do Concurso Vestibular de
1974 - professor Clodorico Moreira Filho

, -, o prazo estipulado para o encerramento

das inscrições seria levado a efeito impreteri
velmente, porque os estudantes tiveram um

prazo bastante longo, para providenciarem as

Suas inscrições.
"Não haverá exceções", disse ele. "O

candidato que não fez -a sua inscrição até as

18h30m, não terá oportunidade de fazê-Ia
em outro dia, porquanto foi bem divulgado
e todos os candidatos tiveram um prazo ra

zoavelmente longo para fazê-la", acrescenta.
Por outro lado, informou o professor

Clodorico Moreira Filho que as provas do

A prática de 'cercar praias transforman
do-as em propriedades particulares, sem li

cença da Marinha, é ilegal, e pode ensejar a
derrubada da cerca ou muro que impede a

passagem pública. Segundo o Comandante
Luiz Reguffe, da Capitania dos Portos, esta
poderá determinar a demolição das obras
construídas nos terrenos de propriedade da
marinha que foram feitas sem autorização,
além de aplicar multas aos construtores.

Reguffe, ao falar sobre o problema, faz
uma distinção já lembrada pelo Ministro da
Marinha, Adalberto Barros Nunes, quando
esteve em Florianópolis semana passada:

- Terra de Marinha não significa a mes

ma coisa que terras da Marinha. As praias
são terras de Marinha, enquanto os terrenos

onde são construídas as benfeitorias de uso
da Marinha são "terras da Marinha". As

praias são de competência do Serviço do Pa
trimônio da União, qué delas cuidam. Logo,
o terreno pertence à União, e, por lei, cabe à
marinha sua fiscalização, quando entram em

jogo, três fatores: segurança nacional, segu
rança da navegação, e interesses da própria
marinha", disse, o Capitão de Portos de San-
ta Catarina.

'

São', portanto, terras de marinha as fai
xas de terra localizadas na orla marítima
compreendidas dentro de uma largura de 33
metros entre o mar e o continente, incluin
do-se as ilhas. '

vestibular 74 já estão praticamente prontas. terminarão às llh30m, impreterivelmente
Para tanto, enquanto as inscrições estavam para todas as etapas.
abertas, uma comissão especial de professo- DIVULGAÇAO
res elaboravam-nas criteriosamente em outro Para, 'o professor C1odorico Moreira
local da Universidade.

'

'Filho, os resultados das etapas do' vestibular
MUITOS CANDIDATOS de 74 serão divulgados o mais rápido possí-

O c�ncurso vestibular de 1974, será um vel, isto é, se não houver nenhum contra

do� maIS, con�orri�os concursos levado a' tempo com os serviços de computação dos
'efeito pela Universidade Federal. A afirma- resultados eles serão conhecidos no dia se

ção do �residente �a' Comissão Organizadora 'guinte a dada etapa efetuada. Para tanto, o
do Vestibu�ar 74, e basea� no, grande aflu- candidato pode simplificar substancialmente
�o d� �nQldatos, que providenciaram a� suas o trabalho de cornputadorizaçâo dos resulta

I�scrlçoes. Isto �, se se l�var �m considera- dos, basta que ele, assinale corretamente os
çao que este vestibular sera realizado de uma quesitos correto, no cartão resposta rece

maneira única e unificada em todo Brasil, bido nos dias das provas.
lobrigan'do os pretendentes uma opção defi- Por outro lado a .Comissâo está estu-
nitiva em qualquer lugar do país. dando a possibilidade de divulgar oficial-

,Segundo o professor C1odorico Moreira, mente o resultado do concurso vestibular de

�rc� �e. 4.500 Gand}�tos fize�am as suas 1974 pela imprensa da capital, evitando :

mscnçoes para o pr,ox.llllO vestibular, �or- assim gigantescos acúmulos de pessoas no

tanto houve um acrescimo de 700 candida- campus da Universidade como acontece to
tos em-reíaçãoa este'-ano. O fato é explicado dos OS anos.

pelo professor como sendo resultante do au- "Há possibilidade dos resultados do ves
mento substancial que houve no número de tibular serem conhecidos oficialmente atra
vagas para o próximo ano, que passou de vés da imprensa do Estado. Contudo isto'

�.400 para,.1.730; distribuídas por todas as terá que ser estudado de uma maneira unâní
areas de ensmo, me pela Comissão, porque qualquer afirma-

o concurso será realizado, segundo a Co- ção fora disso
-

será precipitada e extra

missão; nos dias 6, 8, 10 e 12 de janeiro oficial", explica o professor C1odorico Mo

próximo e as provas iniciar-se-âo às 8 horas e reira.

cular, Os documentos deverão ser assinados
pelo engenheiro responsável pelas obras,

Também deverão ser anexados -ao reque
'rimento o parecer favorável do Departa
mento Nacional de Portos e Vias Navegáveis,
quando a obra pretendida for em terreno

marginal a porto ou via navegável, fluvial ou
marítima, ou obra de arte sobre via navegá
vel.

Esclareceu o Capitão de Portos que a Ca-

pitania poderá autorizar a construção de cer

cas, currais, ou viveiros de pássaros, conside
radas obras rudimentares, que são feitas qua
se sempre a título_precário.

FISCALIZAÇAO
Comentou ainda o Comandante Reguffe

que o policiamento marítimo é feito pela
Polícia Naval, com jurisdição desde I tapema
até Garopaba, razão pela qual é praticamen-
te impossível exercer uma fiscalização rigo
rosa. Esta, no entanto, é constante. "E fácil

mente observável, frisou Reguffe, que não

podemos policiar toda a costa sob nossa ju
risdição; por este motivo, pedimos ao públi
,co que nos comunique a existência nas

praias catarinenses, de muros ou cercas, ou

mesmo casas, nas terras da União, Quem as-

, sim age, é um ocupador ilegal. Com base no

artigo 102, do Regulamento de Tráfego Ma

rítimo, podemos utilizar até tratores, para
derrubar os' muros. Isto é perfeitamente le-

DONO DE ILHA?
- É fácil ocupar uma-ilha, ou um terreno

de marinha, afirmou o Comandante Reguf
fe. "Mas ocupar não sifnifica ter o domínio,
como muitos pensam. No momento que a

Marinha tiver interesse na ilha, ou no terre
no ocupado, poderá desocupar o habitante'
do mesmo. Como se vê, ninguém é dono de
ilha no Brasil, e sim ocupante. Quem diz
"minha ilha", no sentido de ser o proprietá
rio, não diz a verdade", comentou Reguffe.
Adiantou ainda que as pessoas que deseja
rem ocupar terras de marinha devem fazer

'

um requerimento ao Serviço de Patrimônio
da União que, por sua vez, fornecerá o direi
to de uso por aforamento. Antes entretanto,
consultará a' Marinha, que opinará sobre o

caso, observando o interesse da segurança,
nacional, segurança da navegação, e- o inte
resse da Marinha.

Observou o comandante Reguffe que as
,

benfeitorias sobre os terrenos de Marinha só
poderão ser feitas com o consentimento da

Capitania dos Portos. O, interessado deverá
levar à Capitania um requerimento dirigido
ao Ministro da Marinha, acompanhado dos

seguintes documentos: memorial descritivo
da obra pretendida (no caso de indústria de
verá constar a adoção de medidas contra a

poluição); uma planta de localização e de

construção, sendo a última dispensável no
caso de a obras detinar-se. a residência parti- gal",
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